
« Ave César ! Ceux qui vont mourir
te saluent »

Bulletin du pasteur Chuck Baldwin

6 février 2025
On doit reculer à l’administration de Grover Cleveland pour trouver un Président des
États-Unis qui comprenait, révérait et tentait sincèrement d’honorer son serment à
la Constitution américaine.  Chose certaine,  l’Amérique s’est  retrouvée sous une

présidence  impériale  pendant  tout  le  21e  siècle  –  et  cela  inclut  2025  sous  la
présidence de Donald J. Trump.

Il est très difficile de sonder la totale ignorance de la Constitution, la banqueroute
complète  d’honnêteté  et  de  fidélité,  la  profondeur  de  la  dépravation  morale,
l’insondable  indifférence  envers  la  loi  internationale,  la  froideur  extrême  pour
l’héritage, les foyers et le cœur des gens dans d’autres contrées, et l’abdication
totale de la souveraineté de l’Amérique et de ses intérêts nationaux à un pouvoir
étranger – à savoir, Israël – que l’on nous a démontré dans l’administration de Joe
Biden et que l’on voit maintenant dans l’administration de Donald Trump.

Le tout premier chef d’état étranger que Trump a invité à la Maison Blanche a été le
Premier Ministre d’Israël,  Benjamin Netanyahou. Et ce qui est ressorti  de cette
rencontre tient de The Twilight Zone.

Sans le moindre doute, Netanyahou est le criminel de guerre et le meurtrier de
masse le plus notoire du monde – sans exception ! Au lieu de l’installer dans une
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limousine et de le conduire à la Maison Blanche, il aurait dû être accueilli par le
personnel de renforcement de la loi, menotté et mis dans un avion en direction de La
Haye afin de subir son procès pour Crimes de Guerre Internationaux, Crime contre
l’Humanité et Génocide.

Beaucoup d’entre nous avions espéré que Trump amenait peut-être Le monstre du
Proche-Orient  à Washington pour le déposer et lui dire en termes clairs que la
Maison Blanche n’était plus un pantin d’Israël. Nos espoirs furent brisés. La vie
continue comme d’habitude au Bureau Ovale.

L’annonce que Trump a faite, assis à côté de Netanyahou et devant les reporters, se
situe au-delà de toute description dans l’iniquité. C’est un fait que j’ai dit que je crois
que Benjamin Netanyahou est un homme méchant possédé du démon. Je crois aussi
qu’il y a un grand nombre de politiciens à D.C. – des deux partis – qui sont possédés
par des démons. Et après l’annonce de Trump mardi, je me questionne à savoir qui
possède l’âme de cet homme.

Il n’y a aucun doute qu’Hérode le Grand était un bien plus gros outil dans les mains
de Satan que le maniaque de Gadara. Les personnes en position de pouvoir sont les
meilleurs atouts du Malin, car leurs postes amplifient leur malice.

De Zero Hedge :

Le Premier Ministre Benjamin Netanyahou était tout sourire lors de sa visite à la
Maison Blanche où il rencontra le Président Trump au Bureau Ovale ce mardi après-
midi, étant donné particulièrement que Trump a dit plusieurs choses sur l’avenir de
Gaza que le leader d’Israël accueillerait avec faveur.

Dans un échange avec les reporters, alors qu’il était assis à côté de « Bibi », Trump
continua d’appuyer  sur  l’idée que les  Palestiniens  devraient  être  relocalisés  en
dehors de Gaza. « Il n’y a que peu de buildings debout et ceux-ci sont sur le point de
s’écrouler. L’on ne peut pas vivre à Gaza pour le moment. Et je crois que nous avons
besoin  d’une  autre  localité,  »  a  dit  Trump,  faisant  écho  à  des  commentaires
précédents.

Trump  alimenta  encore  la  controverse  en  déclarant  que  les  Palestiniens
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« aimeraient beaucoup partir » de Gaza – commentaire qui a déjà été condamné
par les  experts  comme équivalant  à  une campagne de nettoyage ethnique.  Les
leaders arabes ont aussi attaqué tout plan dans lequel on verrait un exode massif ou
un déplacement des Palestiniens vers des pays avoisinants.

« Qui voudrait  y  revenir ? »  postula  Trump durant  la  rencontre assise  avec
Netanyahou. Il est vrai que l’endroit a été nivelé, mais avec la tenue du cessez-le-
feu, il y a des preuves d’un retour en masse de dizaines de milliers de Palestiniens
vers leurs communautés en grande partie détruites, au nord de la Bande de Gaza.

« J’ai espérance que nous pourrions faire quelque chose de vraiment bien là où ils ne
veulent  pas  revenir,  »  raisonna  Trump,  malgré  la  présente  trêve  Israël/Hamas
nécessitant une future reconstruction de la Bande.

« Pas besoin que ce soit une seule région, mais vous choisissez certaines régions et
vous y construisez des logements de très bonne qualité, des endroits où ils
pourront vivre et non pas mourir, » a dit Trump.

« Les États-Unis vont prendre en main la Bande de Gaza et nous allons aussi
y faire du bon travail, » a ajouté M. Trump.

« Elle va nous appartenir et nous serons responsables de démanteler toutes
les bombes dangereuses et non explosées, ainsi que les autres armes sur le
site,  niveler  le  site  et  nous  débarrasser  des  buildings  détruits  –  les  raser
complètement.  Créer  un  développement  économique  qui  va  fournir  un  nombre
illimité d’emplois et du logement pour le peuple de la région. Faire du vrai bon
travail. Faire quelque chose de différent. »

« On ne peut pas retourner en arrière, » continua-t-il. « Si l’on retourne en arrière,
cela va se terminer de la même façon que depuis une centaine d’années. » – CBS
[Emphase ajoutée]

D’Al-Jazeera :

Le Président des États-Unis Donald Trump a dit que les États-Unis vont « prendre en
main » et « posséder » Gaza après la relocalisation des Palestiniens ailleurs selon un
plan  de  redéveloppement  extraordinaire  qui,  déclare-t-il,  pourrait  transformer
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l’enclave  en  «  Riviera  du  Proche-Orient  ».

« Les États-Unis vont prendre en main la Bande de Gaza et y faire du travail aussi.
Nous allons la posséder, » a dit Trump à la Maison Blanche après des pourparlers
avec le Premier Ministre israélien Benjamin Netanyahou.

Dans son annonce, Trump a suggéré que les États-Unis allaient « prendre position
de propriétaires à long-terme » de l’enclave.

« Cette décision n’a pas été prise à la légère. Tous ceux à qui j’en ai parlé aiment
l’idée que les États-Unis possèdent ce morceau de terre en développant et en créant
des milliers d’emplois grâce à quelque chose qui sera magnifique, » dit-il.

Demandé à savoir si des soldats américains allaient être envoyés à Gaza pour y
maintenir la sécurité, Trump a répondu que c’était une possibilité.

«  Aussi loin que Gaza est concernée, nous allons faire ce qui est nécessaire. Si cela
est nécessaire, nous allons le faire, » dit-il.

Trump nous fournit encore plus de preuves de ce que j’ai écrit dans mon article de la
semaine dernière :

Trump le dit tout haut : il entend déplacer le reste du peuple palestinien de Gaza
vers les états pantins des États-Unis que sont l’Égypte et la Jordanie, et dépeupler
Gaza des Palestiniens.

« Nous nettoyons toute cette affaire [Gaza]. »

Trump a maintenant révélé au monde entier – y compris aux Palestiniens a qui il a
menti au Michigan pour obtenir leur vote – qu’il est raciste et soutient le nettoyage
ethnique  d’Israël.  Cela  fait  également  partie  du  marché  de  Trump  avec  le
gouvernement israélien et l’atout du Mossad, la milliardaire Miriam Adelson, pour
les cent millions de dollars qu’ils ont mis dans la campagne électorale de Trump.

Il est intéressant de voir que Trump a employé le chiffre de « un million et demi » de
Palestiniens à  être  déplacés.  Je  n’ai  aucune idée d’où il  a  tiré  le  chiffre,  mais
supposons un instant que son chiffre soit exact. Cela voudrait dire qu’environ un



million de Palestiniens ont été tués dans le génocide israélien contre Gaza, pas
40 000, ni même 200 000. La population de Gaza, avant que ne débute la guerre
génocidaire israélienne avoisinait deux millions et demi. Ou peut-être veut-il garder
quelques centaines de milliers de Palestiniens à Gaza afin d’agir en serviteurs pour
la nouvelle classe de milliardaires qui va y déménager.

Devons-nous nous attendre à voir une nouvelle Tour Trump à Gaza ? Si les choses
vont dans le sens de Trump, oui.

Les sionistes ont mis Biden en poste dans le but de faire le sale boulot consistant à
aider Israël à commettre un génocide contre les Gazaouis et détruire complètement
l’infrastructure, rendant Gaza invivable.

Maintenant, les sionistes ont mis Trump en poste pour travailler au déménagement
du  reste  des  Palestiniens  vers  les  pays  pantins  des  États-Unis  (la  Jordanie  et
l’.Égypte) afin de permettre aux États-Unis et à Israël de développer un domaine sur
front de plage, face à la Mer Méditerranée, et s’emparer du pétrole, du gaz naturel
et  des  minéraux  qui  y  sont  –  et  aider  aussi  Israël  à  saisir  le  territoire  de  la
Cisjordanie.

Le général Smedley Butler de l’USMC avait raison : « La guerre est un racket. »

Par quelle autorité constitutionnelle, légale, morale ou éthique Trump déclare-t-il au
monde entier qu’il va prendre en main, assujettir et posséder le peuple et la terre
d’un territoire étranger ? Vous connaissez la réponse : il n’a pas une telle autorité.

Trump est aussi hors-la-loi que Biden.

C’est de l’impérialisme brut et un Empire non déguisé. C’est le crime d’utiliser le
pouvoir pour le profit. Cela empeste la pourriture et la corruption.

La seule manière pour Trump d’accomplir ses plans pernicieux, c’est d’employer la
force brutale de l’armée américaine. Donc, est-ce que les généraux et les amiraux de
l’Amérique vont permettre qu’ils soient utilisés comme instruments serviles de la
soif de pouvoir et de la cupidité de Trump et de Netanyahou pour émettre des ordres
afin de commettre de pareils crimes ?



Je demande la question, parce que la seule manière que l’on puisse déplacer les
Palestiniens de leur terre ancestrale, c’est au moyen de bombes et de balles, ce que
Trump dit être prêt à faire.

Non ! La Palestine n’est PAS la terre ancestrale des Juifs ashkénazes Netanyahou,
Ben-Gvir, Smotrich, etc. Leur terre ancestrale est l’Europe de l’Est – l’Ukraine, pour
être plus spécifique (raison pour laquelle on les appelle des Juifs ashkénazes). Les
Palestiniens  peuvent  retracer  leurs  ancêtres  en  Palestine  sur  plus  d’un  millier
d’années.  Le  flagorneur  israélien  et  ex-prêcheur/politicien,  et  maintenant
ambassadeur américain en Israël, (en fait, il est le camelot d’Israël à Washington),
Mike Huckabee, a complètement tort quand il débite de façon absurde que la patrie
d’Israël remonte à 3 500 ans. Non, ce n’est pas vrai !

Les Assyriens détruisirent Israël en 722 avant J.-C. ; les Babyloniens détruisirent
Juda en 587 avant J.-C. ; et les Romains détruisirent le reste des Juifs en l’an 70
après J.-C.  Et Dieu n’a PAS donné la terre de Palestine aux Juifs  à perpétuité.
J’encourage fortement les lecteurs à regarder mon message God’s Chosen People
(Le peuple élu de Dieu) dans lequel je creuse le sujet à fond. [En anglais seulement]

Vraiment, l’empereur Donald Trump est dévêtu. Dites-moi, en quoi les proclamations
de Trump diffèrent de celles des césars ?

L’invasion de Trump à Gaza produirait la révolte, la violence, la guerre et un bain de
sang à travers la Palestine et le monde arabe – et peut-être même autour du monde.

Et pendant que Trump sera occupé à commettre un nettoyage ethnique en Palestine
pour construire sa Riviera du Proche-Orient, il veut prendre en main le Groenland
(qui est le territoire souverain du Danemark) – par la force si nécessaire ; et il veut

annexer le Canada pour en faire le 51e état américain.

Il semble que Trump soit trop stupide pour réaliser que si une telle chose arrive au
Canada, le Parti républicain n’aura jamais plus la majorité dans les deux Chambres
du Congrès américain, car la politique du Canada est en grande partie dominée par
les libéraux socialistes. Y a-t-il quelqu’un au sein du GOP qui ait le flair politique et
le courage intérieur pour dire à Trump jusqu’à quel point ses notions sont idiotes ?
Probablement pas.

https://chuckbaldwinlive.com/Store.aspx#!/Gods-Chosen-People-DVD-By-Pastor-Chuck-Baldwin-The-Third-Message-in-Dr-Baldwins-Prophecy-Series-Who-are-Gods-chosen-people-today-Does-Palestine-belong-to-the-State-of-Israel/p/435160304


Donc, les militaires américains qui sont sur le point de recevoir l’ordre de combattre
et  de  mourir  en  envahissant  Gaza  pour  faire  le  nettoyage  ethnique  du  peuple
palestinien et les forces opposées qui vont combattre et mourir afin de résister à la
tyrannie peuvent tous chanter à l’unisson à l’Empereur Trump :

« Ave César, ceux qui vont mourir te saluent ! »

Qui  fomente  la  Troisième  Guerre
Mondiale ?

Lettre mensuelle de Power of Prophecy

Février 2025

Par Jerry Barrett

« Or tous ceux qui sont conduits par l’Esprit de Dieu, sont enfants de Dieu. Car
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vous n’avez point reçu un esprit de servitude, pour être encore dans la crainte ;
mais vous avez reçu l’Esprit d’adoption, par lequel nous crions Abba, c’est-à-dire,
Père.  C’est  ce même Esprit  qui  rend témoignage avec notre esprit  que nous
sommes enfants de Dieu. »

Romains 8:14-16

« Comme Abraham a cru à Dieu, et il lui a été imputé à justice ; sachez aussi que
ceux qui sont de la foi, sont enfants d’Abraham. »

Galates 3:6-7

L’espoir fait vivre. À chaque changement de garde, les Américains croient qu’une
nouvelle administration à Washington,  D.C.,  entendra leurs cris.  Pour un grand
nombre de gens, l’élection de Donald Trump signifie prospérité et bonheur.

Le cri de ralliement de « l’Amérique d’abord » entre tout à fait en accord avec des
millions de personnes qui ont vu le coût de la vie monter en flèche lors des quatre
dernières années. Malheureusement, ceux qui sont responsables d’avoir conçu et
adopté les lois qui ont mis l’Amérique dans les hospices des pauvres sont encore en
poste. Les choses vont-elles changer durant l’administration Trump ?

En 2024, le payeur de taxe américain a donné plus de 880 milliards de dollars pour
couvrir les intérêts dus sur la dette nationale. Actuellement, nos illustres leaders à la
Chambre des Représentants ont dépensé plus que la collecte à hauteur de 35,5
trillions $ de déficit. Si Jean Payeur-de-taxe devait faire autant de chèques en bois, il
se retrouverait en prison !

Nos seigneurs du Congrès continuent à hypothéquer l’avenir de nos arrière-petits-
enfants pour maintenir leur prestigieuse – et prodigieuse – position de pouvoir. Tant
que ces sangsues ne reconnaîtront pas leurs erreurs, rien ne va changer.

Guerres et bruits de guerre

Au cours de l’histoire,  l’on a employé une méthode pour rectifier l’écroulement
économique : fomenter une guerre. Il y a actuellement deux guerres en cours :



l’Ukraine et la Russie ; Israël et la Palestine. Dans Matthieu 24:6-8, Jésus nous a
avertis :

« Et vous entendrez des guerres et des bruits de guerres ; mais prenez garde que
vous n’en soyez point troublés ; car il faut que toutes ces choses arrivent ; mais ce
ne sera pas encore la fin. Car une nation s’élèvera contre une autre nation, et un
Royaume contre un autre Royaume ; et il y aura des famines, et des pestes, et des
tremblements  de  terre  en  divers  lieux.  Mais  toutes  ces  choses  ne  sont  qu’un
commencement de douleurs. »

Trump a déclaré qu’il allait arrêter la guerre entre l’Ukraine et la Russie comme un
de ses premiers gestes en poste. Nous allons voir ensemble comment progresse la
réduction du conflit.

Pourquoi n’a-t-il pas dit qu’il allait mettre fin au conflit du Proche-Orient ? Lors
d’une conférence de presse à Mar-a-Lago, Trump a déclaré : « Je ne vais encore dire
que ceci, si ce traité n’est pas passé avec les gens représentants notre pays, durant
que je suis en poste, tout l’enfer va éclater. »

Trump serait-il prêt à déclencher la Troisième Guerre Mondiale pour Israël ? Eh
bien… si l’on jette un coup d’œil sur les personnes désignées de son cabinet, cela
semble tout à fait évident. Le juge Andrew Napolitano dit que les choix de Trump
dans son leadership exécutif sénior sont à 60 % juifs et 100 % sionistes.

Les personnes désignées du Cabinet Trump 2.0



La  longue  liste  des  preuves  de
dévotion  aveugle  de  Marco  Rubio
pour  Israël  est  couverte  dans  cet
article  de  2013  de  Politico.com.
Plus récemment,  en octobre 2023,
Rubio a dit sur X (Twitter) qu’Israël
«  n’a  pas  d’autre  choix  que  de
chercher à éradiquer complètement
le Hamas de Gaza. »

Marco Rubio comme Secrétaire d’État : On dit que Rubio était un proche de feu
le  milliardaire  Sheldon  Adelson,  de  même  que  d’autres  gros  donateurs
néoconservateurs.  Il  a  soutenu les  colonisations illégales de la  Cisjordanie et  a
défendu les moindres mouvements d’Israël dans la guerre à Gaza et au Liban.
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Kristi Noem

Kristi  Noem comme Secrétaire  de  la  Sécurité  du  Territoire  :  Noem  est
supporteur indéfectible d’Israël et une bruyante opposante à l’antisémitisme. En
2020, elle a émis un ordre exécutif donnant instruction aux entités étatiques de ne
pas passer de contrat avec les entreprises qui soutiennent les campagnes de boycott,
de dépouillement et de sanctions contre Israël.
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Prenant la parole dans un événement
à Jérusalem, en 2018, Hegseth a dit,
concernant  la  reconstruction  du
temple  :  «  Je  ne sais  pas  comment
cela  pourrait  arriver,  vous ne savez
pas  comment  cela  pourrait  arriver,
mais je sais que cela pourrait arriver.
»

Pete  Hegseth  comme  Secrétaire  à  la  défense  :  Hegseth  s’oppose  avec
véhémence à la solution de deux états en Palestine et il veut que le troisième temple
juif soit construit sur l’al-Aqsa

[mosquée islamique à Jérusalem].
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En mai 2023, la représentante Stefanik fut
l e  membre  de  l a  Chambre  des
Représentants  du  plus  haut  rang  à  avoir
visité  Israël  depuis  les  attaques  du  7
octobre.

Elise Stefanik comme ambassadrice américaine aux Nations Unies : Stefanik
est une archi-défenderesse d’Israël. Elle a travaillé pour l’équipe néoconservatrice
de  la  Fondation  pour  la  Défense  des  Démocraties,  et  l’Initiative  de  Politique
Étrangère de Bill Kristol.
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Mike Huckabee est en mission « spirituelle
» comme ambassadeur en Israël.

Mike Huckabee comme ambassadeur américain en Israël : Huckabee est un
acharné  compère  sioniste.  Le  pasteur  Chuck  Baldwin  a  déclaré  :  «  Désigner
Huckabee comme ambassadeur américain en Israël, c’est comme mettre un détenu
en charge de la prison. »
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Pam  Bondi  se  répandit  en
compliments : « Israël est un de
nos  plus  grands  alliés  dans  le
monde, sinon le plus grand… J’ai
visité Israël deux fois en tant que
Procureur-général (de la Floride).

Pam Bondi en tant que Procureur général :  Bondi est une zélote pro-Israël.
Comme la personne désignée en tant que Secrétaire du Département de la Sécurité
du Territoire,  Kristi  Noem, elle a toutes les intentions de faire sortir  la  liberté
d’expression  des  États-Unis.  Particulièrement  si  cette  expression  dénonce
l’incessant  génocide  des  Palestiniens  et  soutient  un  état  palestinien.

 

 

 

 

 

 

Ensorcelés
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Beaucoup de chrétiens se  sont  fait  avoir  par  l’hérésie  que les  Juifs  forment  le
« peuple élu de Dieu ». Ils déclarent que Genèse 12:3 soutient cette déclaration. Ces
personnes se sentent plus redevables à une race de gens qu’à Dieu.

La montée du sionisme chrétien, grâce à l’œuvre de Cyrus Scofield et plusieurs
autres, a conduit des millions de gens à suivre les fêtes du judaïsme et à faire un
« retour à leurs racines hébraïques ». Beaucoup croient que l’ancienne alliance n’est
pas morte et demeure encore en place.

L’apôtre Paul a averti ceux qui exaltaient Israël, dans Galates 3:1 : « Ô Galates
insensés ! qui est-ce qui vous a ensorcelés pour faire que vous n’obéissiez point à la
vérité, vous à qui Jésus-Christ a été auparavant dépeint devant les yeux, et crucifié
entre vous ? »

Dans un récent article, le pasteur Chuck Baldwin a écrit : « Les évangéliques et les
conservateurs n’ont aucune idée du mal satanique que représente le sionisme. En
fait, la plupart d’entre eux embrassent et endossent tout ce qui est sioniste. »

En tant  que Président,  Donald Trump a sans doute été  le  plus  sûr  supporteur
d’Israël.  Dans sa première présidence, l’ambassade américaine fut déménagée à
Jérusalem.  Trump  a  aussi  choisi  son  équipe  précédente  parmi  les  chrétiens
évangéliques, comme Mike Pence et Mike Pompeo. Ces hommes déclaraient que
Trump avait été choisi par Dieu.

Les chrétiens sionistes supportent sans équivoque le génocide des Palestiniens par
les Juifs.  Ils  n’ont aucun scrupule à ce que les Forces de Défense Israéliennes
massacrent comme du bétail des femmes et des enfants sans défense. Ils semblent
prêts à amener le monde dans une guerre nucléaire mondiale afin d’atteindre le but
d’une purge ethnique complète du peuple palestinien.

Dans Matthieu 7:16, Jésus nous a dit : « Vous les connaîtrez à leurs fruits. » Les
chrétiens ne peuvent plus fermer les yeux face au mal que commet Israël. Nous
devons cesser de soutenir cette « Synagogue de Satan » si nous ne voulons pas subir
les mêmes atrocités.



Par Sandra Myers

Le  gros  bon  sens  deviendra-t-il
commun ?

« Au début d’un changement, le Patriote est un homme rare, et brave, et haï, et
méprisé. Lorsque sa cause réussit, le timide se joint à lui, car alors, il ne lui en
coûte rien d’être Patriote. »

Mark Twain

Mark Zuckerberg, de Meta (Facebook, Instagram), est soudainement revenu à ses
sens.  Sentant les vents du changement,  Zuckerberg a récemment suspendu ses
« fact-checkers indépendants » de ses plateformes de médias sociaux.

Comme Rip Van Winkle après son long sommeil, Zuckerberg s’est réveillé devant
l’impact préjudiciable des politiques woke DEI de sa compagnie et les a écartées
telles de vieilles nouvelles de la veille. Comme j’en ai discuté dans mon article du
mois dernier, un hôte libéral de MSNBC accuse également « ces Frères milliardaires
de la technologie qui caressent (Trump) dans le sens du poil et vont jusqu’à changer
les  politiques  de  leurs  compagnies  pour  améliorer  leur  sort  face  à  la  nouvelle
administration ».

Il  n’y  a  pas  que  dans  la  haute  technologie  que  se  déroule  ce  scénario.  Les
départements DEI [Diversité-Équité-Inclusion] sont en grande partie éliminés (ou du
moins fortement réduits) dans des entreprises telles que McDonald’s (hamburger),

http://moissondeselus.org/wp-content/uploads/2020/04/sandra_myers122017.jpg


Microsoft,  Tractor  Supply,  John  Deere,  Walmart,  Harley-Davidson,  Ford,  Coors,
Boeing,  Disney,  Nissan,  les  chaînes de quincaillerie  Lowe’s  et  Home Depot,  de
nombreuses  universités  prestigieuses,  Southwest  Airlines,  et  même  la  station
libérale de nouvelles CNN et la Commission Fédérale des Communications (FCC) et
plus encore, fiou !

Ces compagnies qui ont apparemment retrouvé leur bon sens ne sont-elles que des
convertis des beaux jours ? Ou est-ce que cette nouvelle infusion de bon sens n’est
due  qu’aux  baisses  de  revenu  à  la  suite  du  boycott  des  Américains  face  aux
compagnies wokes ? Je serais aussi curieuse de savoir si ces entreprises en sont
revenues  à  l’embauche  et  à  la  promotion  fondées  sur  le  mérite.  La  pensée
rationnelle est-elle de retour ?

Le virus de la pensée woke est-il mort ?

Nous avons poussé un soupir de soulagement en voyant que la gauche radicale
n’était pas réélue et cela fait du bien de nous prélasser aux feux de la victoire. Mais
avons-nous réellement atteint un point culminent culturel ?

Le climat marxiste culturel s’est retiré dans l’ombre – ou c’est ce qu’il  semble.
Toutefois, je dois dire : bien que le climat politique ait changé – soyez-en avertis – il
est à douter que le virus de la pensée woke soit mort. Ce génie (démon) retournera-
t-il dans sa lampe ? Il est plus probable qu’ils aient reconnu avoir perdu une bataille
et qu’ils doivent se regrouper, mais ils sont loin d’avoir abandonné la guerre.

L’Amérique veut le retour de la bonne santé mentale

Je crois vraiment qu’une très grande majorité des Américains veulent sérieusement
le retour de la bonne santé mentale. Faisons en sorte que la pensée rationnelle et le
gros bon sens redeviennent communs. Faisons en sorte que la pensée critique soit la
norme plutôt que les ingénieurs de la culture woke, les présentateurs libéraux et les
bourreurs de crâne d’Hollywood.

Le Président Trump et son cabinet doivent être concentrés comme des lasers. Pour
les deux prochaines années, avant les élections de mi-mandat, l’objectif de rendre sa
grandeur à l’Amérique – d’en dedans comme en dehors – ne doit pas être dilué. Il y a



tant  de  choses  à  accomplir.  Changer  le  nom du Golfe  du Mexique va-t-il  faire
avancer l’Amérique ou est-ce une distraction et  un jeu comme les libéraux qui
changent le nom des rues, des écoles et des montagnes pour soigner de soi-disant
blessures ?

En Dieu nous croyons

On a le sentiment que, dernièrement, l’Amérique a erré dans un désert spirituel.
Beaucoup de chrétiens se sont sentis intimidés, abattus, découragés, peut-être à
cause de la folie libérale radicale, avec la possibilité de faire physiquement du tort,
ou  la  désillusion  dans  les  clubs  sociaux  que  sont  les  confessions  religieuses
d’aujourd’hui alors que leurs leaders sont exposés pour leur manque de leadership
ou leurs péchés flagrants.

« Seuls les chrétiens possèdent la vraie liberté, et seuls les vrais chrétiens – pas le
supposé “Establishment chrétien” – ont les idées et les réponses nécessaires à
résoudre et à corriger les plaies grandissantes de la société que sont la criminalité
et  le  déclin moral.  On nous accuse faussement d’être “haineux” et  l’on nous
étiquète injustement de “frange lunatique”, et alors ? Dans le passé, le peuple de
Dieu a été appelé pis que cela. Bien que les leaders culturels prééminents en
politique, dans le divertissement et dans les médias aient insisté pour que nous
nous la fermions et que nous nous assoyions sur le siège arrière de l’autobus, nous
devons faire  exactement  ce  que nous commandent  les  Écritures  –  crier  avec
puissance et d’une voix forte, et toujours demeurer INTRÉPIDES ! »

Texe Marrs, 2002

On voit des récits de réveil tout au fil du temps – dans l’Ancien Testament, dans le
Nouveau Testament et dans l’histoire récente. Et cela survient dans certains des
moments les plus sombres de la société. L’Amérique est allée bien bas.

Il dépend de nous qui avons gardé la foi et qui sommes demeurés près de Jésus au
travers des assauts,  de tirer  le  meilleur parti  de ces vents  de changement.  La
véritable Église de Dieu doit montrer la voie.

La bonne santé mentale, le gros bon sens et la pensée rationnelle dont ont faim les



Américains et le monde se trouvent tous dans notre Sainte Bible. Peut-être Dieu
permet-Il à une petite porte de s’ouvrir pour faciliter la venue de GRANDES choses
au niveau spirituel. Je vous implore à encourager les timides spirituels et à tendre la
main aux perdus. Jésus est vivant !

Je vous encourage tous aussi à conserver le Président Trump dans vos prières. Il est
loin d’être parfait comme homme, mais la Bible est remplie d’hommes imparfaits que
Dieu a utilisés avec puissance. Trump a sans doute des dévouements déplacés, mais
laissons réfléchir Trump et être plus conscient que Dieu lui a préservé la vie dans un
but précis.

Les chrétiens palestiniens : souffrir
seuls et ignorés du Corps de Christ

Bulletin du pasteur Chuck Baldwin

30 janvier 2025
« Car comme le corps n’est qu’un, et cependant il a plusieurs membres, mais tous
les membres de ce corps, qui n’est qu’un, quoiqu’ils soient plusieurs, ne sont qu’un
corps, il en est de même de Christ. Car nous avons tous été baptisés d’un même
Esprit, pour être un même corps, soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit libres, nous
avons tous, dis-je, été abreuvés d’un même Esprit » (1 Corinthiens 12:12-13).

https://moissondeselus.org/bulletin-hebdomadaire-de-chuck-baldwin/les-chretiens-palestiniens-souffrir-seuls-et-ignores-du-corps-de-christ/
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« Et soit que l’un des membres souffre quelque chose, tous les membres souffrent
avec lui ; ou soit que l’un des membres soit honoré, tous les membres ensemble s’en
réjouissent.  Or  vous  êtes  le  corps  de  Christ,  et  vous  êtes  chacun  un  de  ses
membres » (1 Corinthiens 12:26-27).

Cet article porte le même titre que mon homélie de dimanche dernier qui est tiré des
Écritures ci-haut.

La Nouvelle Alliance a fait de tous ceux qui sont venus à Christ par la foi un seul
corps : l’Église, le Corps de Christ.

Les Futuristes Scofield (alias les sionistes chrétiens) disent que Christ est deux
corps :  le  Corps des Gentils  sauvés et  le  Corps des Juifs,  sauvés ou non.  Les
Futuristes vivent encore dans l’Ancienne Alliance.

Mais les Écritures de la Nouvelle Alliance sont claires :

« Où il n’y a ni Juif ni Grec ; où il n’y a ni esclave ni libre ; où il n’y a ni mâle ni
femelle ; car vous êtes tous un en Jésus-Christ. Or si vous êtes de Christ, vous êtes
donc la semence d’Abraham, et héritiers selon la promesse » (Galates 3:28-29).

C’est  ce  que  je  soumets  à  l’ensemble  des  évangéliques  d’Amérique  qui  sont
spirituellement schizophrènes.

D’un côté, ils dépensent sans compter leur temps et leur argent à envoyer des
missionnaires autour du monde. D’un autre côté, ils sont complètement sourds et
muets face à l’état critique des chrétiens palestiniens – qui sont tous membres du
Corps de Christ.

Mais pourquoi les évangéliques sont-ils sourds et muets face à la situation critique
de nos frères et sœurs persécutés en Palestine ? Parce que les persécuteurs sont des
Israéliens, lesquels les évangéliques croient erronément qu’ils sont le peuple élu de
Dieu.

Encore une fois, ils croient que Christ est deux corps : le Corps chrétien des Gentils
et le corps des Israéliens, chrétiens ou pas. De plus, ils croient que le corps des
Israéliens peut commettre tous les crimes, les assassinats de masse, ou le génocide



contre le corps chrétien – avec la bénédiction de Dieu. Bien sûr, le contraire ne
marcherait pas. Si ce n’est pas de la schizophrénie, dites-moi ce que c’est.

La vérité, c’est que l’attaque israélienne contre le Corps de Christ en Palestine est
une attaque contre le Corps de Christ partout sur terre.

J’entends des chrétiens dire : « Les choses vont s’améliorer avec Donald Trump à la
Maison Blanche. Vous voyez, il y a déjà un cessez-le-feu. »

Bravo à l’Ordre Exécutif (OE) de Trump libérant les manifestants du 6 janvier. Bravo
à son OE déclassifiant les documents au sujet des assassinats de JFK, RFK et MLK. Il
doit aussi desceller les documents sur l’assassinat de Malcolm X, le 11 septembre et
l’attaque contre l’USS Liberty.

Il n’y a pas de doute, Donald Trump va faire plusieurs choses que les conservateurs
vont  aimer  –  incluant  des  choses  que  je  vais  aimer.  Les  conservateurs  et  les
évangéliques constituent la base de Trump, donc on requiert de lui qu’il les calme
d’une manière ou d’une autre, car il leur a fait de nombreuses promesses.

La seule Personne à laquelle Trump ne se préoccupe pas de prêter serment, c’est
DIEU. Donald Trump n’a PAS mis la main sur la Bible lorsqu’il a fait serment pour
son poste.

Mais en ce qui regarde la Palestine : tout d’abord, il n’y a pas de cessez-le-feu. Israël
a simplement déplacé le champ de bataille de Gaza à la Cisjordanie. Plus, si Trump
veut vraiment amener la paix au Proche-Orient, pourquoi a-t-il envoyé des bombes
de 1 800 à 2 000 livres (pour fracasser les bunkers) en Israël cette semaine – durant
un  «  cessez-le-feu  »,  en  plus  ?  Si  une  de  ces  bombes  est  utilisée  contre  les
Palestiniens, Trump sera aussi coupable de génocide, de crime de guerre et de crime
contre l’humanité que Joe Biden.

Deuxièmement, Trump a rempli les postes de son cabinet et des hauts rangs de son
leadership exécutif d’uber-sionistes – dont beaucoup de chrétiens sionistes (Mike
Huckabee, Elise Stefanik, Marco Rubio, Kristi Noem, Mike Waltz, Pete Hegseth, Pam
Bondi, Sebastian Gorka, Steve Witkoff, etc.).

Maintenant, lisez attentivement ce que Trump a dit à un reporter dans le Bureau



Ovale, après son inauguration :

Reporter : Jusqu’à quel point êtes-vous confiant, M. le Président, que vous pouvez
préserver le cessez-le-feu à Gaza et conclure les trois phases du traité ?

Trump : Je ne suis pas confiant. Ce n’est pas notre guerre ; c’est leur guerre.
Mais je n’ai pas confiance. D’un autre côté, je pense qu’ils sont très affaiblis.

Pas  notre  guerre  ?  Soit  Trump  est  la  fleur  des  idiots,  ou  c’est  un  menteur
pathologique (probablement les deux). Chaque missile, chaque bombe, chaque jet,
chaque  tank,  chaque  parcelle  de  renseignement,  de  communication  et  de
surveillance  est  frappé  des  mots  Made  in  the  USA,

En plus, si « ce n’est pas notre guerre », pourquoi Trump dit-il « D’un autre côté, je
pense qu’ils sont très affaiblis » ? Trump parle à travers son derrière. Dans sa
réponse en deux phrases à cette question, il se contredit lui-même – sans doute sans
même réaliser ce qu’il fait. Si « ce n’est pas notre guerre », alors, il  n’y a pas
« d’autre côté » parce que nous ne prenons pas parti.

C’est Donald Trump dans son essence.

« Gaza, bigre ! J’ai regardé une photo de Gaza. Gaza ressemble à un vaste chantier
de démolition. Cet endroit est… il faut réellement rebâtir d’une autre façon. »

Wow ! Trump a « regardé une photo de Gaza ». Il est le Président des États-Unis et il
a « regardé une photo de Gaza ». De toute évidence, il n’a pas regardé attentivement
les centaines de milliers –PAS les dizaines de milliers – de cadavres que NOUS, le
gouvernement et le peuple des États-Unis (par l’intermédiaire de nos dollars en
taxe) avons aidé Israël à massacrer.

Je me demande pourquoi Gaza ressemble à « un vaste chantier de démolition » ?
Parce que c’en est un. Israël a effectué un nettoyage ethnique massif, des meurtres
en série et un génocide (ce qui signifie des crimes de guerre internationaux et des
crimes  contre  l’humanité)  en  utilisant  des  bombes  et  des  jets  américains  pour
détruire pratiquement toute l’infrastructure de Gaza et le rendant invivable.

Reporter : Planifiez-vous d’aider à la reconstruction de Gaza ?



Trump :  Je pourrais. Vous savez, Gaza est intéressant. C’est un emplacement
phénoménal sur la mer. La meilleure température. Vous savez, tout y est bon.
On dirait qu’on pourrait y faire de bien belles choses. C’est très intéressant.
Mais plusieurs choses fantastiques peuvent être faites à Gaza.

Reporter : Comment voyez-vous la future gouvernance à Gaza ?

Trump : Eh bien, cela dépend. Je ne peux imaginer que l’on pourrait avoir… eh bien,
l’on ne pourrait certainement pas avoir les gens qui y étaient. La plupart
sont morts. [Emphase ajoutée]

(Source)

Trump va aider à reconstruire Gaza « d’une façon différente ».

« C’est un emplacement phénoménal sur la mer. La meilleure température. On dirait
qu’on pourrait y faire de bien belles choses … Plusieurs choses fantastiques peuvent
être faites à Gaza. »

MAIS,  «  l’on  ne  pourrait  certainement  pas  avoir  les  gens  qui  y  étaient  [les
Palestiniens]. La plupart sont morts. »

Ce n’est PAS le langage d’un président promouvant la paix ; c’est le langage d’un
avide  développeur  de  terre  milliardaire  qui  veut  massacrer  et/ou  déplacer  des
millions d’hommes, de femmes, d’enfants et de bébés innocents afin de faire fortune
avec un magnifique domaine sur le bord d’une plage et une température parfaite en
construisant une vaste quantité de propriétés dispendieuses.

Et n’oublions pas que les États-Unis et Israël peuvent faire des trillions de dollars
avec le gaz naturel, le pétrole et tous les minéraux qui se trouvent sous le sol de
Gaza.

Vous pensez que j’en invente ? Lisez ce reportage dans The Times of Israel :

Le Président américain Donald Trump dit que la Jordanie et l’Égypte devraient
accepter plus de Palestiniens de Gaza, là où la guerre d’Israël contre le Hamas a
causé une crise humanitaire.

https://www.youtube.com/live/xFGHxLcq4nw
https://www.timesofisrael.com/liveblog_entry/trump-says-jordan-egypt-should-take-in-more-palestinians-from-gaza/


« Je lui ai dit que j’aimerais beaucoup qu’il en prenne davantage, car je regarde
toute la bande de Gaza dans son entier et c’est le fouillis, c’est vraiment un gâchis.
J’aimerais qu’il prenne des gens, » a dit Trump au sujet de son appel au roi Abdullah
de Jordanie.

« J’aimerais que l’Égypte prenne des gens, » a dit Trump aux reporters, ajoutant
qu’il parlerait au Président égyptien Abdel Fattah al-Sisi ce dimanche. « On parle
probablement d’environ un million et demi de gens, et nous nettoyons toute cette
affaire et disons “Vous savez quoi, c’est terminé.” » [Emphase ajoutée]

Trump le dit tout haut : il entend déplacer le reste du peuple palestinien de Gaza
vers les états pantins des États-Unis que sont l’Égypte et la Jordanie, et dépeupler
Gaza des Palestiniens.

« Nous nettoyons toute cette affaire [Gaza]. »

Trump a maintenant révélé au monde entier – y compris aux Palestiniens a qui il a
menti au Michigan pour obtenir leur vote – qu’il est raciste et soutient le nettoyage
ethnique  d’Israël.  Cela  fait  également  partie  du  marché  de  Trump  avec  le
gouvernement israélien et l’atout du Mossad, la milliardaire Miriam Adelson, pour
les cent millions de dollars qu’ils ont mis dans la campagne électorale de Trump.

Il est intéressant de voir que Trump a employé le chiffre de « un million et demi » de
Palestiniens à  être  déplacés.  Je  n’ai  aucune idée d’où il  a  tiré  le  chiffre,  mais
supposons un instant que son chiffre soit exact. Cela voudrait dire qu’environ un
million de Palestiniens ont été tués dans le génocide israélien contre Gaza, pas
40 000, ni même 200 000. La population de Gaza, avant que ne débute la guerre
génocidaire israélienne avoisinait deux millions et demi. Ou peut-être veut-il garder
quelques centaines de milliers de Palestiniens à Gaza afin d’agir en serviteurs pour
la nouvelle classe de milliardaires qui va y déménager.

Devons-nous nous attendre à voir une nouvelle Tour Trump à Gaza ? Si les choses
vont dans le sens de Trump, oui.

Les sionistes ont mis Biden en poste dans le but de faire le sale boulot consistant à
aider Israël à commettre un génocide contre les Gazaouis et détruire complètement



l’infrastructure, rendant Gaza invivable.

Maintenant, les sionistes ont mis Trump en poste pour travailler au déménagement
du  reste  des  Palestiniens  vers  les  pays  pantins  des  États-Unis  (la  Jordanie  et
l’Égypte) afin de permettre aux États-Unis et à Israël de développer un domaine sur
front de plage, face à la Mer Méditerranée, et s’emparer du pétrole, du gaz naturel
et  des  minéraux  qui  y  sont  –  et  aider  aussi  Israël  à  saisir  le  territoire  de  la
Cisjordanie.

Le général Smedley Butler du USMC avait raison : « La guerre est un racket. »

Permettez que je fasse une pause ici pour dire que tout ce que j’ai écrit jusqu’ici
vient de la perspective des États-Unis et d’Israël. Mais je dois m’interrompre pour
reconnaître que la plus grande part du narratif occidental dirigé par les sionistes est
complètement fausse et en dehors de la réalité.

En  vérité,  un  simple  petit  mouvement  de  résistance  (le  Hamas)  au  sein  d’une
minuscule bande de terre (Gaza), qui est occupée par une armée sophistiquée et
équipée  du  nucléaire  (Israël)  soutenue  avec  enthousiasme  militairement  et
financièrement par le  pays le  plus puissant  sur terre (les  États-Unis),  a  vaincu
complètement et de manière convaincante à la fois Israël et les États-Unis.

Il est très probable que Benjamin Netanyahou et son gouvernement ne survivront
pas à cette défaite. Et les plans de Trump pour Gaza sont illusoires.

Avez-vous  vu  les  derniers  vidéos  provenant  de  Gaza  ?  La  dévastation  est
inimaginable  et  d’une  horreur  au-delà  de  toute  description.  Mais  avez-vous
également vu les combattants du Hamas retournant leurs prisonniers de guerre ? Ils
en sont ressortis comme une force de combat plus populaire qu’avant qu’Israël ne
commence  son  génocide.  Chose  plus  importante,  avez-vous  vu  le  peuple
palestinien ? Ils ont enduré davantage l’enfer sur terre durant les derniers quinze
mois que tout autre pays du monde n’aura à vivre dans toute son existence, et
pourtant, ils en émergent avec une résilience, une endurance, une ténacité, une
volonté et une force surhumaines.

Ces gens-là ne laisseront pas Donald Trump, Jared Kushner et Steve Witkoff les



amener nulle part.

Au travers de leur douleur, de leur souffrance et de leurs pertes, ces courageux
Palestiniens ont peut-être réussi à se créer un état palestinien pour leur postérité et
posé le dernier clou dans le cercueil du sionisme. Ce ne sera pas trop tôt.

Maintenant, retournons au sujet de cet article :

Aucune des guerres du Proche-Orient/Afrique du Nord ne seraient arrivées, aucun
des meurtres  de masse de populations civiles  –  y  compris  des dizaines ou des
centaines de milliers de chrétiens de la Nouvelle Alliance – ne seraient arrivé sans le
soutien massif des évangéliques des États-Unis. Je parle de l’Afghanistan, de l’Irak,
de la Lybie, de la Syrie, de Gaza, de la Cisjordanie, etc.

En vérité, contrairement à l’admonition de l’apôtre Paul ayant dit que « Et soit que
l’un des membres souffre quelque chose, tous les membres souffrent avec lui », on
voit peu de souffrance ou de souci dans les églises évangéliques d’Amérique en ce
qui  regarde les souffrances des membres du Corps de Christ  dans ces pays-là.
Pourquoi ? Parce qu’Israël est le pays qui cause la souffrance.

Je suis convaincu que, si Israël attaquait les États-Unis, les évangéliques d’Amérique
soutiendraient Israël.  Je puis le dire parce qu’ils  l’ont déjà fait.  Quand Israël a
attaqué l’USS Liberty, il a attaqué les États-Unis. Et jusqu’à ce jour, les évangéliques
défendent, excusent et justifient les meurtres d’Israël sur les matelots et les marines
à bord du Liberty.

Je le dis encore : c’est l’héritage de Cyrus Scofield ; c’est l’héritage du Futurisme
dispensationnaliste ; c’est l’héritage du sionisme chrétien.

Pouvez-vous  maintenant  commencer  à  comprendre  l’importance  de  la  vraie
compréhension de la Nouvelle Alliance de Christ, où « il n’y a ni Juif, ni Grec ; car
vous êtes tous un en Jésus-Christ » ?



D.589  –  L’ESPRIT,  L’ÂME  ET  LE
CORPS – Tome 1

Quelle est la nature de ce qui compose un
être  humain  ?  L’âme  est-elle  une  entité
indépendante et  immortelle  ?

Par Roch Richer

TOME UN

Or le Dieu de paix vous veuille sanctifier entièrement ; et faire que votre esprit
entier, et l’âme et le corps soient conservés sans reproche en la venue de notre
Seigneur Jésus-Christ. »

1 Thessaloniciens 5:23

 

INTRODUCTION

De tout temps, le sujet de « l’âme » a préoccupé un grand nombre de gens de toutes
les races, de toutes les cultures, de toutes les religions et de toutes les philosophies.
La recherche de la compréhension exacte de la nature de « l’âme «  est  bien
antérieur au christianisme.

https://moissondeselus.org/doctrine/lesprit-lame-et-le-corps-tome-1/
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En fait, nous pouvons remonter au début de l’histoire de l’humanité, lorsque Dieu
créa Adam. Nous y voyons tout d’abord une définition de Dieu : « Or l’Eternel Dieu
avait formé l’homme de la poudre de la terre, et il avait soufflé dans ses narines une
respiration [nishma]  de vie ; et l’homme fut fait en âme vivante  [nephesh]  »
(Genèse  2:7).  Dieu  a-t-Il  soufflé  de  l’air  dans  les  narines  de  l’homme pour  lui
conférer la vie ? Dieu respire-t-Il de l’air, comme vous et moi devons le faire pour
demeurer en vie ?  Bien sûr que non. Ce qui sort de la bouche de l’Éternel Dieu,
c’est Son Esprit. Voyez ce qui est écrit dans 2 Thessaloniciens 2:8 : « Et alors le
méchant sera révélé, mais le Seigneur le détruira par l’Esprit de sa bouche, et
l’anéantira par son illustre avènement. » C’est ce qu’on peut lire dans la version
David Martin de 1744 qui est l’équivalent exact de la version King James 1611 où
l’on voit : « And then shall that Wicked be revealed, whom the Lord shall consume
with the spirit of his mouth, and shall destroy with the brightness of his coming. »
Les mots « esprit » et « spirit » traduisent le mot original grec pneuma qui signifie
aussi « air », « souffle », comme nous le voyons dans la version David Martin de
1855 : « Et alors le méchant sera révélé ; mais le Seigneur le détruira par le souffle
de sa bouche, et l’anéantira par l’éclat de son avènement. » Le « souffle » qui sort
de la bouche de Dieu est Son Esprit !

Par la puissance de Son Esprit, Dieu a insufflé la vie en l’homme qui est ainsi devenu
une « âme vivante ». Ce qui sous-entend que, juste avant que Dieu insuffle la vie en
Adam, celui-ci était une « âme morte », inerte, sans vie.

Mais dès le début de la création, Satan a tenté de fourvoyer l’homme sur sa nature.
Voyons plutôt d’abord l’instruction de Dieu à Adam : « Puis l’Eternel Dieu commanda
à l’homme, en disant : Tu mangeras librement de tout arbre du jardin. Mais quant à
l’arbre de la science du bien et du mal, tu n’en mangeras point ; car dès le jour que
tu en mangeras, tu mourras de mort » (Genèse 2:16-17). Dieu ne parle pas de la
première mort, que tout le monde subit,  bons comme méchants ; Il  parle de la
seconde mort. Dieu n’a pas simplement écrit « tu mourras », mais « tu mourras de
mort », donc, « tu mourras éternellement ». Ce qui met l’accent sur une cessation
définitive de la vie.

Voyons maintenant ce qui est arrivé par la suite : « Or le serpent était le plus fin de
tous les animaux des champs que l’Eternel Dieu avait faits ; et il dit à la femme :



Quoi ! Dieu a dit, vous ne mangerez point de tout arbre du jardin ? » (Genèse 3:1).
Remarquons la ruse de Satan. Il savait parfaitement ce que Dieu avait dit à Adam,
mais,  jouant  les  étonnés,  il  déforma  volontairement  les  paroles  de  Dieu  afin
d’amorcer le couple humain. Voyez de quelle manière il s’exclame par la suite en
feignant la surprise indignée : « Alors le serpent dit à la femme : Vous ne mourrez
nullement  ;  mais Dieu sait  qu’au jour que vous en mangerez,  vos yeux seront
ouverts, et vous serez comme des Dieux, sachant le bien et le mal » (vs 4-5).

Depuis ce début de l’histoire de l’humanité jusqu’à aujourd’hui, la forte majorité des
hommes a préféré croire au Serpent plutôt qu’à Dieu. Les hommes croient avoir
l’immortalité en eux. Mais étant donné l’implacable évidence que le corps, une fois
mort,  finit  par  se  désintégrer  en  poussière,  les  hommes  ont  imaginé  que
l’immortalité,  leur  immortalité,  devait  résider  dans  une  entité  spirituelle
impérissable qu’ils ont appelé « l’âme » et qui se libère du corps à la mort de celui-
ci. Et alors que Dieu dit que l’homme est une « âme vivante », l’homme prétend qu’il
a une « âme vivante » immortelle à l’intérieur de lui. Or, « …l’âme qui péchera, sera
celle qui mourra » (Ézéchiel 18:4 et 20).

 

CHAPITRE UN

Origine du concept de l’âme immortelle

Le christianisme moderne (catholicisme, protestantisme, pentecôtisme, évangélisme,
etc.) a surgi bien après les empires babylonien, médo-perse, grec et romain. Or, il
existe  pourtant  une ressemblance frappante entre ce christianisme et  les  idées
religieuses et philosophiques de ces empires païens antérieurs en ce qui regarde la
croyance en l’immortalité de l’âme et le concept du « séjour des morts ». Il faut
comprendre l’influence marquante que les philosophes grecs et romains ont eu sur
les soi-disant « pères » de l’Église catholique. Par exemple, Augustin, que l’on donne
comme le premier père de l’Église de Rome, passa plus de temps dans sa vie à
étudier les philosophes païens que les Écritures.

La croyance en l’immortalité de l’âme est indissociable du concept du « séjour des
morts », car il s’agit de la prétendue destination de l’âme après sa séparation du



corps. Les deux théories doivent donc être examinées de pair.

Le concept de l’immortalité de l’âme est au cœur de la sotériologie de la plupart des
religions et des philosophies du monde. Cette théorie, de même que la croyance en
un « au-delà », se retrouve également dans le spiritisme, le nouvel âge et un grand
nombre d’œuvres de fiction.

En  Mésopotamie,  nous  découvrons,  grâce  à  un  corpus  littéraire  de  matériel
archéologique de ce que l’on appelle « l’âge de bronze » et qui a survécu jusqu’à
notre époque, que le monde de « l’au-delà » était perçu, dans la vie quotidienne,
comme responsable de tous les maux et de toutes les maladies. Il y a bien sûr toutes
sortes  de  manières  d’interpréter  le  concept  de  la  vie  après  la  mort,  mais
globalement, les « fantômes » qui agacent les vivants sont considérés comme des
défunts  n’ayant  pas  pu  recevoir  une  sépulture  rituelle,  soit  comme  d’anciens
membres de la famille hantée.

Il est étrange qu’il ne vienne pas à l’idée de la plupart des gens que ces fantômes
sont, en fait, de mauvais esprits, des démons, qui s’amusent à tromper les êtres
humains. Citons l’exemple de Saül et de la sorcière d’Endor (voir 1 Samuel 28:8 à
25.)

Les  anciens  Égyptiens  avaient  une  conception  métaphysique  de  l’origine  de
l’univers. Pour eux, l’univers était né de la rencontre de deux principes : le principe
matériel (chaos) et le principe spirituel (Dieu).  Ils considéraient donc que l’être
humain possédait de même une constitution identique : la matière (corps) et l’esprit
(conscience). À la mort du corps, l’esprit quitte l’enveloppe charnelle et poursuit son
chemin dans l’au-delà dans l’espoir d’y être divinisé. Nous voyons que, comme dans
bien d’autres religions et philosophies, l’esprit et l’âme sont confondus et expriment
la même chose. Donc, pour les Égyptiens, la mort est une renaissance dans le monde
spirituel.  Certains  documents  historiques  montrent  qu’ils  croyaient  en  la
réincarnation –  ce qui  est  expliqué dans les  récits  d’Hérodote.  Néanmoins,  des
études récentes ont montré que les Égyptiens n’auraient pas fait mention du concept

de réincarnation avant le 4e siècle précédant Jésus-Christ, soit après l’introduction
d’éléments grecs dans leur philosophie.



Le Livre des morts (ou plus correctement, « La parole pour sortir au jour ») est un
papyrus qui relate le parcours de l’esprit du défunt de sa dépouille terrestre à sa
divinisation. Selon ce livre, l’esprit quitterait le corps du défunt et ressurgirait dans
l’au-delà où il entreprendrait un périple périlleux, puis, avec Anubis, se rendrait au
tribunal d’Osiris, où il serait jugé. Pour franchir toutes ces étapes, les Égyptiens
mettaient dans le tombeau du défunt momifié le Livre des morts, car se trouvent à
l’intérieur plusieurs formules magiques permettant de franchir les obstacles. De nos
jours, on ne compte plus le nombre des œuvres de fiction ayant pris ce concept
comme trame de fond offrant les aventures les plus fantastiques, fantaisistes et
rocambolesques.

Dans le Papyrus d’Ani, un important épisode de la croyance égyptienne est relaté : la
Pesée du cœur. Il s’agit d’une forme de procès au cours duquel la conscience passe
en examen dans le but de saisir si elle mérite ou non d’accéder au « séjour des
éternels ». Nous voyons ici une origine possible du « salut par les œuvres » que nous
retrouvons, non seulement dans le credo catholique, mais aussi dans de nombreuses
sociétés plus ou moins secrètes. Cela se résume au fait que l’homme veut « gagner
son ciel », c’est-à-dire, se mériter lui-même son salut et, inconsciemment ou non, il
ne désire pas être tributaire de son Créateur.

Pour en revenir à cette cérémonie égyptienne, le cœur est pesé par Maat, « déesse
de la vérité et de l’équilibre cosmique ». Sur un des plateaux de la balance, Maat
pose le cœur du défunt et sur l’autre la plume servant à écrire son nom. Thot note le
jugement sur son registre. Si le cœur est plus léger que la plume de Maat, c’est-à-
dire, si la conscience n’est pas alourdie par le poids des péchés et de la culpabilité,
elle sera envoyée dans le Royaume des Purs, le champ d’Ialou. Mais dans le cas
contraire, elle sera avalée par la déesse Amut.

Il y a dans ce récit beaucoup de similitudes avec les croyances pseudo-chrétiennes
modernes. Le cœur est la conscience ; on assimile celle-ci à l’esprit que l’on confond
avec l’âme. On croit communément que, lors de la mort d’un être humain, son âme
immortelle passe en jugement – la pesée – de manière particulière et immédiate afin
de déterminer si elle va passer l’éternité au « ciel » ou en « enfer ». Les catholiques
ont ajouté une autre chambre, une sorte de salle d’attente lugubre, nommée le
« purgatoire » où transitent les âmes de ceux qui n’ont pu terminer leur expiation



sur terre.

La croyance égyptienne semble donc avoir influencé grandement la pensée grecque
et  subséquemment  la  pensée  romaine.  Par  la  suite,  le  catholicisme,  ce  faux
christianisme, a adapté le concept pour aller chercher le maximum de païens à prix
modique.

Dans le Georgias, le philosophe grec Platon décrit la mort comme un jugement de
l’âme, considérée bien sûr immortelle, jugement au cours duquel on évalue si le
mort a mené une vie conforme aux principes du Bien, dont les paramètres sont
décidés par les  hommes dans chacune de leurs cultures.  Si  l’âme a vécu dans
l’injustice, elle sera châtiée dans l’Hadès. Si elle est saine, elle sera transférée dans
le monde intelligible où elle sera divinisée.

Dans le Zoroastrisme, après la mort, les justes comme les méchants voient leurs
âmes triées et jugées par Ahura Mazda, leur divinité, à l’entrée du « Passage du
Trieur  ».  Les  justes  gagneront  le  Paradis,  appelé  «  la  Maison  des  Chants  »,
« l’Empire de la bonne pensée », ou encore « l’Empire des prospérités ». Quant aux
méchants, ils resteront dans un espace de désolation, sorte de purgatoire, avant
l’ordalie finale par le feu qui réconciliera toutes les âmes. On notera la frappante
ressemblance avec la croyance catholique où Saint Pierre accueille les âmes des
nouveaux décédés aux Portes du Paradis et leur indique la direction assignée à
chacun selon le bien et le mal qu’il a fait durant sa vie physique.

Dans le judaïsme, pour les Juifs, la vie après la mort est une expression de la relation
envers Dieu et la spiritualité qu’ils  ont forgée et développée dans ce monde-ci.
L’expérience  qu’un  être  fait  de  la  vie  future  est  totalement  dépendante  de  sa
préparation préalable. Chaque choix que nous effectuons dans ce monde-ci façonne
notre personnalité et génère un rapprochement ou un détachement avec le monde
futur. Notre essence ne subirait donc pas de véritable transformation quand nous
quittons ce monde. Ce serait exactement le contraire ; notre essence est libre de
s’exprimer  pleinement  dans  le  monde  futur.  La  douleur  du  détachement  et  la
conscience accrue de ce que nous aurions pu devenir si nous avions fait des choix de
vie plus judicieux représente la vision juive de « l’enfer ».

Les druides étaient une corporation de prêtres, commune au sein des différents



peuples celtiques de la Gaule (qui comprenait une partie importante de la Grande-
Bretagne  et  du  Benelux).  Leur  philosophie  et  leur  religion  étaient,  dit-on,
apparentées aux pythagoriciens. Comme les anciens peuples germains et nordiques,
ils croyaient à l’immortalité de l’âme et à sa migration après la mort dans un paradis
ou un enfer, selon les mérites de chacun.

Dans l’islamisme, l’au-delà est composé d’un paradis et d’un enfer. Les ressuscités
sont classifiés en trois catégories : les rapprochés de Dieu, les gens de la Droite et
les gens de la Gauche.

Dans le bouddhisme tibétain, la récitation à voix haute du texte sacré nommé Bardo
Thödol,  traditionnellement  faite  par  le  Lama  pour  une  personne  mourante  ou
récemment décédée, permet à cette dernière d’entrer dans ce Bardo. Le Bardo se
réfère à un état intermédiaire après la mort, mais précédant la réincarnation. Il
pourrait s’apparenter à un type de purgatoire. C’est un état de transformation qui se
fait en réalité en esprit et non pas physiquement. Le mort, appelé « Être Bardo », va
naître dans ce Bardo comme un être mental dans la forme qu’il prendra dans sa
prochaine réincarnation. Il s’agit, en quelque sorte, d’une âme immortelle qui migre
d’un corps physique à l’autre, mais dans quel but ?

L’Hadès

Dans la religion grecque antique, ainsi que dans la mythologie grecque, Hadès (en
grec antique Háidēs) est une divinité dite chthonienne, fils de Chronos et de Rhéa,
frère de Zeus et de Poséidon. Il porte aussi les noms de Pluton (dans la mythologie
romaine) le Riche et Aidônéus. Comme Zeus gouverne le ciel et Poséidon la mer,
Hadès règne sous la terre et, pour cette raison, il est souvent considéré comme le
« Maître des Enfers ». Roi des morts, sa principale mission est d’empêcher ceux-ci
de quitter les Enfers, car leur vue remplirait d’horreur les hommes et les dieux. Au
fil  du temps, le nom d’Hadès est passé dans le langage usuel pour désigner le
« séjour des morts » ou encore le « sépulcre ».

Sur cette base mythologique, le philosophe grec Socrate évoque, dans plusieurs
dialogues de Platon, le destin de l’âme après la mort, ce qui suppose à l’âme une vie
indépendante  du  corps  charnel,  et  indubitablement  éternelle.  Une  pensée  à  la
frontière  entre  la  philosophie  et  la  religion.  L’orphisme  (d’Orphée)  et  le



pythagorisme (de Pythagore) partagent un ensemble de croyances dont la pierre
angulaire  est  l’existence  d’une  âme  immortelle  soumise  au  long  et  terrible
processus de transmigration,  duquel elle ne peut se libérer que par certaines
pratiques purificatrices. La méthode de Socrate s’appuie sur la croyance d’une âme
immortelle, à l’instar des rites mystériques (c’est-à-dire, liés au culte à mystères). On
peut donc en déduire que le concept de l’immortalité d’une entité spirituelle appelée
« âme » provient de la Religion à Mystères de Babylone.

Pour le philosophe, l’idéal moral consiste à avoir un mode de vie centré sur la
connaissance de soi-même et le soin de l’âme, au lieu de se concentrer sur les biens
matériels. Cela s’apparente à l’ascétisme. Ensuite, la recherche naturelle ne doit pas
avoir  comme  objectif  l’étude  de  la  structure  matérielle  de  l’univers,  mais  la
connaissance de l’intelligence divine,  dont l’âme humaine est une émanation.
Cette  vision  des  choses  a  dû  avoir  une  forte  influence  sur  la  formulation  des
principes de la kabbale juive où l’on retrouve de semblables idées.

Enfin,  pour  Socrate,  le  dialogue est  le  seul  moyen valable  de  recherche de  la
connaissance, afin de détecter les fausses croyances qui se nichent en nous et nous
empêchent d’atteindre la  connaissance de nous-mêmes.  Autrement dit,  le  débat
entre êtres humains lui semblait suffisant pour atteindre la vérité, alors que Dieu dit
que le cœur de l’homme est malin par-dessus tout (Jérémie 17:9) et que l’esprit de
l’homme ne peut comprendre les profondeurs du niveau spirituel (1 Corinthiens
2:11). La sagesse de l’homme est folie pour Dieu. Mais Socrate croyait que, pour
avoir  la  connaissance,  le  dialogue  est  la  principale  forme  de  purification  :  la
recherche de la vérité par les débats humains de leurs idées, par le raisonnement de
l’esprit de l’homme.

« La mort est un bien »

Dans son Apologie de Socrate, Platon évoque les idées de son maître à penser :
« Voici d’autres raisons d’espérer fermement que la mort est un bien. De deux
choses, l’une : ou bien celui qui est mort est réduit au néant et n’a plus aucune
conscience de  rien,  ou  bien,  conformément à ce qui  se dit,  la  mort  est  un
changement, une transmigration de l’âme du lieu où nous sommes dans un autre
lieu. Si la mort est l’extinction de tout sentiment et ressemble à l’in de ces sommeils



où l’on ne voit rien, même en songe, c’est un merveilleux gain que de mourir […]
D’un autre côté, si la mort est comme un passage d’ici-bas dans un autre lieu, et s’il
est vrai, comme on le dit, que tous les morts y sont réunis, peut-on, juges, imaginer
un  plus  grand  bien  ?  »  Ces  philosophes  n’étaient,  en  fin  de  compte,  que  des
spéculateurs qui ne faisaient qu’élaborer sur « ce qu’on dot ». Ces idées sur la
mort et l’immortalité de l’âme sont teintées de satanisme et vont à l’encontre des
Paroles de Dieu. Les Écritures disent que la mort est un ennemi de l’homme ; ce
n’est pas un bien à espérer, mais un mal à éviter. Les Écritures disent aussi que
l’âme est mortelle, car c’est le sang et la vie.

Le Shéol

Sheol (en hébreux שאןל), parfois écrit « shéol », est un terme hébraïque intraduisible
désignant « la tombe commune de l’humanité », « le tombeau », « le sépulcre », « le
puits », sans jamais pouvoir statuer s’il s’agit ou non d’un « au-delà », quoique les
traducteurs lui prêtent également le sens de « séjour des morts ». L’on dit que la
Bible hébraïque, c’est-à-dire, l’Ancien Testament, le décrit comme une place sans
confort  où  tous,  justes  comme criminels,  rois  et  esclaves,  pieux  et  impies,  se
retrouvent après leur mort. Il est indubitable que la tombe nivelle les inégalités, car
tous retournent à la poussière, comme l’avait clairement statué Dieu dès le début.
Tous demeurent dans le silence en redevenant poussière. Toutefois, il ne s’agit pas
là d’un sort définitif et de nombreux textes mentionnent ceux qui en sont sauvés,
entre autres Psaume 86:12-13 : « Seigneur mon Dieu, je te célébrerai de tout mon
cœur, et je glorifierai ton Nom à toujours. Car ta bonté est grande envers moi, et tu
as retiré mon âme d’un sépulcre profond.  »  C’est  une référence nette à la
résurrection.

Dans les Écritures, le mot « shéol » possède plus de seize synonymes, ce qui en
prouve l’importance :  « un monde sous-terrain »,  « poussière »,  « séjour de la
destruction »,  «  lieu de silence »,  «  ténèbres »,  «  lieu de l’oubli  »,  etc.  Dans
Deutéronome 32:22, « shéol » est synonyme de « fond des plus bas lieux ». On
compare parfois le shéol au « monde sous-terrain sombre et ténébreux de l’Hadès ou
du Tartare de la mythologie grecque ». Le shéol est la destination commune des
justes et des injustes, des pieux et des impies. Job voit en effet le shéol comme sa
destination : « Que ne suis-je mort dès la matrice ; que n’ai-je expiré aussitôt que je



suis sorti du ventre de ma mère ! Pourquoi les genoux m’ont-ils reçu ? pourquoi m’a-
t-on présenté les mamelles afin que je les suçasse ? Car maintenant je serais couché,
je me reposerais, je dormirais ; il y aurait eu dès lors du repos pour moi, avec les
Rois et les Gouverneurs de la terre, qui se bâtissent des solitudes ; ou avec les
Princes qui ont eu de l’or, et qui ont rempli d’argent leurs maisons. Ou que n’ai-je
été  comme un avorton caché ;  comme les  petits  enfants  qui  n’ont  point  vu la
lumière ! Là les méchants ne tourmentent plus personne, et là demeurent en repos
ceux qui ont perdu leur force. Pareillement ceux qui avaient été dans les liens,
jouissent là du repos, et n’entendent plus la voix de l’exacteur. Le petit et le grand
sont là ; et là l’esclave n’est plus sujet à son seigneur » (Job 3:11-19).

D’après ce passage,  tous les hommes s’en vont dans le shéol  et  ils  y  reposent
ensemble, les bons comme les mauvais, les riches comme les pauvres, les libres
comme les esclaves. S’agit-il du lieu d’assemblement d’âmes immortelles en attente
de résurrection ? Si c’était le cas, cela ne viendrait-il pas contredire le concept du
« jugement personnel » par lequel les âmes sont immédiatement jugées pour aller,
soit au ciel, soit au purgatoire, soit en enfer ? Dans les nombreuses occurrences
comme celle-ci, le shéol n’est rien d’autre que « la tombe », un lieu où la personne
morte  se  repose  en  retombant  en  poussière.  Son corps  disparaît  et  son  esprit
retourne à Dieu qui le conserve pour le jour de la résurrection. Y voir un lieu où des
âmes se réunissent pour attendre dans le silence n’est qu’une illusion de l’esprit,
une préconception qui dirige la mauvaise compréhension du passage. Il s’agit d’un
raisonnement circulaire où la chose que l’on veut prouver est préalablement prise
pour acquis sans que le passage en soit la preuve.

Dans le livre de l’Ecclésiaste, il est écrit : « Certainement les vivants savent qu’ils
mourront,  mais les morts ne savent rien,  et  ne gagnent plus rien ;  car leur
mémoire est mise en oubli » (Ecclésiaste 9:5). De même : « Tout ce que tu auras
moyen de faire, fais-le selon ton pouvoir ; car au sépulcre, où tu vas, il n’y a ni
occupation, ni discours, ni science, ni sagesse » (Ecclésiaste 9:10).

Selon la théologie courante dans le christianisme moderne, l’âme immortelle n’est
pas censée ne rien savoir, dans le séjour des morts. Elles sont vraisemblablement
conscientes et  elles ont conservé leur mémoire.  Mais Salomon dit  que c’est  un
mensonge. Pour lui, les morts sont dans leur tombe et n’ont plus aucune conscience



de leur existence. Leur âme s’est éteinte.

Éploré par la mort supposée de Joseph, Jacob s’écria : « Certainement je descendrai
en menant deuil au sépulcre [au shéol] vers mon fils » (Genèse 37-35). Le shéol
peut être personnifié dans le langage poétique et imagé que Dieu inspirait  aux
prophètes. « La sangsue a deux filles, qui disent : Apporte, apporte. Il y a trois
choses qui ne se rassasient point ; il y en a même quatre qui ne disent point : C’est
assez : le sépulcre [shéol],  la matrice stérile, la terre qui n’est point rassasiée
d’eau, et le feu qui ne dit point : C’est assez » (Proverbes 30:15-16). « Le sépulcre
[shéol] s’est élargi et a ouvert sa gueule sans mesure » (Ésaïe 5:14). Nous pouvons
facilement constater qu’il s’agit d’allégories pour illustrer que la mort frappe tout le
monde, que chaque être humain finit par se retrouver sous terre.

Enfin, le livre des Psaumes évoque deux faits assez exceptionnels. Dans Psaume
18:5-6,  la  voix  de David parvient  jusqu’à Dieu au moment où il  est  gravement
menacé de mort : « Les cordeaux du sépulcre [sheol] m’avaient ceint, les filets de la
mort m’avaient surpris. Quand j’ai été en adversité, j’ai crié à l’Eternel, j’ai, dis-je,
crié à mon Dieu ; il a ouï ma voix de son palais ; le cri que j’ai jeté devant lui, est
parvenu à ses oreilles. » Et dans Psaume 86:13 : « Car ta bonté est grande envers
moi, et tu as retiré mon âme d’un sépulcre profond. » Sépulcre traduit sheol.

Le  concept  hébraïque  de  l’au-delà  peut  trouver  son  origine  dans  la  culture
sumérienne, notamment dans la description de « l’En-bas » dans le mythe de la
« Descente d’Inanna aux Enfers » et dans « l’Épopée de Gilgamesh ». Ce concept ne
s’est pas développé par l’étude de la Bible, mais au travers d’emprunts aux religions
païennes environnantes. Il est des plus vraisemblables que le séjour initial des douze
tribus d’Israël en Égypte, puis la captivité de Juda à Babylone aient imprimé à la
théologie judaïque la  vision païenne du « séjour des morts  » en l’ajoutant  aux
significations du mot sheol. Il en va de même en ce qui a trait à « l’immortalité
intrinsèque de l’âme ». Et depuis lors, on donne au mot sheol deux significations
conflictuelles  pour  accommoder  une  fausse  doctrine  :  l’âme,  immortelle  et
potentiellement autonome du corps, survivant à la mort de celui-ci et allant habiter
dans un lieu sous-terrain en attendant sa montée au ciel ou sa descente en « enfer ».
Car, après la mort physique d’un être humain, il fallait bien imaginer un endroit pour
entreposer l’âme jusqu’à la résurrection. C’est ainsi qu’on peut lire, par exemple



dans Wikipédia :

« Distinction entre le shéol et une tombe dans la Bible hébraïque. Nonobstant
l’usage métaphorique (Jonas 2:2 : “Et Jonas fit sa prière à l’Éternel, dans le ventre
[sheol]  du poisson”)  et  le  rendu habituel  de sheol  par “la tombe”,  le  shéol  est
clairement  différencié  d’une  simple  tombe  en  hébreu.  Le  terme  “qever”  ou
“q’vourah” est universellement utilisé pour désigner “une tombe”, tandis que “sheol”
est “la tombe” ou “le lieu [commun] des morts”.

« “Sheol” n’est jamais utilisé pour décrire une tombe en particulier (ex. “le tombeau
de Rachel” se dit “qever Ra’hel”et non “sheol Ra’hel”). Dans le Tanakh, sheol est
toujours “très profonde” (Job 11:18 : “Ce sont les hauteurs des cieux, qu’y feras-tu ?
C’est une chose plus profonde que les abîmes [sheol] qu’y connaîtras-tu ?” Amos
9:2 : “Quand ils auraient creusé jusqu’aux lieux les plus bas de la terre [sheol], ma
main  les  enlèvera  de  là…”),  un  lieu  de  rassemblement  pour  les  morts  (Ésaïe
5:14 :“C’est pourquoi le sépulcre [sheol] s’est élargi, et a ouvert sa gueule sans
mesure ; et sa magnificence y descendra, et sa multitude, et sa pompe, et ceux qui
s’y réjouissent”. Genèse 37:35 :“Certainement, je descendrai en menant deuil au
sépulcre [sheol] vers mon fils.” Ézéchiel 31:17 : “Eux aussi sont descendus avec lui
au sépulcre [sheol] vers ceux qui ont été tués par l’épée”.), “s’agrandit” même pour
“accueillir de nouveaux arrivants” (Ésaïe 5:14) ; on y pénètre occasionnellement
avec son corps, voire encore “vivant” (Nombres 16:30-33 : “Mais si l’Eternel crée un
cas tout nouveau, et que la terre ouvre sa bouche, et les engloutisse avec tout ce qui
leur appartient, et qu’ils descendent tout vifs dans le gouffre [sheol] ; alors vous
saurez que ces hommes-là ont irrité par mépris l’Eternel. Et il arriva qu’aussitôt qu’il
eut achevé de dire toutes ces paroles, la terre qui était sous eux, se fendit. Et la
terre ouvrit sa bouche, et les engloutit, avec leurs tentes, et tous les hommes qui
étaient à Coré, et tout leur bien. Ils descendirent donc tout vifs dans le gouffre
[sheol], eux, et tous ceux qui étaient à eux ; et la terre les couvrit, et ils périrent au
milieu de l’assemblée.”

Nous voyons dans ce dernier exemple donné par l’auteur de cet article de Wikipédia
la manière déraisonnable et grossièrement infantile par laquelle on s’appuie sur ce
passage pour conclure qu’il peut être possible à un homme d’entrer vivant dans un
« séjour des morts » pour y côtoyer des âmes immortelles errantes et fictives. Le



passage dit clairement et tout simplement que Coré et ses hommes ont vu une
énorme fissure s’ouvrir sous eux et qu’ils y sont tombés toujours vivants ; puis le
gouffre s’est refermé et ces hommes périrent écrasés entre les parois du gouffre.
Comme c’était le but de Dieu, ils moururent immédiatement.

Dans  Wikipédia,  on  cite  également  un  autre  verset  en  lui  donnant  la  même
tendance :

« Que la mort, comme un exacteur, se jette sur eux ! qu’ils descendent tous vifs en la
fosse [sheol] ! Car il n’y a que des maux parmi eux dans leur assemblée. Mais moi, je
crierai à Dieu, et l’Éternel me délivrera » (Psaume 55:16).

Peut-on sérieusement se fonder sur un passage comme celui-ci pour étayer l’idée
que les morts entrent avec leur corps dans un « séjour des morts » ? David ne criait
pas à Dieu du fond du sépulcre et encore moins d’un séjour des morts. Où sont-ils
allés chercher cela ? Imaginez si tel était le cas, comment l’aurait-il ensuite écrit
dans les Psaumes, étant soi-disant mort ? Non, David demandait tout simplement à
Dieu de le délivrer des hommes méchants qui lui voulaient du mal, et il demandait
que ces hommes périssent comme Coré et sa troupe.

« Il s’agit pour certains d’un lieu de repos (Job 14:15). »

« Oh ! que tu me caches dans une fosse sous la terre, après lequel tu te souvinsses
de moi » dit Job 14:15. Encore ici, on tient pour acquis que Job parle du séjour des
morts et l’on y voit  Job parlant de son âme immortelle reposant en un lieu de
rassemblement d’âmes jusqu’au moment de la montée au ciel et de la résurrection. 
Or, non seulement le verset ne dit pas cela, mais il ne le sous-entend même pas. Job
parle simplement de mourir et d’être enseveli  sous terre, devenant entièrement
poussière, sans âme, sans esprit, en attendant que Dieu Se souvienne de lui à la
résurrection.

« Pour d’autres,  un endroit  de souffrances, voire une “fournaise” (Deutéronome
32:22). »

« Car le feu s’est allumé en ma colère, et a brûlé jusqu’au fond des plus bas lieux, et
a  dévoré  la  terre  et  son  fruit,  et  a  embrasé  les  fondements  des  montagnes  »



(Deutéronome 32:22). Cette interprétation par une fournaise de souffrances est tirée
par les cheveux, car le verset ne réfère aucunement à un séjour des morts rempli
d’âmes immortelles. Cependant, si nous nous reportons à 2 Pierre 3:10-13, nous
pouvons l’assimiler à une prophétie traitant du renouvellement de la terre : « Or le
jour du Seigneur viendra comme le larron dans la nuit, et en ce jour-là les cieux
passeront avec un bruit  sifflant de tempête,  et  les éléments seront dissous par
l’ardeur  du  feu,  et  la  terre,  et  toutes  les  œuvres  qui  sont  en  elle,  brûleront
entièrement. Puis donc que toutes ces choses se doivent dissoudre, quels vous faut-il
être en saintes conversations, et en œuvres de piété ? En attendant, et en hâtant par
vos désirs la venue du jour de Dieu, par lequel les cieux étant enflammés seront
dissous, et les éléments se fondront par l’ardeur du feu. Mais nous attendons, selon
sa promesse, de nouveaux cieux, et une nouvelle terre, où la justice habite. » Nous
voyons l’accomplissement de cette promesse dans Apocalypse 21:1 : « Puis je vis un
nouveau ciel et une nouvelle terre ; car le premier ciel et la première terre avaient
disparu, et la mer n’était plus. » Lorsque la terre sera brûlée, les éléments de l’eau
auront été séparés et l’hydrogène alimentera un feu de géhenne d’une intensité
incommensurable. Cela aura lieu à la troisième résurrection, celle des incorrigibles
rebelles et ceux-ci seront jetés dans ce feu. Mais vous remarquerez que cela ne
durera pas longtemps, car la « première terre aura disparu », remplacée par une
terre toute nouvelle. Il va sans dire que les méchants auront également disparu,
ayant expié leurs péchés dans ce feu.

Wikipédia cite ensuite le Psaume 115:3 qui se lit comme suit : « Les cordeaux de la
mort m’avaient environné, et les détresses du sépulcre [sheol] m’avaient rencontré ;
j’avais rencontré la détresse et l’ennui. »  David ne pouvait pas faire allusion au
« séjour des morts », sinon il n’aurait pu avoir écrit ce passage alors qu’il était
toujours vivant sur terre. Il exprimait simplement ses sentiments face à la mort qui
le menaçait.

« Les allusions métaphoriques au shéol pour désigner le “séjour des morts”, finalité
ultime de la vie, apparaissant dans Ecclésiaste et certains Psaumes non rédigés par
le  roi  David,  ne modifient  pas le  concept  d’un lieu de rassemblement pour les
défunts en attente d’un jugement. »

Vraiment ? Même si ces versets contredisent ce concept, l’on peut s’y accrocher et



faire croire que « sheol » peut vouloir dire deux choses opposées ? N’est-ce pas un
non-sens ?

Distinction entre le shéol et « l’enfer », selon la vision humaine

D’après l’interprétation que le monde en général donne du feu éternel, « l’enfer »
n’est pas un concept hébreu, mais il est issu de la mythologie grecque. Le shéol n’est
pas « l’enfer » interprété comme la géhenne ou le feu éternel. Ce concept ne se
trouve pas dans les Écritures, mais il foisonne dans les religions du monde, qu’elles
soient païennes ou pseudo-chrétiennes ; et le tout remonte à l’ancienne Babylone
des Chaldéens.

Les Hébreux utilisèrent  le  mot  «  enfer  »  pour rendre la  notion de Guéhinnom
(littéralement, la « Vallée de Hinnom », « Jahannam » en arabe, et « géhenne » en
français) qui, loin d’être un lieu sous-terrain de perdition inaccessible et inconnu des
vivants,  était  la  Vallée  de  Hinnom ou  de  Ben  Hinnom (Gue Hinnom)  située  à
Jérusalem : « Puis cette frontière montera par la vallée du fils de Hinnom, jusqu’au
côté de Jébusi vers le Midi, qui est Jérusalem ; puis cette frontière montera jusqu’au
sommet de la montagne, qui est vis-à-vis de la vallée de Hinnom, vers l’Occident,
et qui est au bout de la vallée des Réphaïms, vers le Septentrion » (Josué 15:8).

« Et cette frontière devait descendre au bout de la montagne qui est vis-à-vis de la
vallée  du fils  de  Hinnom,  et  laquelle  est  dans  la  vallée  des  Réphaïms,  vers  le
Septentrion ; et descendre par la vallée de Hinnom jusqu’au côté de Jébusi vers le
Midi, puis descendre à Henroguel » (Josué 18:16).

« Il profana aussi Topheth, qui était dans la vallée du fils de Hinnom, afin qu’il ne
servît plus à personne pour y faire passer son fils ou sa fille par le feu, à Molec » (2
Rois 23:10).

« Et ils ont bâti  les hauts lieux de Topheth, qui est dans la vallée du fils de
Hinnom, pour brûler leurs fils et leurs filles au feu, ce que je n’ai pas commandé, et
à quoi je n’ai jamais pensé » (Jérémie 7:31).

« A Zanoah, à Hadullam, et dans leurs bourgades ; à Lakis, et dans ses territoires ;
et à Hazeka, et dans les lieux de son ressort. Et ils habitèrent depuis Béer-Sébah



jusqu’à la vallée de Hinnom » (Néhémie 11:30).

Ce lieu servait aux enfants rebelles d’Israël qui y effectuaient un culte au dieu
cananéen Moloch et dans lequel les aînés étaient passés par le feu. C’est par ce biais
qu’il deviendra par la suite un endroit de condamnation : « [Josias] profana aussi
Topheth, qui était dans la vallée du fils de Hinnom, afin qu’il ne servit plus à
personne pour y faire passer son fils ou sa fille par le feu, à Moloch » (2 Rois 23:10).

Le bibliste William Foxwell Albright fait remarquer que SHE’OL semble partager la
racine de SHA’AL qui signifie normalement « demander, interroger, questionner »,
et donc, partant de cette hypothèse, sheol pourrait, en ce cas, avoir une signification
similaire. On pourrait ainsi le rapporter à une sorte de purgatoire. Nous voyons ainsi
un  exemple  flagrant  de  contorsion  intellectuelle  basée  sur  des  éléments  extra
bibliques afin de diriger le sens des mots pour les accorder à une doctrine qui,
comme nous l’avons constaté, est d’origine païenne et ne possède aucune assise
scripturaire. John Tvedtnes, un autre bibliste (mormon), prolonge l’hypothèse en
liant  ceci  au  thème  commun  aux  expériences  de  mort  imminente  :  l’âme
s’interrogeant après avoir traversé le « tunnel ». Cela ne saurait surprendre en
sachant que le mormonisme – comme les Témoins de Jéhovah – a été fondé par un
membre illuminatus  de la  franc-maçonnerie,  laquelle  a  repris  un grand nombre
d’éléments de la kabbale et de la religion à mystères.

Selon le « christianisme moderne » – par opposition à l’Église primitive fondée par le
Christ – on trouve, dans le Symbole des Apôtres (écrit catholique) que c’est du shéol,
et non de « l’enfer », dont il est fait mention. Quand il est dit que « Jésus descendit
aux enfers », ce n’est pas pour visiter les damnés, mais « pour aller chercher tous
les morts » des époques précédentes et les amener au jugement. À cet effet, on cite
Matthieu 27:52 qui dit que « les sépulcres s’ouvrirent » en ignorant l’incohérence
dans laquelle se met celui qui y croit.  Selon cette théorie, Christ ne serait pas
vraiment mort sur la croix, car Son âme – que nous savons par ailleurs être Son sang
– se serait échappée pour se rendre autre part (dans ce cas-ci, au « séjour des
morts »), ce qui entraîne l’inévitable conséquence : Christ n’aurait pas effacé nos
péchés, car Son sacrifice n’aurait pas été complet.

Or, il fallait qu’Il mette Son âme à mort, tel que dit l’Écriture : « C’est pourquoi je lui



donnerai son partage parmi les grands, et il partagera le butin avec les puissants,
parce qu’il aura épandu son âme à la mort,  qu’il aura été mis au rang des
transgresseurs,  et  que  lui-même  aura  porté  les  péchés  de  plusieurs,  et  aura
intercédé pour les transgresseurs » (Ésaïe 53:12).

Ce que dit Matthieu 27:52, c’est qu’à la mort de Christ, plusieurs saints, c’est-à-dire,
des croyants, assurément d’anciens habitants de Jérusalem, furent ressuscités. Mais
dans quel état ? À la vie éternelle ou à la vie normale qu’ils  avaient avant de
mourir ? S’ils étaient ressuscités à la vie éternelle, c’aurait constitué la Première
Résurrection des Saints, celle que Christ dit qu’elle ne doit survenir qu’au dernier
jour, lors de Son Retour. S’ils étaient ressuscités à la vie éternelle, où seraient-ils
depuis  2 000 ans ?  Où auraient-ils  passé tout  ce temps ?  Notez qu’après leur
mention dans ce passage, on n’en parle plus dans les Écritures.  En outre,  s’ils
étaient ressuscités à la vie éternelle, c’aurait été AVANT la résurrection de Christ ;
or, il est dit que Christ est le PREMIER-NÉ !

« … et de la part de Jésus-Christ, qui est le témoin fidèle, le premier-né d’entre les
morts, et le Prince des rois de la terre [les Élus ressuscités] » (Apocalypse 1:5).

« Et encore, quand il introduit dans le monde Son Fils premier-né, il est dit : Que
tous les anges l’adorent » (Hébreux 1:6).

« Car comme tous meurent en Adam, de même aussi tous seront vivifiés en Christ.
Mais chacun en son rang, les prémices, c’est Christ ; puis ceux qui sont de Christ
seront vivifiés en son avénement » (1 Corinthiens 15:22-23).

« Et c’est lui qui est le Chef du Corps de l’Eglise, et qui est le commencement et le
premier-né  d’entre  les  morts,  afin  qu’il  tienne  le  premier  rang  en  toutes
choses » (Colossiens 1:18).

Christ est le premier-né de Dieu. Mais par rapport à qui ? S’Il est le premier-né de
ceux qui naissent, quelle est cette naissance ? Qui sont ceux qui naissent après
Christ ? Ce sont les Élus, l’Église des prédestinés au salut qui naîtront à la vie
éternelle lors de la Première Résurrection, au retour de Christ. Il s’agira réellement
d’une naissance :



« Qui entendit jamais une telle chose, et qui en a jamais vu de semblables ? Ferait-on
qu’un pays fût enfanté en un jour ? ou une nation naîtrait-elle tout d’un coup, que
Sion [l’Église de Christ] ait enfanté ses fils aussitôt qu’elle a été en travail d’enfant ?
Moi qui fais enfanter les autres, ne ferais-je point enfanter Sion ? a dit l’Eternel ;
Moi qui donne de la postérité aux autres, l’empêcherais-je d’enfanter ? a dit ton
Dieu » (Ésaïe 66:8-9). Les chrétiens qui croient être déjà « nés de nouveau » auront
sans doute à réviser leur conception de la nouvelle naissance.

Donc, les saints qui furent ressuscités lors de la mort en croix de notre Seigneur
Jésus-Christ ne pouvaient pas être « nés de nouveau » et avoir la vie éternelle, car ils
auraient précédé le Premier-né, Jésus-Christ. Il n’est pas non plus écrit qu’ils soient
« montés au ciel », mais qu’ils sont entrés dans Jérusalem pour se montrer aux siens,
bien terrestres.

Il est évident que Christ est le premier-né à la vie éternelle (et pour l’instant le seul),
car Adam fut le premier-né à la vie physique temporelle. Personne ne peut avoir la
vie éternelle avant Jésus-Christ et donc, les saints de l’Ancien Testament ne peuvent
avoir  une  «  âme  immortelle  »  et  être  montés  au  ciel  ou  avoir  erré  dans  un
quelconque « séjour des morts  »  parce qu’ils  ne sont  pas encore nés à  la  vie
éternelle, laquelle est la vraie naissance dont Christ est le premier à avoir bénéficié.

« Car ceux qu’il a préconnus, il les a aussi prédestinés à être conformes à l’image de
son Fils, afin qu’il soit le premier-né entre plusieurs frères » (Romains 8:28).

Par Sa résurrection, Christ a ouvert la voie vers la vie éternelle. Cependant, ce n’est
que lors de Son retour sur terre, dans la gloire et en toute puissance, que Ses frères
et Ses sœurs naîtront de nouveau à la vie éternelle.

Revenons maintenant  à  l’étude du mot sheol.  Selon les  professeurs Stephen L.
Harris (de l’école méthodiste) et James Tabor (de l’école évangéliste), le shéol est un
lieu de… « rien », et dont les racines plongent dans la Bible hébraïque (Ancien
Testament).

Le professeur Tabor, titulaire de la chaire du Département d’Études Religieuses de
l’Université de la Caroline du Nord, écrit dans son livre What the Bible Says About
Death, Afterlife and the Future (Ce que dit la Bible au sujet de la mort, de l’après-vie



et de l’avenir) :

« Les anciens Hébreux n’imaginaient nullement l’idée d’une âme immortelle,
vivant  une  pleine  vie  après  la  mort,  pas  plus  qu’une  résurrection  et  une
ressuscitation  quelconque.  Les  hommes  comme  les  bêtes  provenaient  de  la
poussière  et  retournaient  à  la  poussière  (Genèse  2:7  ;  3:17).  Le  mot  nephesh,
traditionnellement traduit “âme vivante”, mais plutôt compris comme “être vivant”,
est  le  même mot utilisé pour toutes les  créatures et  n’implique aucune idée
d’immortalité … Tous les morts s’en vont dans le shéol et ils reposent ensemble,
bons ou mauvais, riches ou pauvres, libres ou esclaves (Job 3:11-19). On le décrit
comme “une région sombre et profonde”, “la fosse”, “le pays de l’oubli”, coupé de
Dieu et de toute vie humaine plus haut (Psaume 6:5 ;  88:3-12).  Bien que dans
certains  textes,  le  pouvoir  de  YHVH  atteigne  le  shéol  (Psaume  139:8),  l’idée
dominante est que les morts restent abandonnés à jamais. Ce concept du shéol peut
paraître négatif, en contraste avec la vie qui se passe “là-haut”, chez les vivants,
mais il n’y a pas non plus de notion de jugement, ni de rétribution. Lorsqu’on mène
une vie d’extrême souffrances et de misère, comme ce fut le cas de Job, le shéol peut
même paraître comme un soulagement bienvenu à la douleur – voir Job chapitre 3.
Néanmoins, il s’agit à la base d’une sorte de “néant”, une existence qui est à peine
existence dans laquelle survit une “ombre” ou une “nuance” de l’ancien soi (Psaume
88:10). » [emphase ajoutée]

Le professeur Harris  fait  part  de remarques similaires dans son étude intitulée
Understanding the Bible (Comprendre la Bible) :

« Le concept de châtiment éternel n’apparaît pas dans la Bible hébraïque [Ancien
Testament] qui utilise le terme “shéol” pour désigner une région sous-terraine où les
morts,  bons  comme mauvais,  ne  subsistent  qu’en  tant  qu’ombres  impuissantes.
Lorsque les scribes juifs hellénisés traduisirent la Bible en grec [les Septante], ils
utilisèrent  le  mot  hades  pour  rendre  sheol,  créant  une  association
mythologique  totalement  neuve  à  l’idée  d’existence  posthume.  Dans  les
anciens mythes grecs, l’Hadès, nommé d’après la déité glauque qui régnait sur elle,
était originalement similaire au shéol, un monde sous-terrain sombre où tous les
morts,  sans  distinction  de  mérites  individuels,  étaient  logés  sans  la  moindre
discrimination. » [emphase ajoutée]



Le shéol dans les conceptions les plus anciennes

Le shéol n’a ni divinité, ni démon ; il n’exige aucun rituel d’entrée, la cérémonie
funéraire post-mortem ne servant, en fin de compte, qu’aux vivants. Ce lieu obscur
et sous-terrain est situé au plus profond de l’abîme. Job 38:16-17 dit : « Es-tu venu
jusqu’aux gouffres de la mer, et t’es-tu promené au fond des abîmes ? Les portes de
la mort se sont-elles découvertes à toi ? as-tu vu les portes de l’ombre de la mort ? »

Sur  cet  abîme  flotte  la  terre  des  vivants.  Un  chemin  mène  à  cette  caverne
ténébreuse : « Avant que j’aille au lieu d’où je ne reviendrai plus ; en la terre de
ténèbres, et de l’ombre de la mort » (Job 10:21). « Certes je n’ai plus à attendre que
le sépulcre, qui va être ma maison ; j’ai dressé mon lit dans les ténèbres » (Job
17:13). « Et les chantres, de même que les joueurs de flûtes, et toutes mes sources
seront en toi » (Psaume 87:7). Bien sûr, la « caverne ténébreuse » n’est qu’une
métaphore empruntée au langage poétique des psalmistes et de Job. Il ne s’agit pas
d’une caverne littérale, mais du sépulcre, du tombeau. Lieu commun de tous les
cadavres humains retournés à la terre, transformés en poussière. L’utilisation d’une
poésie symbolique par les prophètes de l’Ancien Testament semble avoir dérouté un
grand nombre de lecteurs des Écritures,  tout  érudits  soient-ils,  et  qui  ont  subi
l’influence  des  concepts  païens  dont  ils  n’arrivent  pas  à  se  débarrasser
complètement, d’où leur confusion et leur manque de discernement. De plus, si leurs
études sont établies à partir des manuscrits corrompus qui sont la source de trop
nombreuses versions bibliques, le problème s’amplifie.

Toujours est-il que, par lui-même, l’homme ne peut revenir du shéol : « Comme la
nuée se dissipe et s’en va, ainsi celui qui descend au sépulcre ne remontera plus »
(Job 7:9). « Avant que j’aille au lieu d’où je ne reviendrai plus ; en la terre de
ténèbres, et de l’ombre de la mort » (Job 10:21). « Ainsi l’homme est couché par
terre, et ne se relève point ; jusqu’à ce qu’il n’y ait plus de cieux ils ne se réveilleront
point, et ne seront point réveillés de leur sommeil » (Job 14:12).

Certains affirment que l’âme de Samuel  est  revenue du séjour des morts  pour
apparaître au roi Saül sous l’invocation de la sorcière d’Endor (1 Samuel 28). Or, ce
n’est pas l’âme de Samuel qui se manifesta, mais un démon. Si Dieu exige que l’on
n’invoque pas les morts, peut-on imaginer que Samuel, homme de Dieu, se serait



permis de transgresser Sa loi ? Toutes les invocations des médiums sont des portes
ouvertes aux esprits malins pour tromper et perturber les vivants.

Donc, tous les êtres humains finissent au shéol et retournent à la poussière, bons ou
mauvais, même Énoch et Élie que les « érudits » disent avoir été enlevés au ciel sans
passer par la mort (ce que les Écritures ne disent pas). Il n’y a pas de rétribution ou
de jugement post-mortem, comme l’affirme pourtant l’Église catholique et plusieurs
autres églises dites chrétiennes, sans apporter de base scripturaire solide. Après la
mort, rien ne se passe jusqu’au moment de la résurrection. Le mort n’a plus ni âme,
ni souffle de vie. « Si l’Eternel ne m’eût été en secours, mon âme eût été dans peu
logée dans le lieu du silence » (Psaume 94:17). En termes clairs, David dit que, si
Dieu ne l’avait pas secouru du danger, il serait mort et enterré.

D’après la croyance populaire, les âmes des morts précédant le sacrifice de Christ et
Sa mise au tombeau ont séjourné dans un endroit où elles erraient comme des
zombies,  sans  force,  sans  souvenir,  sans  information,  sans  joie  ni  peine,  en se
fondant sur une interprétation biaisée d’Ecclésiaste 9:10 où il est écrit : « Tout ce
que tu auras moyen de faire, fais-le selon ton pouvoir ; car au sépulcre, où tu vas, il
n’y a ni occupation, ni discours, ni science, ni sagesse. » Nous lisons plus loin :
« Quand aussi l’on craindra ce qui est haut, et qu’on tremblera en allant ; quand
l’amandier fleurira, et quand les cigales se rendront pesantes ; et que l’appétit s’en
ira, (car l’homme s’en va dans la maison où il demeurera à toujours [la tombe],) et
quand on fera le tour par les rues, en menant deuil [cortège funèbre]. Avant que le
câble d’argent se déchaîne [perte de la vie], que le vase d’or se débonde, que la
cruche se brise sur la fontaine ; que la roue se rompe sur la citerne ; et avant que la
poudre retourne en la terre, comme elle y avait été, et que l’esprit retourne à
Dieu, qui l’a donné » (Ecclésiaste 12:5-7).

Ce qui sort du corps humain lorsqu’il meurt, c’est l’esprit de l’homme, pas l’âme. Et
cet esprit ne va pas errer dans un lieu sous-terrain, mais il retourne à Dieu qui le
conserve jusqu’à la résurrection quand Il suscitera à nouveau un corps à chacun
dans lequel Il remettra cet esprit.

Pourquoi Dieu aurait-Il  fait  des hommes aux âmes immortelles pour les réduire
ensuite à l’état  de zombies presqu’inconscients après la mort  du corps et  dont



certains seraient dans ce séjour ténébreux depuis plusieurs millénaires ? Pourquoi
Dieu aurait-Il exigé cela d’Abraham, Isaac et Jacob, ainsi que tous les autres saints
de l’Ancien Testament ? La Bible nous produit-elle une réponse sensée à cela ?
Évidemment non.

Pensez-y sérieusement. Si les âmes étaient immortelles et que leur sort était de
passer un long laps de temps dans une caverne sous-terraine sombre, pourquoi Dieu
y ferait-il passer les saints depuis Abel ? Les saints de Dieu ne sont-ils pas destinés
au salut dès le moment de leur mort, terme de leur persévérance ? Qu’auraient-ils à
retirer de passer des milliers d’années dans une antichambre lugubre ?

Le concept de « séjour des morts » semble avoir été adopté dans les églises sans
réfléchir, comme la création d’un film d’horreur de série B.

Le shéol selon Ésaïe et Ézéchiel

Selon la vision populaire, l’on dit que le shéol réserve un sort pénible à ceux qui ont
fait le mal. On donne l’exemple du roi de Babel en citant Ésaïe 14:11 : « On a fait
descendre ta hauteur au sépulcre, avec le bruit de tes musettes ; tu es couché sur
une couche de vers, et la vermine est ce qui te couvre. » La version Louis Segond
confirme cette interprétation confuse en traduisant ainsi : « Ta magnificence est
descendue dans le séjour des morts, avec le son de tes luths ; sous toi est une
couche de vers, et les vers sont ta couverture. » L’on peut constater ici que le mot
sheol est traduit par la signification ajoutée que les hommes lui ont donnée par la
suite sous l’influence du paganisme. Or, le shéol est le sépulcre, pas le séjour des
morts.

Ésaïe s’adressait directement au lecteur de son livre en parlant du roi de Babel
décédé et mis en tombe. Cela ne veut pas dire que ce dernier en avait conscience.
Ésaïe décrivit simplement ce que la mort produisit chez le roi de Babel : son corps
est étendu dans sa tombe où débute le processus de décomposition. Il ne s’agit pas
de son « âme immortelle » reposant au séjour des morts, âme qui n’aurait pu être
altérée par les vers et la vermine, si l’on veut être conséquent.

On donne ensuite le passage d’Ézéchiel 32:17 à 32 pour expliquer ce que le shéol
réserve comme sort aux païens qui ont terrorisé les vivants. Mais il faut se référer à



une  version  biblique  corrompue,  comme  celle  de  Jérusalem  (catholique),  pour
donner un semblant de vraisemblance au faux concept d’un shéol/séjour des morts,
car voici ce que dit la version fidèle de David Martin (comme la version de la King
James Autorisée) :

« Il arriva aussi en la douzième année, le quinzième jour du mois, que la parole de
l’Eternel me fut adressée, en disant : Fils d’homme, dresse une lamentation sur la
multitude d’Egypte, et fais-la descendre, elle et les filles des nations magnifiques,
aux plus bas lieux de la terre, avec ceux qui descendent en la fosse. Par dessus
qui m’aurais-tu été agréable ? descends, et sois gisante avec les incirconcis. Ils
tomberont au milieu de ceux qui auront été tués par l’épée ;  l’épée a déjà été
donnée ; traînez-la avec toute la multitude de son peuple. Les plus forts d’entre les
puissants  lui  parleront  du milieu  du sépulcre,  avec  ceux qui  lui  donnaient  du
secours, et diront :  ils sont descendus, ils sont gisants,  les incirconcis tués par
l’épée. Là est l’Assyrien, et toute son assemblée ; ses sépulcres sont autour de lui,
eux tous, mis à mort, sont tombés par l’épée. Car ses sépulcres ont été posés au
fond de la fosse, et son assemblée autour de sa sépulture ; eux tous qui avaient
répandu leur terreur sur la terre des vivants, sont tombés morts par l’épée. Là est
Hélam, et toute sa multitude autour de son sépulcre ; eux tous sont tombés morts
par l’épée, ils sont descendus incirconcis dans les plus bas lieux de la terre, et
après avoir répandu leur terreur sur la terre des vivants, ils ont porté leur ignominie
avec ceux qui descendent dans la fosse. On a mis sa couche parmi ceux qui ont été
tués,  avec  toute  sa  multitude  ;  ses  sépulcres  sont  autour  de  lui  ;  eux  tous
incirconcis tués par l’épée, quoiqu’ils aient répandu leur terreur sur la terre des
vivants, toutefois ils ont porté leur ignominie avec ceux qui descendent en la fosse ;
il a été mis parmi ceux qui ont été tués. Là est Mesec, Tubal, et toute la multitude de
leurs gens ;  leurs sépulcres  sont autour d’eux ;  eux tous incirconcis, tués par
l’épée,  quoiqu’ils  aient  répandu leur  terreur  sur  la  terre  des  vivants.  Ils  n’ont
pourtant point été gisants avec les hommes vaillants qui sont tombés d’entre les
incirconcis, lesquels sont descendus au sépulcre avec leurs instruments de guerre,
dont on a mis les épées sous leurs têtes, et dont les iniquités ont reposé sur leurs
os ; parce que la terreur des hommes forts est en la terre des vivants. Toi aussi tu
seras froissé au milieu des incirconcis, et tu seras gisant avec ceux qui ont été tués
par l’épée. Là est Edom, ses Rois, et tous ses Princes, qui ont été mis avec leur force



parmi ceux qui ont été tués par l’épée ; ils seront gisants avec les incirconcis, et
avec ceux qui sont descendus dans la fosse. Là sont tous les Princes de l’Aquilon, et
tous les Sidoniens, qui sont descendus avec ceux qui ont été tués, à cause de leur
terreur, étant honteux de leur force ; et ils sont gisants incirconcis avec ceux qui ont
été tués par l’épée, et ils ont porté leur ignominie avec ceux qui sont descendus
dans la fosse. Pharaon les verra, et il sera consolé de toute la multitude de son
peuple ; Pharaon, dit le Seigneur l’Eternel a vu les blessés par l’épée et toute son
armée. Car j’ai mis ma terreur en la terre des vivants, c’est pourquoi Pharaon avec
toute la multitude de son peuple sera gisant au milieu des incirconcis, avec ceux qui
ont été tués par l’épée, dit le Seigneur l’Eternel. »

Ce passage détaille le sort des nations belliqueuses qui ont semé la terreur autour
d’elles par la guerre. Elles sont enterrées avec leurs soldats, de façon ignominieuse,
par  contraste  avec  les  hommes  vaillants  qui  sont  honorés.  Une  lecture  le
moindrement attentive montre qu’il n’est pas mentionné d’âmes immortelles errant
dans  des  cavernes  sous-terraines.  Toutefois,  dans  d’autres  versions  bibliques,
comme celle de Jérusalem, au lieu de parler des « lieux les plus bas de la terre », on
traduit par « pays sous-terrain » afin de s’accorder avec le concept de « séjour des
morts » tiré du paganisme. Les rois et les princes mentionnés dans le passage ne
sont pas conscients, ils sont morts avec leur peuple et enterrés au milieu de celui-ci
dans la fosse. Si Ézéchiel s’adresse à eux, c’est parce qu’il s’agit d’une prophétie à
leur intention. Cependant, ils n’en tiennent pas compte, car ils sont incirconcis de
cœur, comme la grande majorité des habitants de la terre d’aujourd’hui.

Plus loin, le prophète Ézéchiel a une vision de la résurrection des morts. Tentez de
voir où il est écrit que l’âme remonte d’un « séjour des morts » et réintègre un corps
neuf :

« La main de l’Eternel fut sur moi, et l’Eternel me fit sortir en esprit [il s’agit donc
d’une vision], et me posa au milieu d’une campagne qui était pleine d’os. Et il me fit
passer auprès d’eux tout à l’environ, et voici, ils étaient en fort grand nombre sur le
dessus de cette campagne, et étaient fort secs. Puis il me dit : fils d’homme, ces os
pourraient-ils bien revivre ? Et je répondis : Seigneur Eternel, tu le sais. Alors il me
dit : prophétise sur ces os, et leur dis : os secs, écoutez la parole de l’Eternel. Puis la
parole de l’Eternel me fut adressée, en disant : Et je mettrai des nerfs sur vous, et je



ferai croître de la chair sur vous, et j’étendrai la peau sur vous ; puis je remettrai
l’esprit en vous, et vous revivrez ; et vous saurez que je suis l’Eternel. Alors je
prophétisai selon qu’il m’avait été commandé, et sitôt que j’eus prophétisé il se fit un
son, et voici, il se fit un mouvement, et ces os s’approchèrent l’un de l’autre. Puis je
regardai, et voici, il vint des nerfs sur eux, et il y crût de la chair, et la peau y fut
étendue par-dessus ; mais l’esprit  n’y était point. Alors il me dit : prophétise à
l’esprit, prophétise, fils d’homme, et dis à l’esprit : ainsi a dit le Seigneur l’Eternel :
esprit,  viens  des  quatre  vents,  et  souffle  sur  ces  morts,  et  qu’ils  revivent.  Je
prophétisai  donc comme il  m’avait  commandé,  et  l’esprit entra en eux,  et  ils
revécurent, et se tinrent sur leurs pieds ; et ce fut une armée extrêmement grande.
Alors  il  me  dit  :  fils  d’homme,  ces  os  sont  toute  la  maison  d’Israël  [l’Église
ressuscitée] ; voici, ils disent : nos os sont devenus secs, et notre attente est perdue,
c’en est fait de nous. C’est pourquoi prophétise, et leur dis : ainsi a dit le Seigneur
l’Eternel : mon peuple, voici, je m’en vais ouvrir vos sépulcres, et je vous tirerai
hors de vos sépulcres, et vous ferai rentrer en la terre d’Israël [le Royaume de
Dieu sur terre, lors de la venue de Christ]. Et vous, mon peuple, vous saurez que je
suis l’Eternel quand j’aurai ouvert vos sépulcres, et que je vous aurai tirés
hors de vos sépulcres. Et je mettrai mon esprit en vous, et vous revivrez, et je
vous placerai sur votre terre [pas au ciel] ; et vous saurez que moi l’Eternel j’aurai
parlé, et que je l’aurai fait, dit l’Eternel » (Ézéchiel 37:1-14). (Le reste du chapitre
montre qu’il s’agit bien de l’Église, composée de Juifs et de Gentils et dont le mur de
séparation a été enlevé par Christ.)

Ce passage démontre clairement que les morts ne deviennent que des os secs au fil
du temps ; les morts n’ont plus de vie, c’est-à-dire, d’âme, et leur esprit est retourné
à Dieu. Or, lors de la résurrection, Dieu va refaire un corps pour chacun d’entre
nous et va y redéposer notre esprit afin que notre mémoire soit restaurée, ainsi que
les facultés de penser, de réfléchir, de raisonner et d’agir. Notre corps et notre
esprit  seront réanimés de cette énergie qu’est  l’âme, la vie.  C’est  ce que Dieu
signifie quand Il dit : « Je mettrai mon esprit en vous, et vous revivrez… »

L’Ecclésiaste se demanda : « Qui est-ce qui connaît que le souffle des hommes monte
en haut… » (Ecclésiaste 3:21). Le « souffle » fait référence à l’esprit et c’est celui-ci
qui retourne à Dieu à la suite de la mort.



Vous prendrez également note dans le chapitre d’Ézéchiel que Dieu dit qu’Il ouvrira
les sépulcres et tirera Son peuple hors de ses sépulcres. Mais si l’on en croit les
« immortalistes », les âmes ne vont jamais dans le sépulcre, car elles quitteraient le
corps immédiatement à la mort et iraient, soit au séjour des morts, soit au ciel, soit
en enfer… Le passage d’Ézéchiel offre donc une preuve additionnelle que les âmes
sont mortelles et que Dieu doit les ressusciter pour qu’elles reprennent vie.

Le shéol à partir du IIIe siècle avant Jésus-Christ

Les martyres juifs victimes de la persécution sous Antiochos 1V, à partir de 168 av,
J.-C., sont morts avec la certitude d’une « vie éternelle » à travers l’expérience d’une
résurrection, alors que ceux qui font la guerre à Dieu seront punis. « Et plusieurs de
ceux qui dorment dans la poussière de la terre se réveilleront, les uns pour la vie
éternelle, et les autres pour les opprobres et pour l’infamie éternelle. Et ceux qui
auront été intelligents, luiront comme la splendeur de l’étendue ; et ceux qui en
auront  amené plusieurs  à  la  justice  luiront  comme des étoiles,  à  toujours  et  à
perpétuité » (Daniel 12:2-3).

Le shéol dans le livre apocryphe de « La Sagesse »

Ce livre, ajouté à la Bible par le catholicisme, est écrit en grec, contrairement aux
livres de l’Ancien Testament qui sont écrits en hébreu. Il fut rédigé à Alexandrie, au

1er  siècle av. J.-C., et ne fait évidemment pas partie du canon hébreu. Cet écrit
exprime  des  idées  proches  de  la  philosophie  grecque  :  immortalité  de  l’âme,
rétribution équitable dans l’éternité, résurrection.

« Ils ignorent les secrets de Dieu, ils  n’entendent pas de rémunération pour la
sainteté, ils ne veulent pas croire à la récompense des âmes pures (Sagesse 2:23).
Oui, Dieu a créé l’homme pour l’immortalité (2:23) …les âmes des justes, elles, sont
dans la main de Dieu et nul tourment ne les atteindra (3:1). »

Le shéol dans les livres « intertestamentaires »

Le  Livre  d’Énoch,  généralement  attribué,  non  pas  à  l’Énoch  de  l’époque  pré-
diluvienne,  mais  à  des  Juifs  hellénisés  d’Alexandrie,  rapporte  la  «  vision
cosmologique d’Énoch ». L’auteur décrit le shéol comme divisé en quatre sections :



Dans  la  première,  appelée  «  le  sein  d’Abraham »,  pour  emprunter  ce  que  dit
l’Évangile  de  Luc,  les  justes  et  les  saints  attendent  joyeusement  le  jour  du
Jugement  ;  dans  la  seconde,  les  gens  modérément  bons  attendent  leurs
récompenses ; la troisième, où les méchants sont punis et attendent leur jugement
(ils sont donc punis AVANT leur jugement ?) à la résurrection ; enfin la quatrième,
où les méchants qui ne méritent même pas d’être ressuscités sont éternellement
tourmentés.

On peut tout d’abord se demander quel rôle joue la résurrection dans ce contexte.
En effet, dans la première section, quels besoins ou quels avantages y a-t-il pour les
âmes « immortelles » des justes et des saints à réintégrer un corps ressuscité si elles
baignent déjà dans la félicité divine ? Dans la dernière section, quelle différence y
aurait-il pour les âmes immortelles des méchants à recouvrer un corps ressuscité si
leur sort demeure exactement le même, soit de brûler éternellement ? Leur corps
ressuscité ne brûlerait-il pas instantanément aussitôt rejeté dans la géhenne de feu,
laissant souffrir l’âme immortelle de la même manière qu’avant cette résurrection
somme toute inutile ? Ces idées sont remplies d’incohérences et nous voyons que,
dans le contexte du concept de l’immortalité de l’âme, la résurrection des corps ne
s’explique pas de façon sensée.

Cette « cosmologie énochienne » est l’une des seules à rapprocher « l’enfer » du
shéol ou à l’inclure.  Il  y a un autre évangile apocryphe, celui  de Nicodème (le
docteur de la loi qui ne comprenait rien de la nouvelle naissance que Jésus lui
révélait), qui avança l’idée que Jésus Se rendit dans le shéol lorsqu’Il mourut afin de
libérer  les  justes  et  les  patriarches d’Israël.  C’est  cette  même idée qu’a repris
l’Église catholique. Citons ici un extrait du Catéchisme biblique (édition Fidès 1958)
où il est écrit à la page 85 :

« 33. Jésus est descendu chez les morts (“…est descendu aux enfers”, 5e article du Je
crois en Dieu)

« Quand Jésus fut mort, Joseph d’Arimathée se rendit chez Pilate et lui demanda le
corps de Jésus. Il le prit, l’enveloppa dans un linceul propre et le plaça dans un
tombeau tout neuf qu’il s’était fait tailler dans le roc. Puis il roula une grande pierre
à  l’entrée  du  tombeau  et  s’en  alla.  Mais  les  grands-prêtres  et  les  pharisiens



s’assurèrent du sépulcre en scellant la pierre et en postant une garde (d’après Saint
Matthieu, 27, 57-66).

« À la mort de Jésus, son âme se sépara de son corps. Mais sa divinité resta unie à
son corps et à son âme. »

Arrêtons-nous quelques instants pour éclaircir ce dernier point. Aucune Écriture ne
parle de « l’âme » de Jésus séparée de Son corps. En revanche, la Bible dit, dans
Ésaïe 53:12, alors que le prophète parle nettement du sacrifice de Christ, « …parce
qu’il aura livré son âme à la mort… » Si l’âme de Christ n’était pas morte, il n’y
aurait pas eu d’expiation pour nos péchés. Bien sûr, comme on devait s’y attendre,
les versions frauduleuses de la Bible ont altéré ce passage pour en cacher le sens
important qui contrevient au concept de l’âme immortelle. La version de Jérusalem
dit : « …parce qu’il s’est livré lui-même à la mort… ». La version Louis Segond dit
la même chose : « …parce qu’il s’est livré lui-même à la mort… » En anglais, la
Version Autorisée de la King James écrit : « …because he hath poured out his soul
unto death… », alors que d’autres versions écrivent : « …because he poured out
his life unto death… » (New International Version). Mais les manuscrits originaux
sont trop évidents et même certaines versions corrompues n’ont pas osé en changer
le sens, comme la Traduction du Nouveau Monde des Témoins de Jéhovah qui dit :
« …parce qu’il a répandu son âme jusqu’à la mort… » Nous verrons plus loin que
Dieu a dit que l’âme de toute créature vivante est son sang et que donc, en versant
Son sang, Christ a ainsi livré Son âme à la mort. Retournons maintenant à la citation
tirée du catéchisme catholique :

« L’âme de Jésus se rendit auprès des âmes des justes qui étaient morts et qui
attendaient leur rédemption. Parmi elles se trouvaient les âmes d’Adam et Ève, des
patriarches et des prophètes, et de Jean-Baptiste. Elles n’étaient pas encore entrées
dans le ciel  parce que le ciel  avait  été fermé dès le péché d’Adam. Jésus leur
annonçait maintenant la rédemption. »

Nous retrouvons ici la même idée que celle avancée dans « l’évangile de Nicodème »
et les deux sont des œuvres de fiction de la tradition humaine qu’aucune Écriture de
la Bible ne vient soutenir. Il y a de graves failles dans la logique de ces récits, ce qui
les  rend  absurdes.  Par  exemple,  si  les  âmes  susnommées  étaient  réellement



immortelles,  elles  ne  seraient  évidemment  plus  enfermées  dans  le  temps,  car,
nonobstant ce que pensent la forte majorité des gens, l’immortalité ne consiste pas à
perdurer  dans  le  temps  ad  vitam  aeternam,  mais  à  SORTIR  du  temps.  Alors,
pourquoi Dieu les aurait-Il laissées à l’intérieur du temps pour les faire poireauter
(certains jusqu’à quatre mille ans) dans un « séjour des morts » (qui ne sont pas
réellement morts) ou « aux enfers » où elles végètent sans aucune activité ? Y a-t-il
une raison logique ? Et, comme nous l’avons vu, si « l’âme » de Jésus n’est pas
morte, Son sacrifice n’a pas été pleinement accompli et nous sommes toujours dans
nos péchés. Mais ce que dit la Bible, c’est que l’âme, c’est le sang. Poursuivons dans
le catéchisme :

« Le Je crois en Dieu appelle le lieu où se trouvaient les âmes des justes qui étaient
morts : les enfers. Ce qui le distingue du lieu où sont les damnés que nous appelons
l’enfer (au singulier).

Cette « précision » ne provient pas des Écritures, mais d’une prière inventée par le
catholicisme comme résumé du credo de Rome. Cet endroit nommé « les enfers » et
que d’autres appellent le « séjour des morts » est inspiré de la philosophie grecque
et de la religion à mystères païenne. Cette idée fut répandue dans les églises par le
truchement de faux « pères » comme Augustin.

« Le corps de Jésus resta au tombeau jusqu’au troisième jour, froid et rigide, Mais il
fut préservé de la corruption. Ainsi s’accomplissait cette parole : “Tu ne peux laisser
ton ami voir la corruption” (Psaume 15:10).

Habituellement,  le  corps  ne  commence  à  se  corrompre  qu’au  quatrième  ou
cinquième jour suivant la mort, s’il n’est pas embaumé. C’est pourquoi le corps de
Jésus fut ressuscité le troisième jour. Autrement dit, pour préserver le corps de Jésus
de la corruption, Dieu n’a pas attendu quatre jours avant de Le ressusciter. Le verset
cité  se  trouve  en  réalité  dans  Psaume 16:10  et  se  lit  comme suit  :  «  Car  tu
n’abandonneras point mon âme au sépulcre ; et tu ne permettras point que ton
bien-aimé sente la corruption » (version David Martin). Remarquons que, dans la
version catholique de Jérusalem, il y a quelques « ajustements » accommodants :
« …car tu ne peux abandonner mon âme au shéol,  ni laisser ton ami  voir la
fosse ». Tous ces petits changements subtils, d’apparence anodine, finissent par être



agaçants,  voire  irritants.  Ils  ont  pour  effet  de  cacher  la  vérité.  Reprenons  le
catéchisme :

« RÉFLÉCHIS À CECI : 1) Qui était dans les enfers ? 2) Pourquoi personne ne
pouvait-il entrer au ciel avant la mort de Jésus ? 3) Qu’annonça Jésus aux âmes des
justes qui étaient morts ? 4) De quoi fut préservé le corps de Jésus ?

Ces  questions  furent  préparées  en  se  basant  sur  des  présuppositions  avancées
comme des faits scripturaires sans apporter de preuves bibliques, du moins pour les
trois premières. Répondons à chacune : 1) Ces « enfers » ou « séjour des morts »
n’existent pas dans la Bible qui n’en parle pas. Voilà pourquoi aucune Écriture n’est
citée.

2) Il est probable que cette conception ait été créée par suite d’une fausse déduction
tirée de la Parole de Jésus qui a dit : « Car personne n’est monté au ciel, sinon
celui qui est descendu du ciel ; savoir, le Fils de l’homme qui est au ciel » (Jean
3:13). Étant donné le désir de croire que l’âme est une entité immortelle, il fallait
bien trouver un endroit  où devaient  séjourner ces âmes des saints  de l’Ancien
Testament et l’on a adapté le concept païen des « enfers » à la foi catholique. Il y a
cependant un hic. L’apôtre Pierre, ayant reçu le Saint-Esprit et se rappelant tous les
enseignements de Christ, dit ceci à une foule assemblée : « Hommes frères, je puis
bien vous dire librement touchant le Patriarche David, qu’il est mort, et qu’il a été
enseveli, et que son sépulcre est parmi nous jusques à ce jour … Car David
n’est pas monté aux cieux » (Actes 2 29, 34). Au moment d’énoncer ces paroles
inspirées à Pierre, Jésus, Lui, était ressuscité depuis quarante jours. Donc, selon les
catholiques, David aurait dû être monté au ciel depuis quarante jours. Or, Pierre dit
que non. Qui devons-nous croire ?

À la question 3 du catéchisme, la réponse devient évidente : Jésus n’annonça rien du
tout aux âmes des « enfers » ;  Dieu est le Dieu des vivants et Il  a prévu une
résurrection des âmes mortes.

Question  4.  Jésus  fut  effectivement  préservé  de  la  corruption  de  Son  corps.
Toutefois, étrangement, la bible de Jérusalem dit « ni laisser ton ami voir la fosse »,
ce qui pourrait sous-entendre que Son âme ne s’y est pas trouvée. Poursuivons notre
examen du catéchisme :



« 58. Où l’âme de Jésus se rendit-elle après sa mort ?

« Après la mort de Jésus son âme se rendit aux enfers où se trouvaient les âmes des
justes qui étaient morts.

« METS CECI EN PRATIQUE : Chaque tombe doit me rappeler que tous nous devons
mourir un jour ; mais aussi que nous ressusciterons un jour. »

Les auteurs devaient  certainement comprendre un principe de base :  lorsqu’un
mensonge est sans cesse répété et martelé dans le crâne de leurs ouailles, il prend
forme de vérité même s’il n’y a aucune assise scripturaire pour le soutenir, et toute
personne vient à y croire si elle n’est pas attentive et continuellement aux aguets,
vérifiant soigneusement dans les Écritures afin d’examiner si ce qu’on lui enseigne
est vrai.  Voyez ici  la contradiction fondamentale :  on parle de la mort et de la
résurrection, mais on affirme par ailleurs que l’âme est immortelle, ce qui rend la
résurrection inutile.

Tiré également du catéchisme catholique, voyons ce qu’il raconte plus loin :

« L’état final des êtres humains

« Le temps de faire nos preuves sur la terre finit par notre mort et notre jugement
particulier. Après quoi notre âme va soit au ciel, soit au purgatoire, soit en
enfer. [emphase ajoutée]

Dans ce seul petit paragraphe, nous voyons plusieurs problèmes. Tout d’abord, « le
temps de faire nos preuves » révèle la croyance catholique du salut par les œuvres,
alors que l’apôtre Paul a clairement dit : « Sachant que l’homme n’est pas justifié
par les œuvres de la Loi, mais seulement par la foi en Jésus-Christ, nous, dis-
je, nous avons cru en Jésus-Christ, afin que nous fussions justifiés par la foi de
Christ, et non point par les œuvres de la Loi ; parce que personne ne sera
justifié par les œuvres de la Loi » (Galates 2:16). Un autre problème est cette
question de « jugement particulier » que nous allons étudier plus loin. Enfin, on
suppose un « purgatoire », endroit où les âmes immortelles sont censées expier
elles-mêmes les péchés qui ne leur ont pas encore été pardonnés, et ce afin de se
mériter l’entrer au ciel. Cette croyance est complètement étrangère aux Écritures.



Continuons dans le catéchisme :

« 127. La mort et le jugement particulier

« Au temps des persécutions, l’évêque saint Cyprien fortifiait  les fidèles en ces
termes : “Seul craint la mort celui qui ne connaît pas le Christ”. Quand lui-même fut
un jour traîné devant le juge et apprit sa condamnation à mort, il dit : “Merci mon
Dieu”. Au lieu de l’exécution, il s’agenouilla pour prier une dernière fois. Puis, il se
mit debout, fit payer au bourreau vingt-cinq pièces d’or, se banda lui-même les yeux
et reçut le coup mortel.

« Tous les hommes doivent mourir parce qu’Adam, le premier homme, a péché : “Par
un seul homme, le péché est entré dans le monde, et par le péché, la mort. Et ainsi
la mort a passé en tous les hommes du fait que tous ont péché” (Romains 5,12).

« Le Christ a pris sur lui la mort dans une parfaite obéissance et le plus pur amour.
À son exemple, nous devons aussi accepter la mort de la main de notre Père du ciel,
par obéissance et avec résignation.

« Par sa mort, le Christ nous a gagné la vie éternelle. Il  a transformé la mort.
Maintenant la mort est la porte de la vie éternelle pour celui qui meurt dans le
Christ.

« Nous ne savons ni quand, ni où, ni comment nous mourrons. Mais nous savons une
chose : si nous mourons en enfants de Dieu, nous serons sauvés pour l’éternité ;
mais si nous mourons dans le péché mortel, nous sommes perdus pour l’éternité.
C’est pourquoi nous devons toujours vivre en enfants de Dieu. Alors à tout instant,
nous serons prêts à mourir. »

Après avoir  énoncé quelques vérités,  dans le  langage typiquement ennuyeux et
lénifiant  du  catholicisme,  l’on  sort  du  chapeau  une  fausseté  manifestant
l’incompréhension du péché qui mène à la seconde mort. À les en croire, Dieu n’a
pas le parfait contrôle de Son Plan de salut et doit S’en remettre à la bonne volonté
des hommes. C’est peut-être en réaction à cela que le calvinisme a été conçu, autre
extrême  tout  aussi  faux.  Poursuivons  la  citation  du  catéchisme  qui,  sur  cette
mauvaise base, construit une doctrine bancale antibiblique :



« À la mort, notre âme se sépare de notre corps. Notre corps sera rendu à la terre et
se décomposera. Mais notre âme ne pourra pas se décomposer puisqu’elle est
un esprit. Aussitôt après la mort, notre âme ira devant le tribunal de Dieu. Elle
devra rendre compte à Dieu de toutes ses pensées, de toutes ses paroles, de tous ses
actes et de tout le bien qu’elle aura omis de faire. Ce jugement est le jugement
particulier. “Les hommes ne meurent qu’une fois, après quoi il y a un jugement »
(Hébreux 9,27). »

Dans ce paragraphe, on établit d’entrée de jeu une fausseté grossière – l’âme se
séparant  du  corps  –  en  se  gardant  bien  de  citer  un  passage  biblique,  car,
évidemment, il n’y en a pas qui puisse prouver ce point. On donne comme seul
argument  que  l’âme  est  esprit  et  donc  incorruptible.  L’Église  catholique  et  la
majorité de ses rejetons protestants et évangéliques confondent l’âme et l’esprit
parce que l’on prête à l’âme des caractéristiques de l’esprit. Pour eux, lorsque la
Bible dit que c’est l’esprit de l’homme qui retourne à Dieu après la mort, ils y voient
l’âme qui sort de l’homme.

Mais l’apôtre Paul, directement instruis par Christ et qui en savait beaucoup plus en
la matière que tous les théologiens modernes réunis, révèle une nette distinction :
« Or le Dieu de paix vous veuille sanctifier entièrement ; et faire que votre esprit
entier, et l’âme et le corps soient conservés sans reproche en la venue de notre
Seigneur Jésus-Christ » (1 Thessaloniciens 5:23).

Nous  pourrions  utiliser  une  analogie  pour  expliquer  ces  trois  éléments  qui  se
combinent pour rendre fonctionnel un être humain vivant : le corps de l’homme est
comme la boîte d’un ordinateur avec tous ses composants physiques ; l’esprit de
l’homme est comme la programmation et les logiciels du disque dur ; l’âme est
comme l’électricité qui alimente l’ordinateur pour le faire fonctionner.

L’esprit de l’homme ne peut fonctionner sans un cerveau fait de matière physique et
sans la vie, c’est-à-dire, l’âme, ou le sang coulant dans ses veines et vice-versa. Que
l’un de ces trois éléments manque et tout l’être humain s’arrête, il meurt. L’esprit de
l’homme retourne alors à Dieu qui le conserve jusqu’au moment où Il suscitera un
nouveau corps à la personne et lui redonnera la vie, c’est-à-dire, une âme.

Donc, ce phénomène imaginaire de l’âme qui passe devant le tribunal de Dieu pour



recevoir un « jugement particulier » n’a ni queue, ni tête. Voyons ce qu’en pensaient
les apôtres : « Car il est temps que le jugement commence par la maison de Dieu
[l’Église, les saints] ; or, s’il commence premièrement par nous, quelle sera la fin de
ceux qui n’obéissent point à l’Évangile de Dieu ? » (1 Pierre 4:17). L’Église est jugée
aujourd’hui,  de son vivant ! Et vous savez quoi ? « Il n’y a donc maintenant
aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ, lesquels ne marchent
pas selon la chair, mais selon l’Esprit” (Romains 8:1).

Les enfants de Dieu sont jugés maintenant et sont déclarés non coupables, car ils
sont jugés selon la foi et non pas selon les œuvres de la loi. Hébreux 9:27 qu’utilise
le catéchisme est mal traduit et il  est déformé afin de cadrer dans la théologie
catholique. En vérité, la Bible dit : « Et comme il est ordonné aux hommes de mourir
une seule fois, et qu’après cela suit le jugement… » Dieu a planifié que tous les
hommes doivent mourir une seule fois ; toutefois, il y en a parmi eux qui vont mourir
une deuxième fois (Apocalypse 20:14). Cette seconde mort fera suite au Jugement du
Grand Trône Blanc qui aura lieu lors de la Deuxième Résurrection, celle de la quasi-
totalité de l’humanité, car, pour passer à ce jugement, les hommes devront être
d’abord ressuscités.

« C’est pourquoi laissant la parole qui n’enseigne que les premiers principes du
Christianisme, tendons à la perfection,  et  ne nous arrêtons pas à jeter tout de
nouveau le fondement de (1) la repentance des œuvres mortes, et de (2) la foi en
Dieu ; de (3) la doctrine des Baptêmes, et de (4) l’imposition des mains, de (5) la
résurrection des morts, et (6) du jugement éternel » (Hébreux 6:1-2). Vous prendrez
note que Paul établit les étapes fondamentales du christianisme dans leur succession
au fil  du  cheminement  du  chrétien.  Vous  voyez  que  la  résurrection  des  morts
précède le jugement dernier. Dans Apocalypse 20:12, il est clair que les morts sont
d’abord ressuscités avant d’être par la suite jugés selon les enseignements de la
Parole (les Livres). On ne trouve nulle part une mention de jugement particulier de
l’âme immédiatement après la mort d’une personne.

Lorsque le catéchisme catholique dit : « notre âme ira devant le tribunal de Dieu.
Elle devra rendre compte à Dieu de toutes ses pensées, de toutes ses paroles, de
tous ses actes et de tout bien qu’elle aura omis de faire », cela s’avère une insulte au
sacrifice de Christ, car on le tient pour inefficace, n’ayant pu effacer ces fautes. Si



les  membres  de  l’Église  sont  jugés  aujourd’hui  même,  il  ne  peut  y  avoir  de
« jugement particulier » pour eux après leur mort, car leur sort est d’hors et déjà
scellé. Morts en Christ, ils passent directement à la résurrection à la vie éternelle.

De tout temps, les chrétiens ont été jugés de leur vivant et quotidiennement, selon
leur persévérance dans la foi et, à leur mort, la vie éternelle dans le Royaume leur a
tété assurée sans qu’ils aient à passer devant le tribunal de Dieu, parce qu’ils sont
morts sans taches ni rides, le sang de Jésus les ayant blanchis et justifiés. D’ailleurs,
lors du Jour du Jugement du Grand Trône Blanc, il y aura déjà mille ans que les
saints auront été ressuscités à la vie éternelle. Donc, le Jugement dernier n’est pas
pour les saints de l’Église. Avançons encore dans les élucubrations du catéchisme :

« Après le jugement particulier, notre âme ira soit au ciel, soit au purgatoire, soit en
enfer.

« 128. Le ciel

« Quand saint Paul se trouvait en prison pour avoir proclamé l’Évangile et qu’il avait
la mort devant les yeux, il  écrivit aux Philippiens : “Je me sens pris dans cette
alternative : d’une part, j’ai le désir de m’en aller et d’être avec le Christ, ce qui
serait, et de beaucoup, bien préférable ; mais de l’autre, demeurer dans la chair est
plus urgent pour votre bien” (Philippiens 1, 23-24).

« Celui qui meurt dans la grâce de Dieu, qui est libéré de tous péchés et des peines
méritées par le péché, va au ciel aussitôt après sa mort. »

Voyons ce que dit le Texte Reçu, version David Martin : « Car je suis pressé des deux
côtés  :  mon désir  tendant  bien  à  déloger,  et  à  être  avec  Christ,  ce  qui  m’est
beaucoup meilleur ; mais il est plus nécessaire pour vous que je demeure en la
chair  »  (Philippiens  1:23-24).  Malheureusement,  l’Église  catholique  et  de
nombreuses autres églises pseudo-chrétiennes ne tiennent pas compte de la nature
du temps versus la nature intemporelle de l’éternité dans laquelle Se trouve Christ
depuis  Sa  résurrection.  Elles  tiennent  donc pour  acquis  que Paul  s’attendait  à
monter immédiatement au ciel – en tant qu’âme immortelle – tout de suite après sa
mort,  comme  s’il  avait  dit  :  «  mon  désir  tendant  bien  à  déloger  et  à  être
[immédiatement] avec Christ [au ciel]. » On peut alors se demander pourquoi aurait-



il besoin de ressusciter dans un corps lors du Retour de Christ ? La majorité des
chrétiens n’a pas la notion chronologique de ce qui arrive après la mort parce qu’ils
calculent toujours en fonction du temps qui passe. Or, une personne qui meurt sort
du temps, en quelque sorte.  Le temps n’existe plus pour elle,  car elle n’a plus
aucune conscience ; elle a cessé de vivre. Lors de la résurrection, elle se réveillera
en un clin d’œil ; en effet, au moment de sa mort, elle fermera les yeux et aura
l’impression de les rouvrir aussitôt, complètement inconsciente d’avoir traversé le
temps en un instant lorsqu’elle retrouvera un nouveau corps et son âme vivante.

Il y a près de six mille ans qu’Abel le juste est mort et il n’est toujours conscient de
rien, comme Abraham, Isaac, Jacob, David, Samuel, Ésaïe, tous les prophètes, tous
les apôtres et tous les chrétiens depuis lors. Au retour de Jésus-Christ, au dernier
jour, comme Il l’a promis, Il nous ressuscitera tous en même temps, instantanément,
et nous aurons tous la même impression de réveil suite à un sommeil sans rêve.
Notre esprit, retourné à Dieu, va être transporté au-delà du temps jusqu’au jour de
la résurrection. C’est ce que Paul comprenait et ce dont il parlait.

« Qui entendit jamais une telle chose, et qui en a jamais vu de semblables ? Ferait-on
qu’un pays fût enfanté en un jour ? ou une nation naîtrait-elle tout d’un coup, que
Sion [l’Église] ait enfanté ses fils aussitôt qu’elle a été en travail d’enfant ? Moi qui
fais enfanter les autres, ne ferais-je point enfanter Sion ? a dit l’Eternel ; Moi qui
donne de la postérité aux autres, l’empêcherais-je d’enfanter ? a dit ton Dieu »
(Ésaïe 66:8-9).

Essayez d’imaginer les habitants décédés de tout un pays qui se relèveraient de leur
tombe tous ensemble. C’est l’analogie que Dieu nous donne ici en rapport avec la
Première  Résurrection,  celle  des  enfants  de  Dieu.  Il  n’est  pas  question d’âmes
immortelles qui sont réintégrés dans leurs corps, car il ne s’agirait pas alors d’une
nouvelle  naissance à  la  vie  éternelle.  Christ,  revenu sur  terre  pour installer  le
Royaume de Dieu, les ressuscite afin qu’ils règnent avec Lui pendant mille ans. Mais
le catéchisme voit les choses autrement :

« Les bienheureux dans le ciel contemplent Dieu Éternité, face à face, dans sa gloire,
et  sont  unis  dans  un  amour  éternel.  C’est  la  plus  grande  joie  du  ciel  –  les
bienheureux contemplent  le  Christ,  Homme-Dieu,  également  dans son humanité



glorifiée. Ils vivent dans la communauté des anges et des saints. Ils sont libérés de
tout mal et totalement heureux. Ils retrouvent au ciel également tous leurs parents
et amis qui se sont endormis dans le Seigneur. Les joies du ciel sont plus grandes
que nous ne pouvons les  imaginer.  C’est  à  elles  que s’applique d’une manière
parfaite cette parole : “Nous vous annonçons ce que l’œil n’a pas vu, ce que l’oreille
n’a pas entendu, ce qui n’est pas monté au cœur de l’homme, tout ce que Dieu a
préparé pour ceux qu’il aime (1 Corinthiens 2,9).

Ne vous en déplaise, mais cette dernière parole, quelque peu « arrangée » par les
auteurs du catéchisme, ne concerne pas les « joies du ciel », et la suite du chapitre
l’explique. Il s’agit de tout le volet de la doctrine divine, de la prophétie et de tout le
conseil  de Dieu qui  échappent à la  compréhension de l’esprit  de l’homme. Ces
auteurs croient que l’âme est destinée à « monter au ciel » afin de passer l’éternité à
regarder Dieu en béate admiration. Or, la Bible nous révèle que nous allons d’abord
régner sur terre avec Jésus-Christ, puis, après le Jugement du Grand Trône Blanc,
c’est Dieu le Père qui va descendre sur la nouvelle terre qu’Il aura créée, afin de
vivre  avec  les  humains  devenus  éternels  (Apocalypse  21:2-3).  Bien  sûr,  les
incohérences  du  catéchisme  ne  s’arrêtent  pas  là  :

« Les joies du ciel ne sont pas également grandes pour tous les bienheureux. Chacun
recevra son propre salaire à la mesure de son propre labeur (1 Cor. 3,8). Celui qui a
aimé Dieu davantage sur la terre et l’a servi plus fidèlement recevra dans le ciel
l’amour de Dieu dans une plus riche mesure. “Qui sème chichement moissonnera
chichement, qui sème largement moissonnera largement” (2 Corinthiens 9,6). »

Nous voyons encore ici deux versets sortis de leur contexte et appliqués à quelque
chose d’autre qu’à leur sens véritable. 1 Corinthiens 3:8 dit : « Et tant celui qui
plante, que celui qui arrose, ne sont qu’une même chose ; mais chacun recevra sa
récompense, selon son travail. »  Paul parle du travail des ministres de Dieu qui
reçoivent le privilège de Le servir. Ils ne donnent pas le salut ni ne se le méritent,
mais ils font rapporter les différents talents que Dieu leur a accordés au bénéfice de
l’Église. Ils ne recevront pas un dû, mais une récompense. Quant à 2 Corinthiens
9:6,  cela  se  rapporte  aux  dons  que  les  frères  envoyaient  à  d’autres  en  état
d’indigence.



Comment peut-on s’imaginer que Dieu mesurera Son amour en en accordant moins
à certains pour l’éternité, simplement sur la base de certains gestes posés – ou pas –
dans cette minuscule vie charnelle ? Et pour ajouter l’insulte à l’injure dans cette
fausse conception du salut par les œuvres, le catéchisme catholique nous arrive avec
ceci :

« 120. Le purgatoire

« Un jour, comme Judas Macchabée avait vaincu les Syriens, les guerriers prièrent
après la bataille que Dieu remette leurs péchés à ceux qui étaient tombés. Puis,
ayant fait une collecte d’une grande quantité d’argent, Judas l’envoya à Jérusalem
afin qu’on offrit un sacrifice pour le péché de ceux qui étaient morts (d’après 2
Macchabée 12, 32 à 46). »

Les livres apocryphes des Macchabées n’ont pas été insérés par hasard dans le
canon scripturaire  catholique.  Vous  voyez  probablement  ici  le  prétexte  voulu  à
l’origine du purgatoire et de tout le système financier des indulgences par lequel
l’Église catholique a érigé son empire économique. Poursuivons :

« Celui qui meurt dans la grâce de Dieu mais qui n’est pas encore libéré de tous
ses péchés et de toutes les peines méritées par le péché, ne peut pas entrer
aussitôt dans le ciel. Saint Jean a écrit de la cité de Dieu qu’est le ciel : “Rien de
souillé n’y pourra pénétrer” (Apocalypse 21, 27). » [emphase ajoutée]

Ce que disent les Écritures, c’est que celui qui meurt dans la grâce de Dieu, meurt
sans  péché,  car  il  est  entièrement  justifié  par  le  sang  de  Jésus-Christ  et,  par
conséquent,  il  est complètement et absolument libéré de tous ses péchés et de
toutes les peines méritées par le péché, c’est-à-dire, la seconde mort qui n’a pas de
pouvoir sur lui.  Les auteurs du catéchisme rejettent le sacrifice de Jésus-Christ
comme étant le seul moyen d’effacer les péchés. Et, vu que rien de souillé n’entrera
dans le  temple divin  –  et  non pas au ciel  (Apocalypse 21:2-3)  –  il  leur  a  fallu
emprunter du paganisme un endroit d’expiation temporaire des péchés, en accord
avec le salut par les œuvres et le mérite.

« Celui qui doit encore faire pénitence pour ses péchés, va d’abord pour cela dans
un  lieu  de  purification  que  nous  appelons  Purgatoire  (c’est-à-dire,  lieu  de



purification). Les âmes du purgatoire sont remplies d’une contrition suppliante pour
leurs  péchés,  et  d’un  ardent  désir  de  Dieu,  saint  et  bon.  Elles  doivent  faire
pénitence de leurs péchés par de graves souffrances.  Leur douleur la plus
grande est de ne pas encore contempler Dieu. Leur plus grande consolation est de
savoir qu’elles le contempleront bientôt et qu’elles sont sauvées pour l’éternité. »

Comment les auteurs du catéchisme ont-ils  pu « savoir  » ce que ressentent et
pensent les « âmes du purgatoire » ? Certainement pas en consultant les Écritures,
car tout ce concept est en flagrante contradiction avec le Sacrifice parfait de Jésus-
Christ. Dieu S’est fait chair et a sacrifié Sa vie physique justement pour que nous
n’ayons pas à faire ce genre de pénitence de nos péchés par de graves souffrances.
De plus, la seule autre manière pour qu’une personne fasse pénitence pour ses
péchés sans passer par le sacrifice de Christ, c’est par la mort éternelle, la seconde
dont on ne revient jamais. Continuons :

« Les âmes du purgatoire ne peuvent rien faire d’elles-mêmes pour abréger leurs
souffrances. Mais le Christ, leur Rédempteur, intercède sans cesse pour elles auprès
du Père, et, par lui, Marie aussi et les autres saints du ciel intercèdent également.
Par le Christ, nous pouvons, nous aussi, prier et offrir des sacrifices pour les âmes
du purgatoire afin qu’elles soient délivrées bientôt de leurs souffrances. »

Imaginez un peu le tableau absurde que l’on fait de ce genre de salut. Le Père au
ciel, assis sur Son trône, entouré de Jésus-Christ, de « Marie » et des « âmes des
saints » qui ne cessent de Le supplier d’avoir un peu de pitié pour des « âmes » du
purgatoire qui doivent pourtant purger leur peine par d’atroces souffrances infligées
par… Dieu Lui-même ! C’est pathétique. Pour les « âmes du purgatoire », il n’y a pas
de liberté conditionnelle, voyez vous-mêmes :

« Le purgatoire durera jusqu’au jugement du monde. Après ce jugement, il n’y aura
plus que le ciel et l’enfer. »

La propre « logique » du catéchisme est contradictoire et bancale. À quoi bon prier
pour le salut des âmes du purgatoire si, de toute façon, elles doivent expier jusqu’au
bout leurs péchés non pardonnés ?

Remarquez bien ceci : si l’âme de Jésus-Christ était immortelle, qu’avait-Il besoin de



ressusciter dans un corps trois jours après Son sacrifice ? Pourquoi « les âmes des
saints au ciel  » doivent-elles ressusciter sur terre dans un nouveau corps pour
retourner ensuite au ciel où ce nouveau corps ne changerait rien ? Et il y a ceux qui
vont en enfer :

« 130. L’enfer

« Un jour, Jésus raconta aux pharisiens cette parabole : Il y avait un homme riche
qui s’habillait de pourpre et de fin lin, et qui, chaque jour, faisait bonne chair. Un
pauvre du nom de Lazare aurait bien voulu se rassasier de ce qui tombait de la table
du riche, mais personne ne lui en donnait. Or, le pauvre mourut et fut emporté par
les anges dans le sein d’Abraham. Le riche aussi  mourut et  on l’enterra.  Dans
l’enfer, il leva les yeux et s’écria : “Père Abraham, aie pitié de moi et envoie Lazare
tremper dans l’eau le bout de son doigt pour me rafraîchir la langue, car je suis à la
torture dans ces flammes” (d’après Saint Luc 16:19-24). »

«  C’est  un effroyable  malheur  que de mourir  dans  le  péché mortel.  Celui  qui,
jusqu’au dernier moment, a repoussé loin de lui l’amour et la piété de Dieu, et qui
est mort dans le péché mortel, s’est par là lui-même séparé de Dieu pour l’éternité.
Il sera condamné par Dieu et ira en enfer. »

Tout d’abord, pourquoi le catéchisme appelle-t-il cela « le péché mortel » étant
donné que,  selon  la  doctrine  catholique,  il  n’entraîne  pas  la  mort,  mais  la  vie
éternelle dans les flammes ? Décidément, on n’en est pas à une contradiction près.

La parabole de Lazare et du mauvais riche a toujours été un casse-tête et une source
de mauvaise interprétation de la part des théologiens catholiques et, par extension,
les théologiens protestants et évangéliques qui tiennent pour acquis que l’âme est
immortelle. Avec cette assise en tête, ils croient que cette parabole de Christ leur
donne raison. Lorsqu’il est écrit : « le pauvre mourut et il fut porté par les anges au
sein  d’Abraham  »,  ils  y  voient  donc  naturellement  que  l’âme  de  Lazare  fut
transportée par les anges et amenée au ciel pour aller rejoindre l’âme d’Abraham
qui s’y trouverait avec celles de tous les saints. Ils évacuent donc complètement la
Première Résurrection où reviendront Abraham et Lazare. Nous voyons pourtant,
dans Matthieu 24:31, qu’à Son Retour, Jésus « enverra Ses anges, qui avec un grand
son de trompette, assembleront Ses Élus, des quatre vents, depuis l’un des bouts des



cieux jusqu’à l’autre bout ».

Être dans le sein d’Abraham, c’est faire partie de cette Première Résurrection, celle
qui est destinée aux seuls membres de l’Église, les enfants d’Abraham, car ils sont
sa semence : « Or les promesses ont été faites à Abraham, et à sa semence ; il n’est
pas dit, et aux semences, comme s’il avait parlé de plusieurs, mais comme parlant
d’une seule, et à sa semence : qui est Christ … Parce que vous êtes tous enfants
de Dieu par la foi en Jésus-Christ. Car vous tous qui avez été baptisés en Christ,
vous avez revêtu Christ … Or si vous êtes de Christ, vous êtes donc la semence
d’Abraham, et héritiers selon la promesse » Galates 3:16, 26-27, 29).

En plus de la méprise au sujet de la parabole de Lazare et du mauvais riche, il y a la
fausse interprétation du mot « enfer ». Le catéchisme dit faire la différence entre le
mot « enfer » et « les enfers », le premier étant qualifié de feu éternel et le second
de « séjour des morts ». Non seulement la Bible ne fait pas cette distinction, mais
elle donne aussi un autre sens au mot « enfer ». Comme nous l’avons vu auparavant,
l’enfer est le tombeau où repose le corps décédé d’une personne et il retourne à la
poussière. L’étude du concept païen de « séjour des morts » nous offre l’occasion de
découvrir les aberrations provoquées par le fait de vouloir amener des éléments
païens dans la théologie chrétienne. Il en résulte des absurdités comme celle qui
suit.

D’après le catéchisme, l’âme de Christ serait  allée au séjour des morts afin de
libérer les  âmes des saints  et  les  conduire au ciel.  De même,  les  autres âmes
auraient pris la direction, soit du purgatoire, soit de « l’enfer » interprété comme le
feu éternel. Nous devons en déduire que, à la suite de cette visite de Christ, le séjour
des morts fut clos, étant devenu inutile. En effet, le catéchisme dit que maintenant
l’âme de toute personne décédée subit immédiatement un « jugement particulier »
et peut aller directement au ciel, au purgatoire ou en enfer – sans passer à « go »,
c’est-à-dire, au séjour des morts dont les portes sont fermées. Ce qui est étrange,
c’est de constater que ce séjour des morts soit encore mentionné dans les Écritures,
du moins dans les versions corrompues, APRÈS la résurrection de Christ.

Nous allons, par la même occasion, voir un parfait exemple de torsion des Écritures
en lisant ce qui a été ajouté, malgré l’interdiction de Dieu de le faire. Citons d’abord



le  passage  d’Actes  2  où  l’apôtre  Pierre  parle  d’une  prophétie  du  roi  David  :
« Hommes Israëlites, écoutez ces paroles ! Jésus le Nazarien, personnage approuvé
de Dieu entre vous par les miracles, les merveilles, et les prodiges que Dieu a faits
par lui au milieu de vous, comme aussi vous le savez ; ayant été livré par le conseil
défini et par la providence de Dieu, vous l’avez pris, et mis en croix, et vous l’avez
fait mourir par les mains des iniques ; mais Dieu l’a ressuscité, ayant brisé les liens
de la mort, parce qu’il n’était pas possible qu’il fût retenu par elle. Car David dit de
lui : je contemplais toujours le Seigneur en ma présence : car il est à ma droite, afin
que je ne sois point ébranlé. C’est pourquoi mon cœur s’est réjoui, et ma langue a
tressailli de joie ; et de plus, ma chair reposera en espérance. Car tu ne laisseras
point mon âme au sépulcre [hades], et tu ne permettras point que ton Saint sente
la corruption. Tu m’as fait connaître le chemin de la vie [la résurrection], tu me
rempliras de joie en ta présence. Hommes frères, je puis bien vous dire librement
touchant le Patriarche David, qu’il  est mort, et qu’il  a été enseveli,  et que son
sépulcre [hades] est parmi nous jusques à ce jour. Mais comme il était Prophète, et
qu’il savait que Dieu lui avait promis avec serment, que du fruit de ses reins il ferait
naître selon la chair le Christ, pour le faire asseoir sur son trône ; il a dit de la
résurrection de Christ, en la prévoyant, que son âme n’a point été laissée au
sépulcre [hades], et que sa chair n’a point senti la corruption. Dieu a ressuscité ce
Jésus ; de quoi nous sommes tous témoins. Après donc qu’il a été élevé au ciel par la
puissance de Dieu, et qu’il a reçu de son Père la promesse du Saint-Esprit, il a
répandu ce que maintenant vous voyez et ce que vous entendez. Car David n’est
pas monté aux cieux ; mais lui-même dit : Le Seigneur a dit à mon Seigneur :
assieds-toi à ma droite, jusqu’à ce que j’aie mis tes ennemis pour le marchepied de
tes pieds » (Actes 2:22-35).

Dans ce passage, il  n’est fait  aucune mention d’un « séjour des morts » où se
tiennent les âmes immortelles. Même chose dans la version King James. Et veuillez
prendre soigneusement note de ceci : il est écrit que l’âme de Jésus n’a pas été
laissée au sépulcre. À Sa mort, elle y est allée pendant trois jours, mais elle fut
ressuscitée. Or, selon le catéchisme, l’âme ne serait même pas allée au sépulcre, se
séparant de Son corps, et se serait rendue au séjour des morts, « les enfers »,
contredisant ainsi cette Écriture. C’est pourquoi, si nous lisons le même passage,
dans  les  versions  de  Jérusalem et  de  Louis  Segond,  nous  voyons  autre  chose.



Examinons d’abord la Jérusalem :

« Hommes d’Israël, écoutez ces paroles. Jésus le Nazaréen, cet homme que Dieu a
accrédité auprès de vous par les miracles, prodiges et signes qu’il a opérés par lui
au milieu de vous, ainsi que vous le savez vous-mêmes, cet homme qui avait été livré
selon le dessein bien arrêté et la prescience de Dieu, vous l’avez pris et fait mourir
en le clouant à la croix par la main des impies, mais Dieu l’a ressuscité, le délivrant

des affres de l’Hadès j. Aussi bien n’était-il pas possible qu’il fût retenu en son
pouvoir ; car David dit à son sujet : Je voyais sans cesse le Seigneur devant moi, car
il est à ma droite, pour que je ne vacille pas. Aussi mon cœur s’est-il réjoui et ma
langue  a-t-elle  jubilé,  ma  chair  elle-même  reposera  dans  l’espérance  que  tu
n’abandonneras pas mon âme à l’Hadès  et ne laisseras pas ton saint voir la
corruption. Tu m’as fait connaître des chemins de vie, tu me rempliras de joie en ta
présence. Frères, il est permis de vous dire en toute assurance : le patriarche David
est mort et a été enseveli, et son tombeau [hades] est encore aujourd’hui parmi
nous. Mais comme il était prophète et savait que Dieu lui avait juré par serment de
faire asseoir sur son trône un descendant de son sang, il a vu d’avance et annoncé la
résurrection du Christ qui, en effet, n’a pas été abandonné à l’Hadès, et dont la
chair n’a pas vu la corruption : Dieu l’a ressuscité, ce Jésus ; nous en sommes tous
témoins. Et maintenant, exalté par la droite de Dieu, il a reçu du Père l’Esprit-Saint,
objet de la promesse, et l’a répandu. C’est là ce que vous voyez et entendez. Car
David, lui, n’est pas monté aux cieux ; or, il dit lui-même : Le Seigneur a dit à mon
Seigneur : Sièges à ma droite, jusqu’à ce que j’aie fait de tes ennemis un escabeau
pour tes pieds. »

Veuillez remarquer qu’au verset 4, il est écrit : « Dieu l’a ressuscité, le délivrant des

affres de l’Hadès », puis, il y a une petite lettre de renvoi de bas de page (j) qui mène
à ce qui suit : « “de l’Hadès”, texte occ. ; “de la mort”, texte reçu. Cf. vv. 27 et 31 –
L’“Hadès” dans les LXX correspond au sheol, Nb 16,33+ ; Mt 16, 18+. » Chose
intéressante, les auteurs de la version de Jérusalem avouent en chuchotant que
Hadès veut dire « la mort » dans le Texte Reçu (les manuscrits massorétiques qui
s’avèrent le véritable texte biblique inspiré), alors que le terme est caché sous la
translitération « Hadès » dans les Septante, texte grec corrompu duquel s’inspire la
version de Jérusalem. Et aucune explication pour ce choix n’est fournie. Plus loin, à



la suite de « Car David dit à son sujet », il y a un autre renvoi (k) vers la note de bas
de page suivante :

« Cité d’après les LXX [Septante grec]. Le texte hébreu [massorète] n’exprimait que
le souhait d’échapper à une mort menaçante : “Tu ne laisseras pas ton fidèle voir la
fosse”. L’argument suppose l’emploi de la version grecque, qui introduit une autre
idée en traduisant “fosse” (tombeau) par “corruption”. »

Donc, cette version préfère le texte grec parce qu’il introduit une autre idée, c’est-à-
dire, le « séjour des morts » des « âmes immortelles », plutôt que l’idée originale
divine du texte massorétique du shéol, c’est-à-dire, la fosse, le tombeau, donc, la
mort. Maintenant, voyons le même passage rendu dans la version Louis Segond avec
les notes Scofield :

« Hommes Israélites, écoutez ces paroles ! Jésus de Nazareth, cet homme à qui Dieu
a rendu témoignage devant vous par les miracles, les prodiges et les signes qu’il a
opérés par lui au milieu de vous, comme vous le savez vous-mêmes ; cet homme,
livré selon le dessein arrêté et selon la prescience de Dieu, vous l’avez crucifié, vous
l’avez fait mourir par la main des impies. Dieu l’a ressuscité, en le délivrant des
liens de la mort [hades], parce qu’il n’était pas possible qu’il fût retenu par elle.
Car David dit de lui : Je voyais constamment le Seigneur devant moi, Parce qu’il est
à ma droite, afin que je ne sois point ébranlé. Aussi mon cœur est dans la joie, et ma
langue dans l’allégresse ;  Et  même ma chair  reposera avec espérance,  car tu
n’abandonneras pas mon âme dans le séjour des morts  [hades],  Et  tu  ne
permettras pas que ton Saint voie la corruption. Tu m’as fait connaître les sentiers
de la vie, Tu me rempliras de joie par ta présence. Hommes frères, qu’il me soit
permis de vous dire librement, au sujet du patriarche David, qu’il est mort, qu’il a
été enseveli, et que son sépulcre  [hades]  existe encore aujourd’hui parmi nous.
Comme il était prophète, et qu’il savait que Dieu lui avait promis avec serment de
faire asseoir un de ses descendants sur son trône, c’est la résurrection du Christ
qu’il a prévue et annoncée, en disant qu’il ne serait pas abandonné dans le séjour
des morts [hades] et que sa chair ne verrait pas la corruption. C’est ce Jésus que
Dieu a ressuscité ; nous en sommes tous témoins. Élevé par la droite de Dieu, il a
reçu du Père le Saint-Esprit qui avait été promis, et il l’a répandu, comme vous le
voyez et l’entendez. Car David n’est point monté au ciel, mais il dit lui-même : Le



Seigneur a dit à mon Seigneur : Assieds-toi à ma droite, jusqu’à ce que je fasse de
tes ennemis ton marchepied. »

Vous noterez qu’au verset 24, il est écrit : « en le délivrant des liens de la mort ».
Louis Segond a donc conservé la bonne manière de traduire « hades », car ici cela
ne contrevient pas à la conception « immortaliste » du séjour des morts. Mais voilà
qu’au verset 27, il est écrit : « Car tu n’abandonneras pas mon âme dans le séjour

des morts ». Ici, il s’y trouve un renvoi à la marge (n) où l’on peut lire : « gr. Hades :
voir Luc 16:23, note ; cp. Ha. 2:5, note. » Donc, au verset 24, on traduit hades par
« la mort », mais au verset 27, on le traduit par « séjour des morts ». Pourquoi ?
Constatons aussi qu’il en est de même au verset 34 : « c’est la résurrection du Christ
qu’il a prévue et annoncée, en disant qu’il ne serait pas abandonné dans le séjour
des morts »,  et  il  y  a encore le même renvoi  à la marge.  Que veut dire cette
contradiction ?

Allons voir la note de Scofield de Luc 16:23, en rappelant qu’il s’agit de la parabole

de Lazare et du mauvais riche. Le verset est traduit ainsi : « Dans le 2 cc séjour des

morts, il leva les yeux ». Le (cc) renvoie à la marge où il est écrit la même chose qu’à

la note de marge d’Actes 2:27. Il y a également un (2) qui réfère à une note Scofield
de bas de page qui dit ceci :

« L’expression le séjour des morts (grec, hades, héb. sheol) est employée :

pour préciser la condition des perdus après leur mort physique et avant le1.
jugement  du  grand  trône  blanc  (Apoc.  20:11-15).  Le  passage  de  Luc
16:23-24 montre que les perdus qui sont dans le hadès sont conscients,
possèdent le plein usage de leurs facultés et sont en proie aux tourments.
Cet état durera jusqu’à leur jugement final (2 Pi 2:9) quand tous les perdus
et le hadès lui-même seront jetés dans l’étang de feu (Apoc. 20:13-15) ; ceux
qui n’ont pas cru continueront alors à souffrir ;
pour indiquer communément la condition de l’esprit de tous les hommes,2.
perdus  et  croyants,  physiquement  morts  avant  la  résurrection de Jésus-
Christ.  L’A.T.  emploie plusieurs fois  sheol  dans ce sens (cp.  Ge 37:35 ;
42:38 ; 44:29-31). Luc 16:23 est le seul passage du N.T. où le mot hades



comporte cette signification. Pourtant, Abraham, et les croyants qui étaient
dans le  sein  d’Abraham,  occupaient  une partie  bien délimitée du hades
(séjour des morts). Il ne faut surtout pas penser qu’il existe une possibilité
quelconque de changement de condition après la mort. En effet, l’homme
perdu, qui était dans le hades, et voyait Abraham et Lazare “de loin” (v. 23),
apprit qu’un “grand abîme” infranchissable séparait les deux lieux “afin que
ceux qui voudraient passer de l’un à l’autre” ne puissent le faire (v. 6). Les
esprits  des  croyants  quittèrent  le  hadès  à  la  résurrection  du  Seigneur,
pensent  certains  commentateurs  s’appuyant  sur  le  texte  d’Ép.  4:8-10.
L’esprit du malfaiteur repentant fut même introduit le jour de la crucifixion
dans la présence du Seigneur, car Jésus lui avait dit : “Je te le dis en vérité,
aujourd’hui tu seras avec moi dans le paradis” (Luc 23:43). Il est certain que,
depuis la résurrection, tous ceux qui sont sauvés entrent immédiatement
dans la présence de Christ (2 Cor 5:8 ; Ph 1:23). Paul, de son vivant, “fut ravi
jusqu’au troisième ciel … dans le paradis” (2 Cor 12:1-4). Le paradis est un
lieu  de  grande joie  et  de  félicité  ;  cependant,  la  félicité  ne  sera  totale
qu’après la réunion de l’esprit et du corps glorifié, lors de la résurrection des
justes (1 Cor 15:51-54 ; 1 Thes 4:16-17). Ainsi,  sheol  et hades,  qui sont
toujours traduits par “séjour des morts”, ne font nullement allusion au lieu
de sépulture des corps, mais à la condition de l’esprit après la mort physique
(voir Ha 2:5, note). »

Avant de passer à l’étude de cette note scofieldienne de Luc 16:23, voyons la note
d’Habacuc 2:5 :

«  Le séjour des morts,  héb.  sheol,  terme de l’A.T.,  désigne le  lieu destiné aux
trépassés.

Pour  l’homme  naturel,  l’homme  “sous  le  soleil”  qui  juge  selon  les1.
apparences, le sheol ne désigne rien de plus que la tombe, c’est-à-dire la fin
de toute activité par la cessation même de la vie (Ec. 9:5, 10).
L’Écriture nous montre cependant le sheol comme un lieu de tourments (2S.2.
22:6 ; Ps 18:5 ; 116:8) dans lequel sont jetés les méchants (Ps 9:18) et où ils
demeurent pleinement conscients (Es. 14:9-17 ; Ez. 32:21), cp Jonas 2:3 : ce
que  le  ventre  du  grand  poisson  fut  pour  Jonas,  le  sheol  l’est  pour  les



trépassés. Le terme sheol de l’A.T. correspond au mot grec hades du N.T.
(voir Luc 16:23, note). »

Nous  voilà  avec  une  série  d’éléments  qui  vont  nous  permettre  de  comprendre
comment ils s’y sont pris pour introduire un concept philosophique païen dans la
théologie du grand courant de la chrétienté du monde.

La première chose qui saute aux yeux, c’est cette affirmation péremptoire que les
mots  sheol  et  hades  veulent  dire  simultanément  deux  choses  différentes  et
contradictoires, voire opposées : 1) la mort, le tombeau où il n’y a plus de vie, donc
plus  aucune conscience et  aucune activité  ;  2)  un endroit  sous-terrain  où sont
assemblées les âmes immortelles dans deux camps séparés par un grand abîme, l’un
de camps étant occupé par les méchants qui subissent déjà la torture, et l’autre par
les saints entourant Abraham, mais seulement jusqu’à la visite de l’âme de Christ
venue passer trois jours avec eux avant de les amener au ciel (parce que, semble-t-il,
il a fallu au moins trois jours pour que les âmes se préparent à la montée au ciel…).
Depuis lors, cette partie du séjour des morts est vacante et à louer… (Pour connaître
les tarifs de location, veuillez contacter le Propriétaire au numéro (777) 777-7777.)

Posons-nous une question élémentaire : Si le « séjour des morts » existait vraiment,
pourquoi Dieu aurait-Il inspiré de l’appeler du même mot (sheol en hébreu, hades en
grec) que pour désigner la mort, la tombe, le sépulcre ? Le vocabulaire de Dieu est-il
à ce point limité ? La réponse est simple : le « séjour des morts », appelé par les
catholiques « les enfers », n’existe pas ! Ce sont les hommes qui l’ont inventé, sous
l’inspiration de Satan. Mais ils se trouvaient devant un problème de taille : dans les
manuscrits originaux, il  n’y a que les mots sheol  et hades  qui sont utilisés. Ne
pouvant enlever ces mots des manuscrits originaux, les hommes ont donc décidé
d’ajouter une signification à ces termes, celle d’un endroit sous-terrain où reposent
des  âmes  prétendument  immortelles.  Veuillez  bien  noter,  toutefois,  que  cette
signification ajoutée n’apparaît pas dans les versions bibliques de la King James
Autorisée et dans la version de David Martin. Celles-ci n’emploient ces mots que
dans leur sens premier véritable, tel que Dieu l’a inspiré.

Relisons ce que Scofield écrit dans ses notes : « Ainsi, sheol et hades, qui sont
toujours traduits pas “séjour des morts”, ne font nullement allusion au lieu de
sépulture des corps, mais à la condition de l’esprit après la mort physique. » Juste



dans cette phrase, il y a deux mensonges flagrants. Tout d’abord, il est faux de
prétendre que sheol et hades sont toujours traduits par « séjour des morts ». Cette
dernière expression n’apparaît pas dans les versions King James et David Martin, et,
fait à noter, elle ne se trouve pas non plus dans la version catholique de Jérusalem
qui se contente d’employer les translittérations « shéol » et « hadès ».

Scofield  dit  ensuite  que  l’expression  «  séjour  des  morts  »  fait  allusion  «  à  la
condition de l’esprit après la mort physique. » Il y a donc confusion entre l’esprit de
l’homme et l’âme de l’homme, et une tentative de faire croire qu’il s’agit de la même
chose.  Or,  quand l’Ancien Testament  parle  de l’esprit,  il  emploie  le  mot  ruach
hébreu (pneuma en grec), alors que pour le mot « âme », il utilise le mot nephesh
hébreu (psuchē  en grec). Ce sont donc des composantes distinctes de l’homme,
comme le souligne fort bien l’apôtre Paul, dans 1 Thessaloniciens 5:23 : « Or le Dieu
de paix vous veuille sanctifier entièrement ; et faire que votre esprit entier, et
l’âme et le corps soient conservés sans reproche en la venue de notre Seigneur
Jésus-Christ. »

Paul fit encore la distinction dans le verset que voici : « Car la Parole de Dieu est
vivante et efficace, et plus pénétrante que nulle épée à deux tranchants, et elle
atteint jusques à la division de l’âme, de l’esprit, des jointures et des moelles, et
elle est juge des pensées et des intentions du cœur » (Hébreux 4:12). Cependant, ce
que croyaient les anciens théologiens qui l’ont transmis aux contemporains, c’est
que l’esprit et l’âme sont deux parties d’une même chose, l’esprit étant la partie
« cognitive » capable d’avoir conscience de Dieu et de communiquer avec lui, alors
que l’âme serait le siège des affections, des désirs, des émotions et de la volonté.

Déjà en partant, la Bible contredit cette affirmation. En effet, au sujet de l’esprit de
l’homme, il n’est pas en lui de rechercher Dieu et de communiquer avec Lui. L’esprit
de l’homme est inimitié envers Dieu et Sa Parole (Romains 8:7). L’esprit de l’homme
est le siège des affections, des désirs, des émotions, de la volonté, car tout cela
circule dans notre cerveau. Cependant, l’âme est dans le sang de tout être vivant ;
comment le sang pourrait-il contenir des idées comme les désirs, les émotions, etc. ?
C’est une réalité biblique ; par conséquent, ces théologiens camouflaient de cette
manière le fait qu’ils ne savaient pas de quoi ils parlaient.



« Tout va en un même lieu ; tout a été fait de la poudre, et tout retourne en la
poudre. Qui est-ce qui connaît que le souffle des hommes monte en haut, et que
le souffle de la bête descend en bas en terre ? » (Ecclésiaste 3:20-21). Tout ce qui
est matière retourne en poussière. Mais quel est ce « souffle des hommes qui monte
en haut » ? « Et avant que la poudre retourne en la terre, comme elle y avait été, et
que l’esprit retourne à Dieu, qui l’a donné. » (Ecclésiaste 12:7). En soufflant dans
les  narines de l’homme,  Dieu lui  a  donné un esprit  vivant.  C’est  cet  esprit  de
l’homme qui,  lors  de  la  mort,  retourne à  Dieu.  Le  reste  du corps  de l’homme
retourne dans la terre d’où il a été tiré et redevient poussière.

Il  y a donc contradiction au sein même du concept de l’âme immortelle, par la
confusion de l’esprit et de l’âme, et par le « séjour des morts ». L’Ecclésiaste, c’est-
à-dire Salomon, dit ici que l’esprit retourne à Dieu ; cela est incontestable. Alors
comment les théologiens peuvent-ils avancer que l’esprit et l’âme sont une seule et
même chose tout en affirmant que l’âme va dans un endroit sous-terrain appelé
« séjour des morts » ? Salomon a vécu bien avant la venue de Christ, donc, avant
que « les âmes des saints soient amenées au ciel par l’âme de Christ ». Et selon ces
mêmes théologiens, les âmes des méchants s’y trouvent encore jusqu’au jugement
dernier. Or, lorsque Salomon a dit que « l’esprit retourne à Dieu », il n’a pas fait de
distinction entre celui des saints et celui des méchants.

L’esprit de l’homme et l’âme de l’homme ne sont PAS la même chose.

Permettez-moi d’avancer une analogie qui peut nous aider a comprendre les natures
de l’esprit, de l’âme et du corps de l’homme. Cette analogie est possible aujourd’hui
grâce à l’apparition de l’ordinateur (création de l’homme) que l’on peut comparer
avec l’homme (création de Dieu).

Le corps physique de l’homme est un peu comme le boîtier et les composantes
physiques matérielles de l’ordinateur. Cela est relativement facile à concevoir.

On pourrait dire ensuite que l’esprit de l’homme équivaut à toute la programmation
de  l’ordinateur,  ses  logiciels,  ses  applications,  tout  ce  qui  lui  donne  une
« intelligence » et sa fonctionnalité. La programmation se trouve dans le disque dur
de l’ordinateur, ce qui lui sert, en quelque sorte, de cerveau. Le disque dur reçoit la
programmation, mais si l’on efface celle-ci, le disque dur n’ayant plus de mémoire ne



sert à rien. De plus, il a besoin du reste du boîtier, d’un écran et d’un système de son
afin de s’exprimer pleinement, comme le cerveau de l’homme a besoin de l’esprit et
du reste du corps afin de s’exprimer.

Mais pour que fonctionne un ordinateur, il lui faut une source d’énergie qui court à
travers son réseau de fils et de puces, en actionnant l’appareil et en mettant en
branle ses diverses applications. Pour cela, il y a l’électricité, soit par branchement
direct,  soit emmagasinée dans une pile ou une batterie. L’électricité parcourant
l’ordinateur équivaut à l’âme de l’homme circulant dans ses veines. Car l’âme, c’est
le sang de l’homme qui court en lui. Dieu l’a bien spécifié :

« Toutefois vous ne mangerez point de chair avec son âme, c’est-à-dire, son
sang.  Et  certes  je  redemanderai  votre  sang,  le  sang  de  vos  âmes,  je  le
redemanderai de la main de toutes les bêtes, et de la main de l’homme, même de la
main de chacun de ses frères je redemanderai l’âme de l’homme  » (Genèse
9:4-5).

Ici, Dieu dit clairement que 1) les animaux sont aussi des âmes vivantes ; que 2)
l’âme n’est pas une entité immortelle, car on pourrait théoriquement la manger ; et
que 3) l’âme est la vie dont le sang est le véhicule. Dieu ne dit pas qu’Il va faire
monter l’âme de l’homme au ciel après sa mort ; Il dit qu’Il va redemander la vie de
l’homme qui  tue un autre homme.  Il  l’explique au verset  6  :  « Celui  qui  aura
répandu le sang de l’homme dans l’homme, son sang sera répandu [il perdra
la vie] ; car Dieu a fait l’homme à son image. »

Dans Lévitique 17:10-14, Dieu explique davantage la vraie nature de l’âme :

« Quiconque de la famille d’Israël ou des étrangers qui font leur séjour parmi eux,
aura mangé de quelque sang que ce soit, je mettrai ma face contre cette personne
qui aura mangé du sang, et je la retrancherai du milieu de son peuple. Car l’âme de
la chair est dans le sang ; c’est pourquoi je vous ai ordonné qu’il soit mis sur
l’autel  afin  de  faire  propitiation  pour  vos  âmes  ;  car  c’est  le  sang qui  fera
propitiation pour l’âme. C’est pourquoi j’ai dit aux enfants d’Israël : Que personne
d’entre vous ne mange du sang ; que l’étranger même qui fait son séjour parmi vous,
ne mange point de sang. Et quiconque des enfants d’Israël, et des étrangers qui font
leur séjour parmi eux, aura pris à la chasse une bête sauvage, ou un oiseau que l’on



mange, il répandra leur sang, et le couvrira de poussière. Car l’âme de toute chair
est dans son sang, c’est son âme ; c’est pourquoi j’ai dit aux enfants d’Israël :
Vous ne mangerez point le sang d’aucune chair ; car l’âme de toute chair est son
sang ; quiconque en mangera sera retranché. »

Il s’agit ici de la propre définition de Dieu de ce qu’est l’âme. Elle est l’énergie vitale
que Dieu a insérée dans le sang de tout être vivant, homme comme bête. L’âme est
d’ailleurs si bien intégrée au sang qu’elle devient le sang. Dieu ne veut pas que
l’homme consomme la vie d’un autre être humain fait à Son image.

Dans l’Ancienne Alliance, le sang de l’animal servait de propitiation aux péchés des
Israélites, non pas pour les effacer, mais pour les mettre à couvert en attendant la
propitiation ultime : le sang de Christ de la Nouvelle Alliance qui efface le péché. À
cet effet, Ésaïe a écrit une remarquable prophétie que l’on trouve dans Ésaïe 53:12.
Voyez comment la version David Martin,  traduite des manuscrits  massorétiques
hébreux, rend le passage :

« C’est pourquoi je lui [Jésus-Christ glorifié] donnerai son partage parmi les grands
[les Élus ressuscités], et il partagera le butin avec les puissants, parce qu’il aura
épandu son âme à la mort [Son sacrifice sur la croix], qu’il aura été mis au rang
des transgresseurs [lors de Son arrestation par la trahison de Judas], et que lui-
même  aura  porté  les  péchés  de  plusieurs,  et  aura  intercédé  pour  les
transgresseurs.  »

Christ a répandu Son âme, c’est-à-dire, Son énergie vitale, Son sang, Sa vie, jusqu’à
ce  qu’Il  en  meure.  Car  Son âme devait  effectivement  mourir,  Son sang devait
s’écouler, Sa vie devait s’éteindre afin que Son sacrifice soit complet dans le but
d’effacer les péchés du monde. Si Son âme avait été immortelle, Christ n’aurait pas
pu exécuter Son sacrifice, car Sa vie n’aurait pas été sacrifiée.

Comme il faut s’y attendre, dans les versions frauduleuses de la Bible, on a pris soin
de cacher ce fait. Par exemple, la Louis Segond traduit ainsi : « …parce qu’il s’est
livré lui-même à la mort… », ce qui est une énorme transgression du texte hébreu
original.  Cependant,  dans  la  version  de  la  King  James  Autorisée,  il  est  écrit  :
« …because he hath poured out his soul unto death… », exactement comme la
David Martin. Dans le texte original apparaît le mot nephesh que l’on peut traduire



par « âme » ou par « vie », mais on ne peut pas le traduire par « lui-même » ou par
« sang » (en hébreu dam) comme le font d’autres versions. Parce qu’il faut bien
comprendre que l’âme, l’énergie vitale, est la vie elle-même que Dieu a incorporé au
sang. Donc, le sang, par lui-même, n’est pas la vie, mais il la transporte et la fait
circuler dans tout le corps. La vie, c’est l’âme, et l’âme, c’est la vie. Lorsque cesse la
vie, cesse l’âme.

L’âme, c’est la vie

Voyons quelques passages qui vont nous aider 1) à comprendre la mortalité de l’âme
et 2) à dévoiler la corruption des fausses versions bibliques. Christ a dit ceci : « Car
quiconque voudra sauver son âme, la perdra ; mais quiconque perdra son âme
pour l’amour de moi, la trouvera. Mais que profiterait-il à un homme de gagner
tout  le  monde,  s’il  fait  la  perte de son âme  ?  ou que donnera l’homme en
échange de son âme ? » (Matthieu 16:25-26). Comparons avec Matthieu 10:39 où
Jésus-Christ tient le même propos :

« Celui qui aura conservé sa vie, la perdra ; mais celui qui aura perdu sa vie
pour l’amour de moi, la retrouvera. »

Ce qui saute aux yeux, c’est que les mots « âme » et « vie » apparaissent nettement
comme  des  synonymes.  Cela  cause  évidemment  un  problème  sérieux  aux
« immortalistes » de l’âme, car ils ne reconnaissent pas la nature de l’énergie vitale
qui anime l’homme. Alors, quand Christ dit que « quiconque perdra son âme pour
l’amour de moi, la trouvera », cela contredit clairement leur conception de l’âme,
car, pour les catholiques et un grand nombre d’autres croyants, « perdre son âme »
est  une expression qui  ne se  réfère  uniquement  qu’aux méchants  qui  rejettent
Christ, et donc il leur semble impossible de « perdre son âme pour l’amour de Lui ».
Jésus a même dit auparavant : « Quiconque voudra sauver son âme la perdra », ce
qui constitue encore une impossibilité aux yeux du grand courant pseudo-chrétien
moderne, car, pour eux, « sauver son âme », c’est obtenir le salut, le plus souvent
par ses propres œuvres.

Les traducteurs des fausses versions bibliques ont contourné le problème en cachant
sciemment la vérité afin de ne pas laisser s’écrouler leur faux concept. C’est ainsi
que, dans la version Louis Segond, nous lisons au verset 25 de Matthieu 16 : « Car



celui qui voudra sauver sa vie la perdra, mais celui qui la perdra à cause de moi la
trouvera ». Précédant « sa vie », il y a une petite note qui renvoie à la marge en ne
disant  que  ceci  :  «  litt.  son  âme  ».  Cela  signifie  que  les  traducteurs  savaient
pertinemment quel mot ils auraient dû employer, mais ils ne le voulaient pas. Or, la
Parole de Dieu ne doit pas être mise dans la marge, là où peu de gens vont aller voir.

Le passage se poursuit ainsi : « Et que servirait à un homme de gagner tout le

monde, s’il perdait oson âme ? ou que donnerait un homme en échange de oson
âme ? » Donc, dans le verset 26, les traducteurs ont conservé le mot « âme » parce
qu’ici, il ne mettait pas en danger leur faux concept. Toutefois, ils ont accolé une

lettre de renvoi (o) qui mène à ceci dans la colonne de marge : « ou sa vie ». C’est ce
qu’on appelle louvoyer ; le procédé est hypocrite, mensonger et malhonnête.

Dans la bible de Jérusalem, on lit ceci : « Qui veut en effet sauver sa vie la perdra,
mais celui qui perdra sa vie à cause de moi la trouvera. Que servira-t-il donc à
l’homme de gagner le monde entier, s’il ruine sa propre vie. Ou que pourra donner
l’homme en échange de sa propre vie ? » Dans cette version biblique de l’Église
catholique, le camouflage est plus élaboré, à défaut d’être plus « érudit ». Nous
voyons que partout où l’on aurait dû lire le mot « âme », ont lui a substitué le mot
« vie ». Il y a également une note de bas de page disant ceci :

« Ce logion à forme paradoxale et ceux qui le suivent jouent sur deux étapes de la
vie humaine : présente et future. Le grec ψυχή, équivalent ici de l’hébreu nephesh,
combine les trois sens de vie, âme et personne. »

Vous avez bien compris ? Non ? À prime abord, moi non plus… Premièrement, le mot
« logion »  ne se  trouve pas dans le  dictionnaire.  Comment voulez-vous que le
commun des mortels sache ce qu’est un « logion » ? Il faut effectuer des recherches
sur Internet pour découvrir la signification de ce mot. Dans Wikipédia, à l’entrée
« logion », on dit que « dans la tradition du judaïsme hellénique et du christianisme,
le terme est synonyme de “Parole du Seigneur” ». Donc, dans Matthieu 16:25-26,
l’on  trouve  la  parole  de  Jésus  paradoxale.  Le  reste  de  la  note  n’offre  aucune
explication à savoir pourquoi l’on a choisi d’écrire « vie » plutôt « qu’âme » (ou
« personne », selon eux).



Manifestement,  les  traducteurs  de  la  version  de  Jérusalem  avaient  une  idée
préconçue de la nature de l’âme, une idée fausse qui ne convenait pas à la Parole de
Christ.  Ce  genre  de  formule  pseudo-savante  égare  le  lecteur  plutôt  qu’elle  ne
l’éclaire,  un  parfait  exemple  de  l’aveugle  conduisant  un  autre  aveugle.  L’on
considère ici que le mot grec psuchē combine trois sens qui, selon eux, ne veulent
pas dire la même chose. En effet, Christ ne fit pas de distinction entre « âme » et
« vie », or, le pseudo-christianisme en fait une, car, pour lui, l’âme n’est pas la vie,
mais une entité spirituelle ayant une vie éternelle indépendante. Si le corps meurt et
perd la vie, l’âme, elle, continue éternellement à vivre. Logiquement, d’après ce
concept, les mots nephesh, en hébreu, et psuchē, en grec, devraient signifier soit la
vie, soit l’âme, mais pas les deux.

Or,  nous voyons nettement que,  pour notre Seigneur Jésus-Christ,  il  n’existe ni
paradoxe, ni différence. Il emploie le mot psuchē parce que, pour Lui, la « vie » et
«  l’âme  »  constituent  la  même  chose.  Il  l’avait  expliqué  à  Moïse  longtemps
auparavant : l’âme, c’est la vie qui se trouve dans le sang, c’est l’énergie vitale qui
coule dans nos veines. Relisons ce que dit Jésus :

« Car quiconque voudra sauver son âme [c’est-à-dire, conserver sa vie, son énergie
vitale], la perdra ; mais quiconque perdra son âme [renoncera à la vie] pour l’amour
de moi et de l’Evangile, celui-là la sauvera » (Marc 8:35). Et : « Celui qui aura
conservé sa vie [son énergie vitale, son âme], la perdra ; mais celui qui aura perdu
sa vie [renoncera à son énergie vitale, son âme, pour ne pas renier Christ] pour
l’amour de moi, la retrouvera » (Matthieu 10:39),

Citons également les passages parallèles se trouvant dans l’Évangile de Luc : « Car
quiconque voudra sauver sa vie, la perdra ; mais quiconque perdra sa vie pour
l’amour de moi, la sauvera. Et que sert-il à un homme de gagner tout le monde, s’il
se détruit lui-même, et se perd lui-même  ? » (Luc 9:24-25). Ici, Jésus dit la
même chose que dans Matthieu 10:39 en employant le mot « vie » qui traduit le mot
grec psuchē (vie animale). Jésus explique donc que celui qui veut sauver sa vie
physique animale face à la persécution et qui est prêt pour cela à Le renier, perdra
sa vie éternelle. Par contre, celui qui est prêt à renoncer à sa vie physique animale
afin  de  ne  pas  renier  Christ,  retrouvera  la  vie  à  la  résurrection  des  saints.
« Quiconque cherchera à sauver sa vie,  la  perdra ;  et  quiconque la  perdra,  la



vivifiera » répète plus loin Jésus dans Luc 17:33,

Toutes ces citations des Paroles de Jésus montrent qu’Il parlait de la même chose :
perdre ou sauver son âme, c’est perdre ou sauver sa vie. De toute évidence, cela
vient détruire le concept de l’âme immortelle. Dans Genèse 2:7, il est écrit : « … et
l’homme fut fait en âme vivante [nephesh]. » Si l’âme est une entité immortelle,
quelle est l’idée de spécifier qu’elle est « vivante » ? Dieu nous dit simplement
qu’une fois l’âme insérée dans le sang d’Adam, Il l’a rendu « active », apte à animer
l’homme. Cette énergie vitale peut donc mourir, périr, s’éteindre.

« Voilà, toutes les âmes sont à moi ; l’âme de l’enfant est à moi, comme l’âme du
père ; et l’âme qui péchera sera celle qui mourra » (Ézéchiel 18:4).

Ce passage des Écritures est fondamental. Mais posons-nous la question : Pourquoi
Dieu dit-Il  que l’âme MOURRA si,  en réalité, elle a la vie éternelle pour brûler
indéfiniment ? Croyez-vous que Dieu n’aurait pas su l’expliquer de manière plus
précise et plus franche si ce n’était pas vraiment de la mort (la cessation complète
de  la  vie)  dont  Il  parlait,  mais  d’une  «  séparation  éternelle  »,  afin  d’éviter  la
confusion ? Ceux qui tiennent pour acquis que la « mort » (la seconde) n’est pas une
vraie mort, mais une séparation éternelle de la présence de Dieu possèdent-ils une
Écriture qui l’établisse sans le moindre doute et sans besoin d’interprétation ? Ce
verset du livre d’Ézéchiel est d’une clarté limpide et directe, et il dit exactement ce
que Dieu entend par « mort ».

Il est d’ailleurs si clair que les versions bibliques trafiquées n’ont pas pu le changer,
car il aurait été assez embarrassant d’écrire : « … la vie qui péchera sera celle qui
mourra ».

Par opposition a ce qu’Il dit dans Ézéchiel 18:4, Dieu déclare au verset 9 : « Qui aura
marché dans mes statuts, et aura gardé mes ordonnances pour agir en vérité, celui-
là est juste ; certainement il vivra, dit le Seigneur, l’Éternel. » Celui qui aura ses
péchés pardonnés au moment de sa mort et qui décédera ainsi justifié, sans tache ni
ride, héritera de la vie éternelle, il ne connaîtra jamais plus la mort, la seconde.

Toutefois, au verset 13, Dieu souligne le sort du méchant : « Qu’il donne à usure, et
qu’il prenne du surcroît, vivra-t-il ?Il ne vivra pas, quand il aura commis toutes ces



abominations,  on  le  fera  mourir  de  mort.  »  Dieu  spécifie,  par  l’expression
« mourir de mort », qu’Il enlèvera toute trace de vie, toute énergie vitale de la
personne visée et qu’elle sera jetée dans le feu de la géhenne pour être réduite en
cendres. Dieu ne dit pas seulement que la personne va mourir,  mais qu’elle va
mourir de mort ! Et Il signale bien que c’est l’âme qui meurt, qui cesse d’exister.

En  comparaison,  voyons  maintenant  comment  la  version  de  Jérusalem rend  le
passage d’Ézéchiel 18:4 : « Voici, toues les vies sont à moi, aussi bien la vie du père
que celle du fils, elles sont à moi. Celui qui a péché, c’est lui qui mourra. » À la
rigueur, l’on peut comprendre que l’on ait remplacé le mot « âme » par le mot
« vie » dans la première partie du verset. Mais un problème a surgi dans la seconde
partie alors que, tout en ne voulant pas traduire nephesh par « âme », on ne pouvait
pas non plus utiliser le mot « vie », ce qui aurait donné une étrangeté comme : « La
vie qui a péché, c’est la vie qui mourra. » Or, c’est bien le mot original de nephesh
qu’il faut traduire à tout coup. « Celui » ou « lui » ne traduisent pas nephesh ; nous
voyons ici un grave écart des traducteurs de la version de Jérusalem qui ont changé
la Parole de Dieu pour satisfaire à une fausse doctrine.

Voici un autre écart au verset 9 : « …se conduit selon mes lois et observe mes
coutumes pour agir selon la vérité, un tel homme est vraiment juste, oracle de
Yahvé. » Donc, au lieu de spécifier que le juste vivra certainement et ne mourra pas
de mort, on se contente de raccourcir en ne disant seulement que cet homme est
vraiment juste, ce qui amoindrit considérablement « l’oracle de Yahvé ».

Le verset  13 offre aussi  un exemple d’assombrissement de la  Parole de Dieu :
« …prête avec usure et prend des intérêts,  ce fils  ne saurait  vivre après avoir
commis tous ces crimes abominables, il devra mourir et son sang sera sur lui. » On
notera une forte perte de l’impact des Paroles de Dieu. L’expression « on le fera
mourir de mort » est évitée pour empêcher de faire comprendre qu’il s’agit de la
seconde mort, le sort du méchant incorrigible, et l’avertissement sévère de Dieu est
considérablement dilué.

Le verset 20, qui est une reprise du verset 4, est aussi déformé : « Celui qui a
péché, c’est lui qui mourra ; un fils ne portera pas la faute de son père, ni un père la
faute de son fils : au juste sera imputée sa justice, et au méchant sa méchanceté. »



Aucune note, en marge ou en bas de page, n’est fournie pour donner une explication
à ce changement majeur qui cache une vérité centrale du Plan de Salut de Dieu pour
l’homme.

Les rédacteurs de la version Louis Segond semblent avoir été plus frileux, ou à tout
le moins plus prudents, et n’ont pas osé trafiquer le texte original. Verset 4 : « Voici,
toutes les âmes sont à moi ; l’âme du fils comme l’âme du père, l’une et l’autre sont
à moi ; l’âme qui pèche, c’est celle qui mourra. » Verset 9 : « …qui suit mes lois et
observe mes ordonnances en agissant avec fidélité,– celui-là est juste, il vivra, dit le
Seigneur, l’Éternel. » Verset 13 : « S’il prête à intérêt et tire une usure, – ce fils-là
vivrait ! Il ne vivra pas ; il a commis toutes ces abominations ; qu’il meure ! que son
sang retombe sur lui ! » Verset 20 : « L’âme qui pèche, c’est celle qui mourra. Le fils
ne portera pas l’iniquité de son père, et le père ne portera pas l’iniquité de son fils.
La justice du juste sera sur lui, et la méchanceté du méchant sera sur lui. »

Le texte original hébreu massorétique, correctement rendu dans la version anglaise
de la King James Autorisée et la version française de David Martin (de même, ici
exceptionnellement dans la version Louis Segond) démontre clairement l’insistance
de Dieu à dire que l’âme peut mourir par sa persistance à pécher. Or, en inspirant
ces Paroles à Son prophète, Dieu savait fort bien qu’il y aurait des menteurs qui, par
la suite, inséreraient des doctrines fallacieuses où l’on affirmerait que l’âme est
immortelle et que la « mort » dont il est question est une « séparation de la présence
de Dieu ». Au verset 20, Il répète donc l’avertissement du verset 4 déclarant que
l’âme peut mourir, cesser d’exister, car l’âme est la vie qui coule dans le sang.
Lorsque le sang cesse de couler parce que le cœur s’arrête, la vie s’éteint et donc
l’âme meurt.

Vivre éternellement, soi-disant séparé de la présence de Dieu, ce n’est pas la mort ;
cela demeure la vie éternelle. Et ce n’est pas ce qu’a planifié Dieu pour l’âme qui
pèche.

Dans Ézéchiel 18:27, voici ce que Dieu dit : « Et quand le méchant se détournera de
sa méchanceté, qu’il aura commise, et qu’il fera ce qui est juste et droit, il fera
vivre  son  âme.  »  Dans  la  version  David  Martin  que  nous  employons,  il  est
parfaitement clair que l’âme n’est pas immortelle, car le méchant doit se repentir



devant  Dieu  et  se  détourner  du  mal  (autrement  dit,  se  convertir)  pour  avoir
l’espérance d’accéder à la vie éternelle. Une fois encore, c’est ce que dit la Louis
Segond. Bien sûr, la version anglaise de la King James va dans le même sens : « …he
shalll save his soul alive… » Cependant, la bible catholique de Jérusalem poursuit sa
lancée de falsification des Écritures afin de sauvegarder sa fausse doctrine et elle
écrit sournoisement : « …il mérite de vivre… », en évitant de traduire le mot hébreu
nephesh par trop encombrant. Ainsi, le lecteur catholique n’arrive pas à concevoir
que l’âme peut mourir, car son texte ne le dit pas. De plus, puisque Dieu ne parle
pas ici de la vie physique, mais bien de la vie éternelle à venir, l’emploi catholique
du mot « mérite » est également injustifié et incorrect, car il sous-entend encore le
salut par les œuvres. C’est le genre de supercherie qui prévaut depuis des siècles
dans le monde chrétien sans avoir été ouvertement dénoncé.

Prenons ici le temps de lire attentivement un texte biblique de base que peu de
chrétiens comprennent parfaitement dans son contexte du Plan de Salut :

« Car les gages du péché, c’est la mort ; mais le don de Dieu, c’est la vie
éternelle par Jésus-Christ notre Seigneur » (Romains 6:23).

Tout le véritable sens de ce verset se révèle à ceux qui ont bien saisi le Plan de Salut
de Dieu pour les hommes, sans les taches de fausses doctrines pour l’obscurcir.
C’est la première partie du verset que les gens ne comprennent pas très bien. Alors
expliquons-la : le péché exige des gages, ou un salaire, dans d’autres versions, et ces
gages sont la mort. Un gage sert de garantie, d’assurance, de caution, de preuve,
selon le dictionnaire. Dans le cas du péché, il s’agit donc d’une amende, une dette
qui doit être payée pour que le péché soit effacé. Seule la mort du transgresseur ou
du pécheur peut  effacer  cette  dette.  Cependant,  il  va  sans dire qu’il  n’est  pas
question ici de la première mort par laquelle passent même les saints en Jésus-
Christ. La mort qui exige des gages, un salaire, c’est la seconde mort. Par cette
mort complète et irréversible, le pécheur paie l’amende de tous ses péchés. Vous
comprendrez alors que si son âme était « immortelle » et qu’elle devait brûler sans
fin,  il  ne  pourrait  y  avoir  l’effacement  de  ses  péchés,  ceux-ci  subsistant  aussi
éternellement.

Pour pallier cette exigence du péché et accéder ensuite à la vie éternelle (qui est un



don de Dieu) l’Éternel a pourvu une solution incroyablement parfaite : Il S’est offert
Lui-même à mourir à notre place en prenant une figure d’homme, un corps humain
appelé Jésus-Christ/Dieu dans la chair, afin de payer les gages des péchés de toute
l’humanité, car Son sang, Son âme, a une valeur plus grande que toute Sa création
réunie. Et non seulement Son âme sacrifiée efface-t-elle nos péchés, mais elle nous
accorde le don de Dieu, c’est-à-dire, la vie éternelle que nous ne pouvions pas nous
mériter.

Cela explique l’expression chère aux apôtres Pierre et Paul de « mourir au péché sur
la croix avec Christ » (voir Romains 6:2, 11 ; 1 Pierre 2:24). Car nous mourons sans
péché, revêtus de la grâce de Dieu, de la justice de Christ, sans tache ni ride, et
ainsi, nous devenons dignes de recevoir la vie éternelle.

Voilà donc un verset (Romains 6:23) qui résume succinctement tout le plan de salut
de Dieu pour les hommes. Et il ne sous-entend pas du tout l’immortalité de l’âme,
bien  au  contraire,  il  souligne  la  nécessité  de  la  mortalité  de  l’âme.  Une âme
immortelle irait à l’encontre du salut, elle le saboterait.

Voyons un autre passage du livre d’Ézéchiel par lequel le concept de l’immortalité
de l’âme est insoutenable :

« Il y a un complot de ses Prophètes au milieu d’elle ; ils seront comme des lions
rugissants, qui ravissent la proie : ils ont dévoré les âmes ; ils ont emporté les
richesses, et la gloire ; ils ont multiplié les veuves au milieu d’elle … Ses principaux
ont été au milieu d’elle comme des loups qui ravissent la proie, pour répandre le
sang et pour détruire les âmes, pour s’adonner au gain déshonnête » (Ézéchiel
22:25, 27).

Rendons-nous à l’évidence : « dévorer des âmes » et « détruire des âmes » est
impossible  si  celles-ci  sont  par  essence  éternelles  et  donc  indestructibles.  Les
auteurs des manuscrits frauduleux s’en sont bien rendu compte. Comparons. Tout
d’abord, la version anglaise King James Autorisée confirme le texte de David Martin.
Verset 25 : « … they have devoured souls… » et, au verset 27 : « …and to destroy
souls… » Mais d’autres versions populaires ont changé le texte afin d’effacer l’idée
que l’âme (the soul) puisse mourir. Par example, la New International Version écrit :
« …they devour people… » et « kill people… » ; la Living Bible écrit : « …they



devour many lives… » et « …they destroy lives… » Enfin, la Revised Standard
écrit : « …they have devoured many lives… » et « …destroyung lives… »

Le même phénomène de malversation s’est produit dans les versions de langue
française. Dans la version Louis Segond, le texte se lit comme suit : « Ses prophètes
conspirent dans son sein : comme des lions rugissants qui déchirent leurs proies, ils
dévorent les âmes,  ils  s’emparent  des  richesses  et  des  choses  précieuses,  ils
multiplient les veuves au milieu d’elle … Ses chefs sont dans son sein comme des
loups qui déchirent leurs proies ; ils répandent le sang, perdent les âmes, pour
assouvir leur cupidité »

Vous noterez que le texte est fort semblable, mais les traducteurs de la Louis Segond
n’ont pu s’empêcher de remplacer « détruisent » par « perdent », ce qui n’est pas la
même chose et ne met pas en danger « l’immortalité de l’âme ». Cela demeure donc
une falsification du texte original.

Les auteurs de la version de Jérusalem sont allés beaucoup plus loin et c’est à peine
si l’on reconnaît la Parole de Dieu. Lisez vous-mêmes : « …dont les princes qui
l’habitent sont comme un lion rugissant qui dévore sa proie. Ils ont dévoré les
gens, pris les richesses et les bijoux, multiplié les veuves au milieu d’elle … Ses
chefs, au milieu de la ville, sont comme des loups qui déchirent leur proie, qui
répandent le sang, faisant périr les gens pour voler les biens. »

Remarquez tout  d’abord que le  début du verset  original  a  tout  simplement été
escamoté. Celui-ci dit bien « Il y a un complot de ses Prophètes au milieu d’elle »,
mais l’on se contente ici d’écrire « les princes qui l’habitent ». Voulait-on cacher le
fait que ces auteurs faisaient partie du complot ? Ensuite, on traduit le mot hébreu
nephesh par « gens » (qui se dit am [עם] en hébreu) au lieu de son véritable sens :
«  âme  ».  Parce  que  pour  les  catholiques  et  un  grand  nombre  de  croyants
protestants, évangéliques, pentecôtistes, etc., une âme ne peut périr puisqu’on la
croit immortelle. Or, le mot nephesh ne veut pas dire « gens ».

Ce n’est  certainement pas pour nous égarer ou pour nous confondre que Dieu
emploie les mots « dévorer » et « détruire » en parlant de l’âme. Il sait toujours
parfaitement bien ce qu’Il dit et Il possède le vocabulaire de toutes les langues
mieux que les hommes. Il demeure constant et consistant dans toutes les Écritures.



L’âme, c’est la vie, c’est le sang : elle peut être détruite et peut donc mourir.

La génération génocide

Bulletin du pasteur Chuck Baldwin

16 janvier 2025
Tout ce qu’a fait ou n’a pas fait Joe Biden pendant son mandat de quatre ans sera
toujours assombri par sa complicité calleuse dans le Génocide de Gaza. Il sera à
jamais connu sous le nom de Genocide Joe. VOILÀ son héritage.

De  la  même  façon,  l’histoire  rappellera  toujours  la  complicité  des  églises
évangéliques d’Amérique dans le génocide d’Israël à Gaza. C’est une tache qui ne va
cesser d’aller en s’élargissant.

J’ai été agréablement surpris de lire une lettre écrite par un chrétien palestinien –
PAS à cause de l’homme qui l’a écrite, mais parce qu’elle a été publiée sur un site
baptiste.  Les  baptistes  et  les  charismatiques  ont  formé  le  plus  gros  groupe
d’évangéliques soutenant le génocide à Gaza – ou, à tout le moins, ont refusé de le
condamner. Donc, il est rafraîchissant de savoir qu’il y a au moins un rédacteur ou
éditeur baptiste qui offre à un chrétien palestinien une plateforme sur laquelle il
peut dire aux chrétiens la vérité au sujet du vil péché par le silence concernant le
génocide d’Israël à Gaza qui a enveloppé une majorité d’évangéliques chrétiens

https://moissondeselus.org/bulletin-hebdomadaire-de-chuck-baldwin/la-generation-genocide/


d’Amérique.

Le chrétien palestinien qui a écrit la lettre s’appelle Jack Nassar. Voici quelques
extraits de son article déchirant (l’emphase se trouve dans l’original) :

À notre ère de technologie avancée, où les connections globales ne se trouve
qu’à un clic, un cri désespéré fait écho provenant de la Bande de Gaza – un cri
provenant  d’un territoire  endurant  tout  le  poids  de  plus  de  cinquante-sept  ans
d’occupation israélienne et un blocus brutal qui le suffoque depuis plus de dix-sept
ans. La souffrance de Gaza ne se résume pas seulement à un conte de survie ; c’est
un austère témoignage des relations humaines fragiles s’effilochant entre les mains
cruelles des combats de pouvoir géopolitiques.

Dans les dix derniers mois,  le  peuple de Gaza a regardé avec désespoir  ses
infrastructures s’écrouler autour de lui, particulièrement les réseaux qui le relient
les uns aux autres et avec le monde extérieur. Cette dévastation a non seulement
rompu  les  liens  vitaux  des  Palestiniens,  mais  elle  a  également  approfondi  les
cicatrices émotionnelles et psychologiques qu’ils portent, à Gaza comme à travers le
monde.

En tant que disciples de Christ, 1 Corinthiens 12:26 nous rappelle ceci : « Et soit que
l’un des membres souffre quelque chose, tous les membres souffrent avec lui. » Le
génocide de Gaza est bien davantage qu’une crise géopolitique, c’est une tragédie
profondément  humaine  qui  nous  fait  signe,  comme  chrétiens,  de  réagir  avec
compassion, prière et action inébranlable. Derrière chaque titre de nouvelles se
cache un récit tragique – les sanglots désespérés d’une mère, les peurs indicibles
d’un père, des enfants qui se languissent d’avoir le simple réconfort d’une voix à
l’autre bout du fil.

Imaginez la terreur d’une personne blessée, piégée dans les ruines de ce qui
était  autrefois  sa  maison,  incapable  d’appeler  à  l’aide  parce  que  les  lignes  de
communication ont été détruites. Combien de vies ont été perdues, pas seulement à
cause des bombes, mais aussi à cause du cruel isolement qui s’en suit ? Dans ces
moments-là, la communication est aussi essentielle que l’eau – un lien face aux
ténèbres.

https://baptistnews.com/article/a-christian-call-to-confront-the-silence-of-the-gaza-genocide/


Proverbes 31:8-9 nous implore : « Ouvre ta bouche en faveur du muet, pour le droit
de tous ceux qui s’en vont périr. Ouvre ta bouche, fais justice, et fais droit à l’affligé
et au nécessiteux. » Pour le peuple de Gaza, ce commandement n’est pas seulement
un  appel  à  l’action,  C’est  un  impératif  moral  qui  parle  au  cœur  de  notre  foi
chrétienne.

Dans Jean 14:18, Jésus nous a promis : « Je ne vous laisserai point orphelins ; je
viendrai vers vous. » Pourtant, la rupture des liens de Gaza avec le monde en a
laissé plusieurs avec le sentiment d’être orphelins, d’être abandonnés au moment où
ils en ont le plus besoin.

Dans un monde où la technologie est célèbre pour sa capacité à nous unir, il est
douloureusement ironique de voir que ces avancements mêmes servent d’armes
contre Gaza, une communauté déjà dépouillée de ses droits et de ses nécessités de
base.  Ce  génocide  dépasse  les  frontières  de  la  politique  ;  c’est  un  appel  à  la
compassion, à la solidarité et à l’action chrétiennes.

Jacques 2:15-16 nous met au défi :  « Et si le frère ou la sœur sont nus, et
manquent de ce qui leur est nécessaire chaque jour pour vivre, et que quelqu’un
d’entre vous leur dise : allez en paix, chauffez-vous, et vous rassasiez ; et que vous
ne leur donniez point les choses nécessaires pour le corps, que leur servira cela ? »

La tragédie qui se déroule à Gaza n’est pas seulement un échec de gouvernance,
c’est un échec de notre humanité collective. C’est un rappel austère que, même en
notre monde de connections, il y a des endroits enfouis dans le silence, oubliés par
une  société  globale  qui  s’enorgueillit  de  ses  prouesses  technologiques  tout  en
fermant les yeux sur la souffrance humaine.

Il est temps de briser ce silence, d’amplifier les voix noyées dans l’injustice, de
tendre une main de compassion par-delà les frontières. Nous devons prendre au
sérieux notre responsabilité de chrétien – être la voix des sans voix, offrir un soutien
global et amener l’histoire de Gaza des ténèbres à la lumière.

Que  nos  actions  reflètent  les  valeurs  que  nous  prêchons  –  valeur  de
connections, de compassion et d’humanité. Offrir de l’aide et de la solidarité à ceux
qui  sont  assiégés  à  Gaza  est  non  seulement  un  devoir  chrétien,  c’est  un



investissement dans la paix et la stabilité de notre monde. En ces temps éprouvants,
agissons  avec  un  esprit  d’humanité  dynamique  en  amenant  cette  histoire  des
ténèbres à la lumière, en affirmant que le partage de notre humanité ne connaît pas
de limites.

La Bible nous rappelle que chaque être humain est fait à l’image de Dieu, méritant
dignité et respect. Par nos actions et nos paroles, nous pouvons refléter l’amour de
Christ et apporter de l’espoir à ceux qui souffrent.

Jésus a dit : « Bienheureux sont ceux qui procurent la paix ; car ils seront appelés
enfants de Dieu ! » (Matthieu 5:9). Il est de notre devoir d’œuvrer pour la paix, de
parler contre l’oppression, de nous dresser avec les marginalisés.

En réfléchissant à la situation critique de Gaza, n’oublions pas la foi indéfectible des
chrétiens palestiniens, particulièrement ceux de Gaza qui continuent de rendre culte
dans  des  églises  endommagées  en  s’accrochant  à  leur  foi  sous  le  siège  et  le
génocide. Ces communautés, enracinées dans la terre de notre Sauveur, incarnent
l’esprit endurant de l’amour et du sacrifice de Christ. Leur foi et leur résilience nous
rappellent l’héritage chrétien partagé et la responsabilité que nous portons de nous
dresser avec eux en solidarité et en prière.

Je le confesse, je n’ai pu lire les paroles de Nasser sans verser de larmes.

Comment, au nom du ciel, des évangéliques, qui professent Jésus-Christ en tant que
leur Sauveur et  qui  déclarent  faire  partie  du Corps de Christ,  peuvent-ils,  non
seulement  demeurer  dans  un  silence  abject  et  apathique  devant  ce  massacre
d’innocents,  mais  aussi  (en  beaucoup  de  cas)  soutenir  avec  enthousiasme  et
publiquement ce massacre ?

Cela démontre en temps réel l’aveuglement complet des yeux, la surdité des oreilles,
la dureté du cœur et l’ensorcellement de l’esprit causés par le fait de suivre les
enseignements du sionisme chrétien. Au nom de l’eschatologie, les évangéliques ont
perdu leur humanité.

Dans les années et les générations à venir, nos enfants et nos petits-enfants vont
apprendre le génocide de Gaza (avec toutes ses horreurs) et ils vont nous demander



innocemment  et  avec  intensité  :  «  Papa  (Maman,  Grand-papa,  Grand-maman),
savais-tu que cela arrivait ? Que faisais-tu pendant que cela arrivait ? »

C’est  vraiment  ironique,  parce qu’en grande partie,  les  évangéliques  méprisent
Biden. Or, pour le restant de l’histoire, les évangéliques d’aujourd’hui vont partager
l’héritage de Biden comme étant la Génération génocide.

Le  paysage  religieux  du  Congrès
révèle l’impotence et le manque de
pertinence  des  institutions
religieuses d’Amérique

Bulletin du pasteur Chuck Baldwin

9 janvier 2025
J’ai lu un reportage intéressant du Billings Gazette (Montana). Bien sûr, ce qui m’a
sauté aux yeux dans la recherche de ce reportage, ce n’est pas ce que les rédacteurs
du journal essayaient de transmettre.

Permettez que je cite quelques portions clés du rapport :

https://moissondeselus.org/bulletin-hebdomadaire-de-chuck-baldwin/le-paysage-religieux-du-congres-revele-limpotence-et-le-manque-de-pertinence-des-institutions-religieuses-damerique/
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La composition religieuse du 119e Congrès montrera peu de changement par rapport
au terme précédent, bien qu’il y ait quelques différences marquées entre les deux
partis, selon une analyse du CQ Roll Call.

En moyenne,  le  Congrès continuera d’être plus religieux que le  pays dans son
ensemble,  avec  environ  95  %  de  législateurs  du  sénat  et  de  la  Chambre  qui
s’identifient à une foi religieuse. Le reste est, soit non religieux, soit ne spécifie pas
de religion ou encore ne confie pas son affiliation religieuse.

Par contraste, un sondage effectué par le Pew Research Center l’année dernière a
montré que moins de 70 % des Américains s’affilient à une foi religieuse.

« Le Congrès représente les Américains comme ils étaient il y a 20 à 30 ans, pas
comme ils sont aujourd’hui, » dit Ryan Burge, professeur de science politique à
l’Université de l’Est de l’Illinois qui a écrit au sujet de la religion en politique.

« L’avantage de la charge garde en poste les gens qui ont été élus … certains d’entre
eux dans les années 1980, 1990, quand l’Amérique était un pays en très grande
partie religieux, » dit  Burge. « D’une certaine façon, ce n’est en quelque sorte
qu’une bonne photo instantané de la différence générationnelle dans la religiosité
américaine. »

Une  très  grande  majorité  des  membres  républicains  –  98  %  –  s’identifie  au
christianisme. Par contraste, 75 % des démocrates ou ceux qui se réunissent avec
eux font de même, avec toutefois une plus grande variété de croyances religieuses
ou non religieuses.

Les chrétiens protestants, de tout le spectre confessionnel, continuent de composer
la  majorité  des  adhérents  religieux  du  Congrès  des  deux  partis,  avec  peu  de
déviation. Légèrement plus d’épiscopaliens et de méthodistes sont démocrates, alors
que les baptistes penchent dans l’ensemble à être républicains.

La plus grosse dénomination chrétienne continue d’être le catholicisme romain. Les
démocrates en comptent une part plus large avec 83 catholiques dans les deux
chambres comparées aux 68 du GOP.



Cependant,  le  GOP  est  le  foyer  d’une  plus  grande  variété  de  dénominations
chrétiennes, incluant quelques traditions évangéliques et pentecôtistes que l’on ne
retrouve pas chez les démocrates. Tous les Saints des Derniers Jours et les Mormons
au  Congrès  sont  républicains,  comme  les  trois-quarts  des  83  membres  qui
s’identifient aux chrétiens non confessionnels, ou simplement comme « chrétiens ».

Six  membres  des  deux  partis  sont  affiliés  à  l’une  ou  l’autre  des  confessions

chrétiennes orthodoxes – deux de moins que dans le 118e Congrès.

De  toute  évidence,  la  Gazette  tentait  de  monter  en  épingle  les  nuances  de
préférences religieuses entre les partis démocrate et républicain. J’ai trouvé ces
différences insignifiantes.

La Gazette se montre précise en soulignant le déclin de la dévotion religieuse de
l’Amérique  depuis  l’an  2000.  Je  souligne  cette  réalité  depuis  que  le  déclin  a
commencé. En fait, j’ai prédit le déclin dès le premier mandat de G. W. Bush.

Sur mon talkshow de radio national, je disais sans cesse :

« G. W. Bush détruit le christianisme évangélique en Amérique. Lorsque Bush aura
quitté  son  poste,  l’évangélisme  américain  ne  ressemblera  même  pas  au
christianisme  du  Nouveau  Testament.  »

J’avais 100 % raison.

Le chrétien G. W. Bush a profondément lavé le cerveau des évangéliques en leur
faisant accepter ses doctrines de guerre préventive et perpétuelle et sa surveillance
étatique  omniprésente.  Sa  guerre  contre  le  terrorisme  au  Proche-Orient  et  sa
création d’un Département de la Sécurité du Territoire, de la Loi des Patriotes, de la
Loi des Commissions Militaires, etc., ont changé pour toujours la manière de penser
spirituelle de tous les évangéliques du pays.

Durant huit ans de présidence de G. W. Bush, les évangéliques sont devenus de
pacifiques à guerroyeurs ; ils sont partis d’ardents adhérents de la liberté protégée
par  la  Constitution  à  faibles  défenseurs  de  l’intrusion  et  de  l’usurpation
gouvernementale  inconstitutionnelle.  J’irais  même  jusqu’à  dire  que  l’étalage



universel  de  non-résistance contre  la  tyrannie  Covid-19 par  les  pasteurs  et  les
églises fut en grande partie dû au lavage intense de cerveau qui a eu lieu lors des
années Bush. Même chose pour le soutien actuel des évangéliques pour le génocide
à Gaza. Qui pourrait, dans sa bonne santé mentale, soutenir le génocide – n’importe
où ?

Mais le reste de l’objectif du reportage de la Gazette, je le trouve sans rapport. Les
deux partis à Washington ont plus de similitudes que de différences. Par exemple :

Une  très  grande  majorité  des  membres  républicains  –  98  %  –  s’identifie  au
christianisme. Par contraste, 75 % des démocrates ou ceux qui se réunissent avec
eux font de même, avec toutefois une plus grande variété de croyances religieuses
ou non religieuses.

Les chrétiens protestants, de tout le spectre confessionnel, continuent de composer
la  majorité  des  adhérents  religieux  du  Congrès  des  deux  partis,  avec  peu  de
déviation.

Que la majorité des membres de parti de foi chrétienne soit de 98 % ou de 75 %,
cela demeure une très forte majorité. En plus, la Gazette reconnaît que les chrétiens
protestants représentent une majorité des adhérents religieux des deux partis.

Je  crois  que  c’est  une  complète  perte  de  temps  ou  même un obscurcissement
délibéré de la réalité que d’essayer de rendre un parti politique à Washington plus
chrétien que l’autre. Ce que les statistiques du reportage de la Gazette démontrent
très  clairement,  c’est  que  le  paysage  religieux  du  congrès  américain  révèle
l’incompétence et la non-pertinence des institutions religieuses d’Amérique.

Sans tenir compte de leurs préférences religieuses, la vaste majorité des politiciens
de D.C. sont engagés avec enthousiasme dans l’agenda de guerre perpétuelle –
particulièrement  les  guerres  au  nom  de  l’Israël  sioniste.  Ils  s’engagent  avec
enthousiasme à  l’expansion  du complexe  militaro-industriel.  Ils  s’engagent  avec
enthousiasme  à  l’expansion  de  l’état  policier  de  surveillance  autoritaire.  Ils
s’engagent avec enthousiasme à maintenir un système économique basé sur la dette.
Ils s’engagent avec enthousiasme à perpétuer et à élargir l’hégémonie de l’Amérique
autour du monde – même aux dépends d’une autorité légitime, morale et civilisée.



Si l’on exige quoi que ce soit de la foi des confessions et des institutions chrétiennes,
c’est bien de promouvoir la PAIX et la LIBERTÉ.

La guerre est l’antithèse de la paix ; l’autoritarisme est l’antithèse de la liberté. Sans
regard  à  la  différence  confessionnelle,  toute  personne  ou  toute  institution  de
personnes qui porte la bannière de Christ devrait être parmi les plus zélés et les plus
ardents promoteurs de la paix et de la liberté.

Ensuite, comment les deux partis à Washington, D.C. – partis qui sont tous deux
composés en très grande partie de gens qui s’identifient comme chrétiens – peuvent-
ils  promouvoir  avec  agressivité  et  constamment  des  guerres  autour  du  monde,
l’étendue  démesurée  du  gouvernement  et  l’usurpation  des  vies  privées  et  des
libertés du peuples américain ici-même, à la maison ?

Soyons-en sûrs, un grand nombre de ces mécréants ne sont religieux que de nom
seulement. Je pense que nous le savons tous. Mais beaucoup de ces internes de
Washington pratiquent vraiment leur foi  religieuse.  Par « pratiquer »,  j’entends
assister aux assemblées de l’église, lire la Bible et prier – au moins de manière à
demi régulière.

Le  Porte-parole  à  la  Maison  Blanche,  Mike  Johnson,  a  la  réputation  d’être  un
chrétien dévot et fidèle – un homme qui assiste de façon ostentatoire et fidèlement
aux assemblées de l’église et prie, et lit la Bible chaque jour. Pourtant, cet homme
est un fanatique néoconservateur guerroyeur du même acabit que les sénateurs
Lindsey Graham et Tom Cotton. Et comme Graham, Cotton et presque tous les
membres de la Chambre et du Sénat américains (sauf quelques exceptions comme
Thomas Massie), Johnson appartient corps et âme au lobby israélien.

Qu’est-ce que cela vous dit ?

Cela me dit que les institutions religieuses auxquelles assistent ces criminels de
Washington 1) soit ne disent rien des vérités de la Parole de Dieu qui se rapportent
directement aux devoirs et aux obligations disant que ces leaders politiques doivent
promouvoir la paix et la liberté ; 2) ou ils promeuvent publiquement les agendas
impies de conflits militaires et de subjugation civile.



En d’autres mots, ce que montrent les découvertes de la Gazette,  c’est que les
institutions religieuses de l’Amérique dans leur ensemble sont devenues impotentes
et impertinentes dans la proclamation des principes de paix et de liberté.

Ce que je disais dans mon talkshow radiophonique au début des années 2000 arrive
exactement comme je l’avais prédit.

J’aurais souhaité avoir tort.

2024 : L’année où les évangéliques
se sont associés aux démons

Bulletin du pasteur Chuck Baldwin

2 janvier 2025
« … or je ne veux pas que vous soyez participants des démons » (1 Corinthiens
10:20).

Le titre de l’article d’aujourd’hui est le même que le titre de mon message de
dimanche dernier. J’invite les lecteurs à le regarder. Il s’agissait de mon message
annuel  de  fin  d’année.  Le  titre  de  cet  article  (et  de  mon  message)  résume
succinctement ce qui est survenu à un large pourcentage d’évangéliques durant
cette dernière année.
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La plupart des évangéliques œuvrent sous l’illusion que le judaïsme moderne est la
même chose que la religion des Israélites de l’Ancien Testament. Ce ne l’est pas. Le
judaïsme moderne est la religion des Pharisiens qui détestaient Jésus-Christ jusqu’à
Le crucifier (Actes 4:8-12) et persécutaient et assassinaient Ses apôtres et l’Église
primitive.  Le  judaïsme moderne  est  un  mélange  de  traditions  orales  (Matthieu
15:3-9) des Pharisiens qui rejetaient Christ et des enseignements occultes de la
Kabbale et du Chabadisme.

Si vous avez étudié nos Israel Messages et nos Prophecy Messages, vous savez que
l’Israël moderne n’est PAS l’Israël biblique ou prophétique, non plus que les Juifs
Ashkénazes peuplant la Palestine ne constituent le Peuple Élu de Dieu.

Mais mettons un moment cette réalité de côté. Même si vous pensez que les Juifs
Ashkénazes de Palestine sont le Peuple Élu de Dieu, cela signifie-t-il que vous deviez
fermer les yeux et justifier leur méchanceté ? Yahvé Lui-même, Celui Qui choisit
l’Israël  de  l’Ancienne  Alliance,  ne  ferma  pas  les  yeux  et  ne  justifia  pas  sa
méchanceté.  Il  détruisit  complètement les nations de Juda et  d’Israël  pour leur
méchanceté. Les Assyriens, les Babyloniens et les Romains furent les instruments du
jugement de Dieu contre Son peuple élu.

Les chrétiens engendrés sont le peuple élu de Christ (Jean 6:70 ; Éphésiens 1:4 ; 2
Thessaloniciens 2:13).  Est-ce que les évangéliques devraient  fermer les yeux et
justifier tout ce que les chrétiens professent faire ?

Si  quelqu’un  que  vous  connaissez  et  qui  professe  être  chrétien  commettait  un
meurtre prémédité, laisseriez-vous aller la chose en la justifiant ? Fermeriez-vous les
yeux et justifieriez-vous qu’ils commettent des meurtres en série ? Justifieriez-vous
et pardonneriez-vous que l’on mette le feu à des hôpitaux, des écoles et des églises ?
Justifieriez-vous en fermant les yeux que l’on commette des actes de torture et de
barbarisme sur des enfants et sur des bébés ? Justifieriez-vous en fermant les yeux
que l’on torture et viole des petites filles, des jeunes femmes, ainsi que des vieilles
dames et des vieillards ?

Évidemment pas.

Pourtant, c’est ce que font les Israéliens sur des douzaines de Palestiniens, des
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douzaines de fois CHAQUE JOUR ! Et les évangéliques ferment les yeux et justifient
ces atrocités sous le faux prétexte que ces Israéliens sont « le peuple élu de Dieu ».

À ce point-ci,  je crois fort approprié de citer le percutant message de Noël du
pasteur de Bethléem, Munther Isaac :

L’an dernier, j’ai dit ceci : « Le silence est complice ». Nous avons dépassé cela
depuis longtemps. La torpeur est une trahison contre l’humanité, contre vous et
contre ceux de Gaza.

Et nous devons insister également sur le fait que tous ceux qui commettent des
crimes de guerre doivent être tenus responsables.  Nous ne pouvons normaliser
l’immunité, l’impunité. Quel genre de monde et d’avenir laissons-nous à nos enfants
si nous acceptons une réalité où les criminels de guerre se sauvent impunément ?
Et, en fait, sont encouragés ? Un monde où ils se vantent ouvertement de leurs
crimes, et plutôt que d’être amenés en justice, ils sont applaudis dans les salles du
Congrès et défendus par les parlements européens ? C’est ce qui arrive aujourd’hui.
Et ils osent encore nous faire la leçon sur les droits humains et la loi internationale.

Ils nous disent : « Jamais plus. »

Nous dire « Jamais plus » n’est qu’un slogan. En fait, honnêtement, ce ne sont que
des mots vides. Parce que « jamais plus » devrait vouloir dire « jamais plus pour tous
les peuples ». « Jamais plus » est devenu « encore une fois ». « Encore une fois »
pour la suprématie. « Encore une fois » pour le racisme. Et « encore une fois » pour
le génocide.

Et malheureusement, « jamais plus » est devenu « encore une fois » pour l’utilisation
comme arme de la  Bible  et  le  silence,  et  la  complicité  de  l’église  occidentale.
« Encore une fois » pour l’église côtoyant le pouvoir, l’église prenant parti pour
l’empire.

Et donc aujourd’hui, après tout cela, une totale destruction et l’annihilation de Gaza
rasée ; malheureusement, des millions de personnes sont devenues des réfugiés et
des sans abri, et des dizaines de milliers ont été tués. Et pourquoi en est-on encore à
débattre à savoir s’il s’agit d’un génocide ou pas ? Je n’arrive pas à y croire.
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Même lorsqu’un leader d’église en appelle simplement à une enquête pour savoir si
c’est un génocide, il est rappelé à l’ordre et il fait les manchettes.

Mes amis, les preuves sont claires. Tout le monde peut voir la vérité. La question
n’est pas de savoir si c’est un génocide. La vraie question, c’est : « Pourquoi le
monde et l’église ne l’appellent-ils pas un génocide ? »

Cela en dit beaucoup lorsque vous niez, ignorez et vous restreignez d’employer le
mot génocide. Cela en dit beaucoup. En fait, cela révèle de l’hypocrisie. Sur vous qui
nous serinez depuis des années au sujet de la loi internationale et des droits de
l’homme. Cela révèle votre hypocrisie. Cela en dit gros sur la manière que vous nous
considérez,  nous, les Palestiniens. Cela en dit  gros sur votre morale et sur vos
standards d’éthique.  Cela dit  tout  sur ce que vous êtes et  comment vous vous
détournez de la vérité lorsque vous refusez de nommer l’oppression pour ce qu’elle
est.

Ou se pourrait-il – vu qu’ils n’appellent pas cela un génocide – se pourrait-il que, si la
réalité était reconnue pour ce qu’elle est – qu’il s’agit bien d’un génocide – que ce
serait un aveu de votre culpabilité ? Car cette guerre en fut une que beaucoup de
gens ont défendue comme étant juste,  et de l’autodéfense. Et maintenant,  vous
n’arrivez même plus à vous en excuser.

Le génocide prendra fin un jour. Et bientôt, espérons-nous et implorons-nous. Mais
l’histoire va se rappeler où se tenaient les gens. L’histoire se rappellera ce qu’ils ont
dit. Ils ne peuvent proclamer qu’ils ne savaient pas.

Voilà pourquoi nous insistons à dire qu’il s’agit davantage que de Gaza et de la
Palestine. C’est beaucoup plus que ça. En Palestine, nous voyons l’intersection de la
colonisation,  de la  suprématie,  de la  logique de « la  puissance fait  droit  »,  du
militarisme, du racisme et du fondamentalisme religieux. Tout cela vient ensemble
en Palestine. La Palestine est une cause humaine et morale. Et pour l’église, comme
l’a si bien dit un de mes amis, c’est une crise théologique.

Amen et amen, pasteur Isaac !

En vérité, à peu près tout le mal qui émane de Washington, D.C., ces jours-ci, est le



résultat de la crise théologique des évangéliques : une crise flagrante de la vérité en
ce  qui  a  trait  au  faux  Israël,  le  peuple  de  Dieu  de  la  Nouvelle  Alliance  et
l’enseignement des Temps de la Fin.

Les politiciens d’Amérique ont perdu leur conscience parce que les pasteurs de
l’Amérique ont perdu leur conscience.

Ce que les Israéliens font en Palestine est l’œuvre des démons. Et les Israéliens qui
font l’œuvre sont les ouvriers du diable. Et le gouvernement des États-Unis – la
Maison Blanche et le Congrès américain – est lui-même engagé dans l’œuvre des
démons et il est par là-même l’ouvrier du diable.

Et ce qu’il y a de pire, c’est que les évangéliques de l’Amérique se sont associés aux
démons.

Or, en Syrie, où l’on pourvoyait aux chrétiens la liberté religieuse et la protection
sous  le  gouvernement  Assad,  les  chrétiens  sont  égorgés  et  massacrés  par  les
groupements islamistes jihadistes et terroristes sunnis – groupes qui ont hâtivement
conduit  des  milliers  et  des  milliers  de  jeunes  hommes  et  de  jeunes  femmes
américains à être envoyés à leur mort par leur gouvernement afin de combattre dans
la guerre au terrorisme.

Mais maintenant, ces mêmes groupes de terreur sont financés, entraînés, équipés et
soutenus par le gouvernement américain – ce même gouvernement américain qui a
envoyé des soldats américains à leur mort en combattant.

Le chef de facto de Damas d’aujourd’hui était un terroriste d’al-Qaeda/ISIS/al-Nusra
avec 10 millions de dollars de mise à prix sur sa tête par le Département d’Etat des
États-Unis. Cette prime est maintenant abrogée, bien sûr, puisque qu’il est le leader
intermédiaire par procuration des Américains en Syrie.

Le  terroriste  islamiste  sunni  radical  en  Syrie  force  maintenant  les  chrétiens  à
renoncer à leur foi à la pointe du fusil, et les femmes sont achetées et vendues dans
les marchés publics d’esclaves.

Et encore là, les évangéliques américains ferment les yeux et justifient ces œuvres
démoniaques des ténèbres, car ils croient que tout cela bénéficie à Israël. Comment



cela impacte leurs frères et sœurs en Christ n’a absolument AUCUNE conséquence.

En  outre,  le  gouvernement  américain  arme,  entraîne  et  équipe  les  groupes
terroristes de tous les genres et les lance contre les populations chrétiennes partout
dans le monde depuis des décennies – durant les administrations présidentielles
démocrates comme républicaines.

Et là encore, les évangéliques d’Amérique se sentent à l’aise avec cela.

Si  l’Amérique  voulait  sérieusement  débarrasser  le  monde  des  organisations
terroristes, elle abolirait la CIA (Bureau Central d’Investigation) parce que la CIA est
la plus grosse organisation terroriste au monde. Elle fomente plus de conflits, plus
de bouleversements, plus de remplacements, plus de morts et plus de destruction
que toute autre organisation sur terre.

2024 a amené l’Amérique au point où il est tout-à-fait hypocrite de suggérer que
Dieu devrait bénir l’Amérique. Le mieux que nous puissions faire est d’implorer Dieu
qu’Il soit miséricordieux envers l’Amérique parce que, dans toute l’Amérique, les
églises  font  ce  que l’église  de  Corinthe  faisait  à  l’époque de  l’apôtre  Paul.  Ils
prétendent prendre le repas du Seigneur pendant qu’ils festoient simultanément à la
table des démons.

Comme l’a aussi dit l’apôtre Paul à l’Église de Corinthe dans le même passage de 1
Corinthiens :

« Vous ne pouvez boire la coupe du Seigneur, et la coupe des démons ; vous ne
pouvez être participants de la table du Seigneur, et de la table des démons » (1
Corinthiens 10:21).

Les perspectives ne semblent pas bien prometteuses, mais je prie pour que 2025 soit
l’année où les évangéliques d’Amérique commencent à se dissocier des démons. S’ils
ne le font pas, je crains que 2025 ne soit pas mieux que 2024 pour nos frères et
sœurs chrétiens du Proche-Orient et d’Eurasie.

Ce ne sera pas mieux non plus pour l’Amérique.



Écouter la voix du Berger –  Est-il
suffisant d’être une bonne personne
?

Lettre mensuelle de Power of Prophecy

Janvier 2025

Par Jerry Barrett

« Car Dieu a tant aimé le monde, qu’il a donné son Fils unique, afin que quiconque
croit en lui ne périsse point, mais qu’il ait la vie éternelle. »

Jean 3:16

« Pour les Rois, et pour tous ceux qui sont constitués en dignité, afin que nous
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puissions mener une vie paisible et tranquille, en toute piété et honnêteté. Car
cela  est  bon et  agréable devant  Dieu notre Sauveur ;  Qui  veut  que tous les
hommes soient sauvés, et qu’ils viennent à la connaissance de la vérité. »

1 Timothée 2:2-4

On ne peut voir l’oxygène, mais les gens savent qu’il est là. Il n’y a absolument
aucun doute dans leur esprit qu’il existe. Ils le respirent sans y penser et assument
qu’il y en aura toujours.

Pendant des siècles, les poètes ont mis sur papier leurs efforts pour expliquer ce
qu’est l’amour. Cette émotion ne peut se voir ni  être touchée, mais on peut la
ressentir. Encore là, il n’y a aucun doute.

Toutefois, il y a une multitude de gens qui remettent continuellement en question la
santé mentale des chrétiens. Pour ces opposants systématiques, la foi en Dieu est
insondable. Ces âmes perdues ne veulent peut-être pas causer de tort physiquement,
mais ils ne sont pas les membres d’un troupeau spécial.

Dans Jean 10:9-14, Jésus enseigne :

« Je suis la Porte : si quelqu’un entre par moi, il sera sauvé, et il entrera et sortira, et
il  trouvera de la  pâture.  Le larron ne vient  que pour dérober,  et  pour tuer et
détruire  ;  je  suis  venu  afin  qu’elles  aient  la  vie,  et  qu’elles  l’aient  même  en
abondance. Je suis le bon berger : le bon berger met sa vie pour ses brebis. Mais le
mercenaire, et celui qui n’est point berger, à qui n’appartiennent point les brebis,
voyant venir le loup, abandonne les brebis, et s’enfuit ; et le loup ravit et disperse les
brebis. Ainsi le mercenaire s’enfuit, parce qu’il est mercenaire, et qu’il ne se soucie
point des brebis. Je suis le bon berger, et je connais mes brebis, et mes brebis me
connaissent. »

Malheureusement, un grand nombre de brebis écartées ont succombé aux pièges du
monde. Nos chaires sont bondées de loups qui cherchent à se repaître du perdu et
du  fourvoyé.  Comment  peut-on  expliquer  autrement  la  diminution  du  nombre
d’adhérents ?



Une des nombreuses questions que se poseront ces âmes perdues, c’est : « Si je suis
une bonne personne, mais que je ne crois pas en Dieu, que m’arrivera-t-il lorsque je
mourrai ? » Ils croient du fond du cœur que les cieux sont leur destination finale.

Les sermons sur la géhenne ne sont probablement pas en haut de
la liste des sujets désirés par les congrégations d’églises, mais
dans Apocalypse 20:15, « quiconque ne fut pas trouvé écrit au
Livre de vie, fut jeté dans l’étang de feu. » La Bible n’indique pas
qu’être une bonne personne est la qualification pour se trouver
dans le Livre de Vie.

Combien de prétendus pasteurs prêchent au sujet de la géhenne ? Vous hasarderiez-
vous à dire qu’il n’y en a pas beaucoup ? Pourquoi ce sujet n’est-il jamais abordé ?
Ces gens-là n’osent pas par crainte de perdre leur paye mensuelle. Au lieu de cela,
ils  choisissent  de se concentrer sur l’amour de Christ  et  colportent  une fausse
doctrine.

 

Ne nous a-t-on pas avertis de ces malfaisants ? Dans Matthieu 7:15-16, nous lisons :

« Or gardez-vous des faux Prophètes, qui viennent à vous en habit de brebis, mais
qui au-dedans sont des loups ravissants. Vous les connaîtrez à leurs fruits. Cueille-t-
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on les raisins à des épines, ou les figues à des chardons ? »

Beaucoup de ces personnes vont citer Matthieu 7:1 : « Ne jugez point, afin que vous
ne soyez point jugés. » Ils ne prennent pas en considération tout le conseil de Dieu
sur l’utilisation d’un jugement juste. Ces demi-vérités sont de la dangereuse poudre
à canon pour ces brebis.

Qu’en  est-il  de  ceux  qui  déclarent  qu’il  n’y  a  pas  de  Dieu,  sauf  un  Dieu  qui
récompense les adulateurs ? Jésus n’est pas venu chercher les flatteurs. Si c’était le
cas, pourquoi Jésus serait-Il venu payer le prix ultime pour nos péchés ? Dans 1
Timothée 2:4-6, nous pouvons lire :

« Qui veut que tous les hommes soient sauvés, et qu’ils viennent à la connaissance
de la vérité. Car il y a un seul Dieu, et un seul Médiateur entre Dieu et les hommes,
savoir  Jésus-Christ  homme  ;  Qui  s’est  donné  soi-même  en  rançon  pour  tous,
témoignage qui a été rendu en son temps. »

De même, Jean 3:15-18 dit :

« Afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu’il ait la vie éternelle, car
Dieu a tant aimé le monde, qu’il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en
lui ne périsse point, mais qu’il ait la vie éternelle. Car Dieu n’a point envoyé son Fils
au monde pour condamner le monde, mais afin que le monde soit sauvé par lui. Celui
qui croit en lui ne sera point condamné ; mais celui qui ne croit point est déjà
condamné ; parce qu’il n’a point crut au Nom du Fils unique de Dieu. »

La foi en Christ n’est pas le fardeau que plusieurs voudraient vous faire croire. Il est
aussi léger que l’oxygène que nous respirons. Dans Matthieu 11:28-30, Jésus nous
dit :

« Venez à moi vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous soulagerai. Chargez
mon joug sur vous, et apprenez de moi parce que je suis doux et humble de cœur ; et
vous trouverez le repos de vos âmes. Car mon joug est aisé, et mon fardeau est
léger. »

Malheureusement, plusieurs vont succomber aux tentations de ce monde. L’apôtre
Paul nous avertit dans 1 Timothée 4:1-2 :



« Or l’Esprit dit expressément qu’aux derniers temps quelques-uns se révolteront de
la foi, s’adonnant aux Esprits séducteurs, et aux doctrines des Démons. Enseignant
des mensonges par hypocrisie, et ayant une conscience cautérisée. »

En ces derniers jours avant Son retour glorieux, il va y avoir de plus en plus de
troubles déclenchés par Satan et ses sbires. Ceux qui pratiquent « l’églisitude »
seront les premiers en ligne à se faire titiller les oreilles par les loups en chaire.
Jésus nous a mis en garde contre ces hommes, dans Matthieu 23:27-28 :

« Malheur à vous, Scribes et Pharisiens hypocrites ; car vous êtes semblables aux
sépulcres blanchis, qui paraissent beaux par dehors, mais qui au-dedans sont pleins
d’ossements de morts, et de toute sorte d’ordure. Ainsi vous paraissez justes par
dehors aux hommes, mais au-dedans vous êtes pleins d’hypocrisie et d’iniquité. »

Ces approvisionneurs de tromperie ne s’arrêteront devant rien pour gagner des
âmes à Satan. Comment peut-on éviter les embuches de ces faux enseignants ?
Notre défense la plus puissante est la prière.

Demandez à Dieu le don de discernement pour voir les mensonges. Écoutez la voix
du Bon Berger. Il a donné Sa vie en rançon pour nous. Il va montrer la voie.

 
ÉGLISITUDE

(systèmes religieux)
 

 
CHRISTIANISME

(croyants bibliques sauvés)

L’église est un building, une
organisation ou un système
(cathédrale, temple, membres

d’église, 501c3)
 

L’Église est le corps de Christ,
composé de croyants

engendrés
(1 Corinthiens 12:13-27)

L’identité est dans une
dénomination

(Catholique romaine, TdJ, SDJ,
Adventistes, etc.)

 

L’identité est en Jésus-Christ
(Galates 2:20)



Place sa foi dans le système de
l’église et son leadership
(Placer le point de vue du

« pasteur » au-dessus de la Parole
de Dieu)

 

Place la Parole de Dieu comme
autorité finale en toute

matière de foi et de pratique
(2 Timothée 3:16-17)

Rend culte une fois par
semaine

(Vêtu de beaux habits afin de
sembler « spirituel » de

l’extérieur)
 

Met « l’Armure de Dieu » tous
les jours

(Éphésiens 6:10-20)

Règles et réglementation
religieuses

 

Liberté en Christ
(Galates 5:1)

Dîmes de 10 % du revenu
(Utilise des versets hors contexte

pour financer un système
religieux ou rendre riche le

« pasteur »)
 

Donne librement et de bon
cœur à ceux en besoin de

même qu’aux pasteurs & aux
missionnaires de l’Évangile

(2 Corinthiens 9:7)
 

Titre de membre défini par
« l’assistance régulière à

l’église »
 

Titre de membre défini par
deux ou trois assemblés en

Son Nom
(Peu importe le temps, l’endroit

ou le jour)

Pas de salut hors de
« l’église » ou du système

religieux
(Quitter le système équivaut à

l’excommunication de l’individu)

Pas de salut en dehors de la
réception de Jésus-Christ en
tant que votre Seigneur et

Sauveur personnel
(Par la grâce au moyen de la foi –

Éphésiens 2:8-9)
 



 

Par Sandra Myers

L’art de s’arranger : Baiser la bague
Comme la situation peut se renverser vite ! Jadis honni et traité de persona non
grata, le Président-élu Donald J. Trump est maintenant tellement courtisé ! À l’image
des cours médiévales d’antan, les seigneurs féodaux cherchent à rendre hommage et
obéissance afin de créer des alliances. Que commencent la servitude rampante et le
baisage de bague.

De gauche
à droite : Jeff Bezos, Mark Zuckerberg, Sam Altman, Tim Cook, Marc

Benioff, Sundar Pachaï recherchent tous des alliances féodales avec Trump.

Elon Musk : (propriétaire de X [anciennement Twitter], Tesla et Space X) eut le
recul  nécessaire  pour  voir  chez  Biden un dirigeant  fatigué et  faible  facilement
manipulé par des maîtres invisibles, tout en ayant la prévoyance de voir le total
manque  de  consistance  et  de  leadership  de  Kamala  Harris.  Après  un
investissement/pari  costaud d’un quart  de milliard de dollars  dans les  résultats
d’élection de Donald J. Trump, je ne peux m’empêcher de croire que ceux qui sont
dans la liste suivante souhaiteraient avoir eu la même idée.

http://moissondeselus.org/wp-content/uploads/2020/04/sandra_myers122017.jpg
http://moissondeselus.org/wp-content/uploads/2025/02/ring_kissers.jpg


Jeff Bezos : (propriétaire d’Amazon et du Washington Post) a vu l’écriture sur le
mur un peu avant le 5 novembre et bloqua donc l’endossement du Washington Post
envers Kamala Harris. Même si cela fit en sorte qu’un certain nombre des membres
du personnel aient démissionné et que le journal perdit plus de 250 000 lecteurs,
Bezos espère que sa servitude rampante va finir par payer. Rappelez-vous que, lors
de l’administration précédente de Trump, Bezos se vit refuser une transaction de
plusieurs milliards de dollars du Pentagone pour du stockage en nuage en faveur de
Microsoft. Bezos s’est approché avec un don de un million $ pour l’inauguration et
mettra celle-ci en onde sur son réseau Amazon Prime.

Mark Zuckerberg :  (PDG de  Meta/Instagram/Facebook)  a  banni  Trump de  sa
plateforme de média social, Facebook, pendant deux ans. Bezos s’est envolé à Mar-a-
Lago pour rencontrer Trump et il lui donne un million de dollars pour les festivités
d’inauguration. Zuckerberg met aussi de côté sa querelle de longue date avec le
financier et initié de Trump, Elon Musk, dans l’espoir de faire une alliance entre lui-
même et Musk contre Sam Altman de OpenAl. L’admiration pré-électorale publique
de Zuckerberg qui  a  dit  que Trump était  un « dur à cuir  » après la  tentative
d’assassinat sur Trump lui a valu certains points d’amour propre.

Sam Altman : (PDG d’OpenAl) a fait son pèlerinage à Mar-a-Lago pour baiser la
bague et faire offrande d’un million de dollars pour le fonds d’inauguration. Altman
espère convaincre Trump de renverser les contrôles de sécurité passés sur l’IA
(Intelligence  Artificielle)  et  il  incite  Trump  à  soutenir  la  grande  poussée  des
avancements de l’IA. Altman a dit : « Le Président Trump va conduire notre pays
dans l’ère de l’IA, et j’ai hâte de soutenir ses efforts pour assurer que l’Amérique
reste en tête ».

Tim Cook : (PDG d’Apple) Pour ne pas être en reste, Cook a visité Mar-a-Lago
depuis  l’élection  de  Trump.  Cook  espère  gagner  une  oreille  sympathique  et
l’influence de Donald Trump contre une facture de taxe de 15 milliards de dollars
due à l’Irlande imposée par les cours de l’Union Européenne (et l’UE a ajouté une
autre amende de 2 milliards $). Au moment d’écrire ceci, il n’a pas été rapporté si
Cook va dépêcher un million de dollars au fonds d’inauguration ni ce qu’il va faire
comme gage d’allégeance.



Marc  Benioff  :  (PDG  de  Salesforce/propriétaire  du  magazine  Time)  dit  qu’il
« tourne la page » sur sa relation précaire antécédente avec Trump. Précédemment,
Benioff  a  soutenu  la  course  présidentielle  d’Hillary  Clinton  contre  Trump  et
favorisait ses augmentations salées de taxe pour ses politiques progressistes à San
Francisco. Depuis l’élection de Trump, Benioff a lancé sa déclaration flamboyante :
« Il est maintenant clair que Trump va réformer le gouvernement et le pays comme
un raider d’entreprise engagé dans la main mise hostile d’une compagnie inefficace,
en faisant d’énormes réformes et en changeant les gens, en réduisant les coûts
radicalement et en infusant de nouvelles technologies. » Cela était tellement en
dehors du caractère de Benioff que ses partisans sur les médias sociaux pensèrent
que le compte de Benioff avait été piraté. Mais qu’en sait-on, le propriétaire du
magazine Time vient de nommer Trump sa « Personnalité de l’année » pour 2024. La
bague est baisée.

Sundar Pichaï : (PDG de Google) au moment d’écrire cet article, a une rencontre
planifiée pour bientôt  avec Trump. À juste titre,  Trump a accusé le  moteur de
recherche de Google d’être « truqué » dans le but de cacher la couverture positive
envers Trump. Est-ce que le pèlerinage de Pichaï a quelque chose à voir avec la
poursuite antitrust  actuellement en suspens contre Google ou d’autres questions
réglementaires ? On doit  se demander ce que Pichaï  va offrir  à Trump comme
hommage digne d’acceptation.

Quelques autres chefs médiévaux s’envolant vers Mar-a-Lago : Albert Bourla, PDG
de Pfizer ; David Ricks, PDG d’Eli Lilly ; Steve Ubl, de Recherches et Manufacturiers
Pharmaceutiques (PhRMA) vont rencontrer la personne désignée comme Secrétaire
à la Santé et aux Services Humanitaires,  Robert F.  Kennedy Jr.,  et  se plier au
nouveau chef  Trump pour obtenir  ses  faveurs.  Nul  besoin de deviner  ce  qu’ils
veulent.

Qui y a-t-il d’autres ? Bien sûr, les leaders du monde ont offert leurs félicitations et
leur  coopération  à  Trump,  mais  quelques  leaders  se  sont  empressés  de  faire
quelques milliers de kilomètres pour chercher audience personnelle avec sa majesté,
dont un Président Volodymyr Zelensky frappé de panique et le Premier Ministre
canadien menacé de tarifs douaniers, Justin Trudeau.



Trump  ne  fait-il  simplement  que  remplir  des  formalités  pour  faire  une  cour
respectueuse ou est-ce que les allégeances à Trump seront achetées et vendues
comme du bétail ? Trump va-t-il vraiment vider le marais, cette fois-ci ? 2025 et les
trois ans qui vont suivre seront des plus intéressants.

Gloire à Candace !

Bulletin du pasteur Chuck Baldwin

19 décembre 2024
Je  dois  confesser  que  je  ne  suis  que  vaguement  familier  avec  les  podcasts  de
Candace  Owens.  Je  n’ai  pas  regardé  un  seul  de  ses  programmes.  Mais,  si  je
comprends bien, il s’agit d’une conservatrice fort tranchée qui possède une audience
très large. Je présume qu’elle est fortement pro-vie, pro-Second Amendement, anti-
état de surveillance et anti-guerres étrangères perpétuelles.  Mais si  je présume
incorrectement, je suis sûr que mes lecteurs me corrigeront. J’ai aussi entendu dire
que Candace est pro-Trump ; mais je ne sais pas si c’est une lèche-bottes de Trump.
J’espère que non.

Alors, pourquoi vouai-je l’article-ci à chanter ses louanges ?

Lors de l’un de ses podcasts de la semaine dernière, Candace a interviewé un de
mes bons amis  :  le  président  de l’Association des  Vétérans du USS Liberty  et
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coauteur du livre essentiel Remember the Liberty, Phil Tourney. L’on m’a dit que
cette entrevue a été vue par près de cinq millions de personnes.

Gloire à Candace !

Pendant  son  entrevue  avec  Phil,  elle  a  montré  une  grande  compréhension  et
beaucoup de discernement en ce qui regarde les conséquences funestes du sionisme
et le génocide d’Israël face au peuple palestinien à Gaza. J’ai également pris note
qu’elle a démontré un courage vrai – et rare – pour parler contre les crimes de
guerre et les atrocités qui sont commis par l’état perfide d’Israël.

Gloire à Candace !

Puis, j’ai découvert qu’elle s’était récemment séparée du réseau médiatique uber-
sioniste de Ben Shapiro sur la question d’Israël.

Gloire à Candace !

Quiconque devient partenaire ou s’aligne avec Ben Shapiro devient partenaire ou
s’aligne avec un blasphémateur et un antichrist.

Il y a quelque temps, dans une entrevue avec Joe Rogan, Shapiro eut l’échange
suivant :

Shapiro : Vous savez, d’un point de vue juif, nous ne croyons pas à la divinité du
Christ. Là, vous pouvez apporter l’argument que les Évangiles qui sont écrits signi…

Rogan : Ce n’était qu’un prophète…

Shapiro : Non, non, non. Nous ne croyons même pas qu’il était prophète.

Rogan : Que croyez-vous qu’Il était ? Qu’est-ce que vous, les gars, croyez qu’Il
était ?

Shapiro  :  Je  veux  dire,  qu’est-ce  que  moi,  qu’est-ce  que  je  pense  qu’il  était
historiquement ? Je crois que c’était un Juif qui tentait de mener une révolte contre
les Romains et qui s’est fait tuer pour sa peine. Tout comme un paquet d’autres Juifs
de l’époque qui furent crucifiés pour avoir tenté de mener des révoltes contre les

https://www.youtube.com/watch?v=mSZkI-Xgupc


Romains et se firent tuer pour leur peine.

Rogan : Donc, Il devint une légende et fit l’histoire, et Il devint une affaire de plus
en plus grosse au fil du temps.

Shapiro : Ouais, vous prenez un groupe de disciples et cela grossit graduellement,
et ensuite, il y eut…

Rogan : Pensez-vous qu’Il a été ressuscité ?

Shapiro : Non, ce n’est pas une croyance juive.

Quel blasphème absolu !

Shapiro nie la divinité de Christ, il nie même qu’Il eut été prophète, il L’accuse
d’avoir été un criminel qui « s’est fait tuer pour sa peine ». Il  nie la mort par
procuration de Christ pour nos péchés. Il rejette Christ en tant que Messie d’Israël.
Il nie la résurrection de Jésus. Il parle de Christ dans les termes les plus vils et
détestables.

VOILÀ l’antichrist que tant d’évangéliques suivent.

Shapiro  cite  souvent  Maimonide  qui  est  son  plus  grand  héros  (il  le  cite

constamment).  Maimonide  était  un  rabbin  juif  du  12e  siècle  ;  ses  écrits  sont
considérés canoniques au Talmud. Il a dit que les chrétiens sont des idolâtres et des
païens.

Dans son interprétation de la Mishna, Traité Avodah Zarah 1:3, Maimonide écrit :

« Sachez que cette nation chrétienne, qui fait la proclamation d’un messie, avec
toutes ses sectes différentes, est toute composée d’adorateurs d’idoles et toutes ses
fêtes sont interdites, et nous traitons avec elle,  en ce qui a trait aux questions
religieuses, comme nous le faisons avec les païens. »

Et il ajoute :

«  Par  conséquent,  l’on  doit  savoir  que  dans  chacune  des  villes  de  la  nation
chrétienne qui possèdent un autel, c’est-à-dire leur maison de culte, o ; s’agit d’une



maison païenne d’idolâtrie sans aucun doute. »

Maimonide dit aussi :

« Les chrétiens sont des adorateurs d’idole et le dimanche est leur fête religieuse ;
en conséquence, nous ne devons pas faire affaire avec eux le jeudi et le vendredi, et
inutile de dire le dimanche, qui est défendu partout. »

Maimonide, Shapiro et Netanyahou sont tous talmudistes. Lorsqu’ils parlent de la
« Torah », ils ne veulent pas dire les cinq livres de Moïse ; ils parlent du Talmud.
Avez-vous fait quelque recherche sur ce qu’enseigne le Talmud au sujet de Jésus ?

Sanhedrin 106a dit que Marie, mère de Jésus, était une prostituée. « Elle qui était
descendante de princes et de gouverneurs jouait à la putain avec des charpentiers ».
Aussi, dans la note #2 de bas de page de Shabbat 104b de l’édition Soncino, on
déclare que, dans le texte « non censuré » du Talmud, il est écrit de la mère de
Jésus, « Miriam la coiffeuse » eut des rapports sexuels avec de nombreux hommes.

Gittin 57a se réfère à Jésus comme bouillonnant dans de « l’excrément chaud ».

Mais je m’égare.

Pas besoin de dire que Candace toucha le troisième rail. Et presque immédiatement,
les influenceurs sionistes de partout commencèrent à la condamner.

Le  New  York  Post  rapporta  que  le  groupe  haineux  extrémiste  sioniste
StopAntisemitism  avait  accordé à  Candace son prix  de l’Antisémite  de l’Année.
Candace rétorqua sur son post X :

« De toute évidence, je vais préparer un discours d’acceptation pour mon show de
demain. Tant de personnes à remercier. »

Gloire à Candace !

Les chrétiens sionistes sont sortis à quatre pattes de leurs bunkers israéliens pour
fustiger Candace :

« Un leader évangélique a conseillé vivement aux églises de couper tout lien avec



Candace Owens suite à ses déclarations sur Israël et les Juifs,  ce qui conduisit
l’Australie et la Nouvelle-Zélande à refuser toute entrée à l’experte politique.

« Laurie Cardoza-Moore, présidente de l’organisation à but non lucratif Proclamer la
Justice aux Nations, qui a servi d’envoyé spécial aux Nations Unies pour le Conseil
Mondial  des  Églises  Indépendantes,  a  condamné  une  série  de  remarques  de
Candace Owens, 35 ans, à propos d’Israël et du peuple juif et qu’un grand nombre
de gens juge antisémites. »

(Source)

Les chrétiens sionistes des États-Unis sont ceux qui ont permis le plus les nettoyages
ethniques perpétuels et les génocides contre les Palestiniens au fil des derniers 76
ans. Ils sont la colonne vertébrale de l’influence et du pouvoir du lobby israélien à
Washington, D.C. Ils sont la colonne vertébrale du contrôle d’Israël exercé sur le
Congrès américain et la Maison Blanche. Ils sont la colonne vertébrale du grand
courant médiatique dominé par Israël. Et ils sont la cause de l’écroulement de la
conscience et de l’humanité au sein des chaires et des églises évangéliques.

Le sionisme (juif ou chrétien) est un cancer. Il érode le corps politique des nations et
le  corps  politique  des  églises.  C’est  la  grande  erreur  efficace  antichriste  (2
Thessaloniciens 2:11) et l’ensorcellement (Galates 3:1) du monde d’aujourd’hui.

Et presque tous les politiciens, les pasteurs, les journalistes, les présentateurs de
nouvelles, les rédacteurs de journaux, les écrivains, les artistes, les hôtes de talk-
shows  et  les  podcasters  de  notre  pays  contribuent  à  répandre  cette  maladie
cancéreuse. Il n’y en a pas beaucoup à posséder la conviction et le courage de
résister au mastodonte sioniste omniprésent. Mais grâce à Dieu, Candace Owens est
l’un d’eux. C’est une Daniel ou une Déborah moderne qui possède le courage du lion
face à une horde d’hyènes.

Gloire à Candace !

Au cas où Candace pourrait elle-même découvrir cet article et le lire, laissez-moi
vous mettre en garde, chère dame, car Donald Trump est lui-même un uber-sioniste
qui  vous jetterait  sous les roues de l’autobus en un millième de seconde s’il  a

https://www.msn.com/en-us/politics/government/evangelical-leader-says-churches-must-close-the-doors-on-candace-owens-over-israel-remarks/ar-AA1vyJwl?ocid=BingNewsSerp


l’impression  que  vous  devenez  une  menace  pour  la  machine  sioniste  à  qui  il
appartient.[1]

Entre temps, Candace Owens est une oasis de vérité dans un désert de mensonges
et de corruption. Elle se dresse au-dessus de ses pairs. Elle rejoint la compagnie des
champions, comme le congressiste du Kentucky Thomas Massie.

Gloire à Candace !

[1] Note du traducteur : Sur ce point précis, Moisson des Élus ne partage pas le
point de vue de Chuck, car nous croyons que Donald Trump, loin d’être sioniste,
poursuit un plan caché visant à régler le cas d’Israël. Des informations diverses sur
les réseaux alternatifs montrent un tout autre portrait de Donald Trump et de son
équipe.

La psychose postélectorale explose
– La fusion américaine a débuté

Lettre mensuelle de Power of Prophecy

Décembre 2024
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Par Jerry Barrett

« Il  n’y a point de crainte dans la charité,  mais la parfaite charité bannit  la
crainte ; car la crainte cause de la peine ; or celui qui craint, n’est pas accompli
dans la charité. »

1 Jean 4:18

« Que si notre Evangile est encore voilé, il ne l’est que pour ceux qui périssent.
Desquels  le  Dieu  de  ce  siècle  a  aveuglé  les  entendements,  c’est-à-dire,  des
incrédules, afin que la lumière de l’Evangile de la gloire de Christ, lequel est
l’image de Dieu, ne leur resplendît point. »

2 Corinthiens 4:3-4

On  a  beaucoup  parlé  de  la  manière  de  penser  de  ceux  qui  se  qualifient  de
progressistes. On ne peut catégoriser aucun d’entre eux de normal ou de sain. L’on
peut attribuer ce dérangement aux « institutions d’enseignement supérieur » et aux
imbécilités émanant des médias contrôlés.

Ces opérations psychologiques furent déclenchées de façon collective durant les
années 1960 et se sont graduellement étendues au fil des décennies qui ont suivi. Le
marxisme culturel a atteint des niveaux pandémiques et notre pays n’est pas ce qu’il
y a de mieux à cet effet.

La venue des médias sociaux a engendré la propagation de la folie à travers le
monde. L’élection – certains diront l’élévation – de Donald Trump à un second terme
à la Maison Blanche a provoqué une multitude de progressistes. Des experts des
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médias contrôlés ont fomenté la colère, le dégoût et carrément la violence contre
ceux qui le soutiennent.

Plein déploiement de polémique déséquilibrée

Dans les jours, les semaines et les mois conduisant à l’élection de novembre, un
grand nombre de posts sur Tik Tok, Facebook, X (anciennement Twitter), Instagram
et d’autres plateformes ont contribué à répandre le vitriole. Même si les événements
étaient rapportés sur les médias alternatifs, il n’y avait à peu près aucun autre post-
script ailleurs.

L’Amérique était jadis un pays qui se flattait de ses discours et de ses débats. Il y
avait du civisme même au cours des échanges les plus passionnés. Ce phénomène
s’est  éteint,  et  il  est  à  douter  qu’il  ne  revienne  jamais.  Chose  ironique,  cette
psychose se montre premièrement chez ceux qui  proclament être des penseurs
progressistes promouvant l’idéologie d’inclusion.

Centres d’endoctrinement à portée de main

Des  membres  du  monde  universitaire  –  qu’ils  soient  des  administrateurs,  des
conseillers ou des enseignants – ont l’espace libre quant à leur idéologie. Cette
arène se peuple d’une vaste majorité de démocrates à tendance gauchiste. Sachant
cela, il ne devrait pas nous surprendre que ces « formateurs de jeunes esprits »
aient réagi comme ils l’ont fait suite au résultat des élections.

En Ohio, une enseignante d’école supérieure a été suspendue après enquête suite à
une vidéo qu’elle a mise en ligne. Dans cette diatribe, elle veut que les hommes
blancs qui  ont voté bleu le fassent savoir  aux autres pour qu’ils  se sentent en
sécurité. De toute évidence, si vous avez une pigmentation plus foncée, elle sait que
vous avez voté bleu. Elle semble donc menacer les hommes qui ont voté pour Trump.

En Californie, un enseignant d’histoire d’une école supérieure a été filmé en train de
lancer  une  tirade  pleine  de  profanations  contre  Donald  Trump en  face  de  ses
étudiants. Il a mis la perte de Kamala sur le dos des « femmes blanches et des
hommes latinos qui souhaiteraient être blancs ». De même, cet « éducateur » a été
placé en congé administratif.



À l’Université de l’Oregon, un administrateur a posté sa diatribe sur les médias
sociaux, déclarant : « Je me fiche que vous soyez de ma famille, je me fiche que vous
soyez mon ami … Vous pouvez

Un  administrateur  de
l’Université  de  l’Oregon,
Leonard  Serrato,  a  été
mis  en congé après  une
tirade  arrosée  de  jurons
disant  ce  qu’ils  devaient
faire à ses amis et  à sa
famille qui ont voté pour
Donald Trump.

littéralement aller vous faire [f…] si vous avez voté pour Donald Trump. J’espère que
vous allez vous jeter en bas d’un pont. » Tel que ce fut le cas pour les éducateurs
précédents, il a été placé en congé administratif.

Combien de gens ont entendu des reportages sur cette aliénation mentale dans les
sources de nouvelles nationales et locales ? Je présume que très peu d’incidents
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comme  ceux-ci  ont  fait  la  une.  En  outre,  êtes-vous  choqué  de  voir  que  ce
déploiement  manifeste  de  haine  émane  d’un  parti  politique  qui  déteste  le
christianisme  ?

Foggy Bottom tient des sessions de cris

Anthony Blinken, Secrétaire d’État, a inondé son département de flagorneurs qui ont
poussé la  diversité,  l’équité et  l’inclusion.  Avec la  défaite de Kamala Harris,  le
Département  d’État  a  organisé  une  session  thérapeutique  à  l’interne  pour  les
employés. Selon le Washington Free Beacon, une source a révélé à son reporter :
« la rencontre était une session de cris en rapport avec la victoire de Trump ».

Le  Washington  Free  Beacon a
rapporté  que  le  Département
d’État, sous Anthony Blinken, a
tenu  une  session  de  cris  à
propos de la défaite de Kamala
Harris

Un autre fonctionnaire  a  dit  au Free Beacon,  «  Pendant  quatre  ans,  on a  mis
l’emphase sur  les  sentiments  des  gens,  souvent  avec  la  ferveur  collégiale  d’un
campus, plutôt que le travail pour faire avancer les intérêts de l’Amérique. » En mai
2023, le Département d’État tint une session thérapeutique en rapport avec un
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pépin dans le système de courriels qui utilisait des pronoms inappropriés.

La FEMA dénoncée

Suite à la destruction entraînée par les ouragans Helen et Milton, le régime Biden
attendit des jours avant de déployer les travailleurs humanitaires de la FEMA. Dans
un communiqué complètement méprisant d’un superviseur de la FEMA, on ordonna
aux travailleurs de contourner les maisons qui  affichaient des pancartes et  des
drapeaux promouvant Donald Trump.

Le  Daily  Wire  reçut  la  correspondance  interne  d’un  sonneur  d’alerte  qui  fut
confirmée par de multiples employés fédéraux. Marn’i  Washington, le leader de
l’équipe de l’Assistance aux Survivants de Désastres pour le Comté Highland de la
Floride, donna instruction, verbalement et dans un groupe de bavardage en ligne,
« d’éviter les maisons faisant de la publicité pour Trump ». On sauta environ une
vingtaine  de  maisons  de  la  fin  octobre  à  novembre.  Selon  le  Daily  Wire,  des
travailleurs ont écrit dans le système de messagerie du gouvernement : « Trump n’a
pas signé d’entrée pour le leadership. »

Le représentant Greg Steube de la Floride a déclaré que « Il y aurait des messages
textes de Washington, D.C., aux superviseurs les conseillant et les dirigeant à faire
cela. Donc, quelqu’un au sommet de la FEMA conseillait les gens sur le terrain de
faire cela. Le Comité de Surveillance doit aller au fond de cette affaire. »

Le manque de compassion envers un concitoyen, particulièrement celui qui paie
votre  salaire,  est  répréhensible.  Malheureusement,  c’est  le  cas  de  ceux  qui
proclament être progressistes, divers et inclusifs. Dans Jean 1 4:7-8, nous lisons :
« Mes bien-aimés, aimons-nous l’un l’autre ; car la charité est de Dieu ; et quiconque
aime son prochain est  né de Dieu,  et  connaît  Dieu.  Celui  qui  n’aime point son
prochain, n’a point connu Dieu ; car Dieu est charité. »

Les médias contrôlés ne reviendront pas sur leur position

Joy Reid d’MSNBC est remplie de haine et de rage envers ceux qui ne voient pas le
monde à travers son prisme.  Elle  a  vomi des commentaires haineux contre les
femmes blanches, les hommes latinos et tous ceux qui ont voté pour Donald Trump.



Avec les fêtes qui pointent à l’horizon, Reid et un invité ont conseillé à tous les
démoncrates d’éviter les membres de leur parenté qui ont soutenu Trump. Chose
ironique, un indicateur principal de comportement sectaire est d’isoler du reste de la
famille quelqu’un qui supporte un parti en particulier, une personne ou une série
d’idées.

Les célébrités quittent ?

Durant  la  période préparatoire  aux élections,  un certain  nombre du gratin  des
célébrités a posté sur les plateformes des médias sociaux que si Trump était élu, ils
quitteraient le pays. Si la mémoire ne nous fait pas défaut, ne dirent-ils pas la même
chose en 2016 ?

Un  récent  sondage  rapporte  que  cinquante-quatre  pourcent  des  démocrates
réévaluent  leur  avenir.  Cinq  pourcent  déclarent  qu’ils  vont  définitivement
déménager  de  l’Amérique,  tandis  qu’un  autre  cinq  pourcent  dit  qu’ils  vont
probablement le faire.  Les destinations principales du sondage sont : le Canada, le
Royaume-Uni et le Mexique.

Accepter la réalité

Nous savons que ce monde est fracturé. Satan et ses sbires usent frénétiquement de
toutes les tentations pour voler des âmes à Jésus. Nos leaders sont corrompus. Le
cœur d’un grand nombre est souillé. C’est la réalité.

Grande est la tentation d’altérer la réalité. Beaucoup de gens vont implanter de
folles théories pour éviter leurs responsabilités. Même si les circonstances semblent
insupportables, c’est le temps de renforcer votre foi en Christ.

« Je puis toutes choses en Christ qui me fortifie » (Philippiens 4:13).

En  acceptant  la  réalité,  l’on  reconnaît  et  l’on  accueille  l’inconnu.  La  vraie  foi
accueillera Dieu au milieu de ce malaise.

« Le jour auquel je craindrai je me confierai en toi. Je louerai en Dieu sa parole, je
me confie en Dieu, je ne craindrai rien ; que me fera la chair ? » (Psaume 56:3-4).



Nous ne pouvons pas résister à ce qui est réel. Accepter la réalité amène l’espoir et
la sagesse. En ouvrant nos cœurs à l’amour de Dieu, nous porterons Ses fruits.

Par Sandra Myers

Se débarrasser de la nouvelle vague
de domestication

 

Une nouvelle vague de domestication – il s’agissait de la plus grosse part d’un
titre d’article que j’ai récemment lu dans le magazine The Atlantic, sous l’entête
scientifique. Ce qu’il y a, c’est qu’il parlait de chiens.

Comme amoureuse des chiens, j’étais intriguée et je lus l’article. Ce qu’il y avait de
drôle à propos de cet article, c’est que plus je le lisais, plus il décrivait « la nouvelle
vague de domestication des chiens », et plus je pensais y voir une similarité à ce qui
est appliqué aux Américains – une nouvelle vague de domestication.

Certains des points les plus marquants de l’article débattaient de ce que les chiens
tiennent une place de valeur à cause des travaux qu’ils effectuent – leur dessein : la
chasse, le gardiennage, la surveillance, le rassemblement du troupeau, etc.

Il n’y a pas si longtemps, les chiens, bien que grandement aimés, était, eh bien, des
chiens. Il n’y a maintenant plus de travaux pour la moyenne des chiens, seulement
des vêtements canins – y compris de grandes marques – ce qui inclus des pyjamas,
des bijoux, des costumes d’Halloween et plus encore ; nous avons également la
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journée du soin des chiens, des cimetières formels pour les animaux domestiques,
des menus spéciaux pour les chiens au restaurant.

L’article  poursuivait  en  disant  qu’en  une  seule  génération,  leur  vie  avait
complètement changé. L’urbanisation s’accroissant, les enfants (l’article mentionne
les enfants) et les chiens n’ont plus d’endroit sauvage spacieux où vagabonder. Avec
cette adaptation aux demeures urbaines sédentaires, nous serons plus à même de
les voir sommeiller paresseusement sous les bureaux, toujours tranquilles, pendant
que les  «  parents  »  travaillent  à  la  maison.  À  la  suite  de  quoi,  peut-être  une
promenade arrangée dans le parc canin suivi d’une traite de tasse à chiot chez rien
de moins que Starbucks !

Chignon de chien vs chignon d’homme… dans la nouvelle vague de
domestication, qui le porte le mieux ?

Chignons d’hommes et les métrosexuels

Mais je  m’égare.  Le point  de cette discussion de l’article de The Atlantic  était
réellement la nouvelle vague de « domestication » – de l’ensemble des Américains.
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De manière presqu’aussi abrupte que chez les chiens, la résolution a été abaissée et
déformée chez  les  individus.  Abandonnées  sont  les  choses  que je  prenais  pour
acquise au fur et à mesure que je grandissais : le sentiment d’accomplir quelque
chose d’aussi simple que d’obtenir son permis de conduire à l’âge de 16 ans et
d’avoir de l’argent de côté d’un emploi pour acheter une voiture usagée ; avancer
dans une carrière ; avoir son propre endroit ; et créer une vie, une famille et un
foyer pour soi-même.

Les Américains sont en train d’accepter rapidement la nouvelle et abrupte vague de
domestication orchestrée. La campagne pour faire habiter les Américains dans des
villes 15-minutes sans voiture crée particulièrement une mentalité de style de vie
souvent sédentaire au niveau physique.  Nous vivons maintenant une époque de
chignons d’hommes et de salles de cris.

Les enfants dont les parents les ont gâtés sans penser avec « tout ce qu’ils n’ont
jamais eu » et veulent « être leurs amis » créent une nouvelle génération châtrée.
Envolée leur capacité à penser, à résoudre un problème, le sentiment d’avoir un
objectif, leur responsabilité, leur valeur propre, leur motivation à faire leur propre
chemin dans le monde. Cet instinct étant parti, de nombreux enfants adultes vivent
encore dans le foyer familial ou y retournent sans avoir de plan pour quitter ou faire
leur propre chemin.

Cette victoire électorale rallumera-t-elle les valeurs traditionnelles ?

En  seulement  quatre  ans,  le  rythme  de  cette  neutralisation  s’est  accéléré
rapidement. Durant le terme de Biden à son poste, ses maîtres marionnettistes ont
définancé la police, se sont amollis ridiculement devant le crime, ont propulsé la
déviance sexuelle à l’avant-scène, ont dévalué l’enseignement collégial en tentant de
le donner gratuitement, ont amené un paquet d’immigrants pour déstabiliser les
villes et ont mis massivement sous contrat nos arrière-petits-enfants en donnant
gratuitement de l’argent aux pays étrangers.

Ce bouleversement culturel souvent violent et fait devant notre face a, semble-t-il,
relégué de nombreux chrétiens et autres conservateurs dans l’ombre – neutralisant
presque un bon nombre d’entre eux et cherchant à les rendre impuissants. Bien sûr,
il y en a qui ne se sont pas laissés intimider pendant ces quatre dernières années. À



eux, je leur dis Bravo !

Est-ce que la dynamique de la victoire électorale de Donald Trump va revigorer ceux
qui se sont lassés ? Je prie pour cela. Peut-être peut-on redresser la barre et que
l’Amérique va redevenir à nouveau un leader respecté du monde libre.

Mais chose plus importante, est-ce que la levée des bottes libérales de sur nos cous
va contribuer à raviver le feu d’un renouveau pour Jésus en Amérique ? Je prie aussi
pour cela.

Je ne me fais pas d’illusions à propos de Donald Trump. Je sais à quels maîtres
terrestres  il  est  redevable.  Mais  est-ce  que  la  tentative  d’assassinat  et  la
préservation évidente de sa vie le garderont sur une voie plus divine ? Je prie encore
pour cela aussi.

« Quand les justes sont avancés,  le peuple se réjouit  ;  mais quand le méchant
domine, le peuple gémit » (Proverbes 29:2).


